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Anguita insta a 
IU a desarrollar 
una "cultura de 
Gobierno"

Madrid, (EFE).- Julio Angui
ta, coordinador general de IU y 
secretario general del PCE, instó 
hoy a los asistentes a la II Asam
blea de esta coalición a desarro
llar una “cultura de gobierno”, 
que consiste en hacer propuestas 
concretas y responsables.

El líder de IU aludió al XXXII 
Congreso del PSOE, celebrado 
hace dos semanas, y se refirió 
implícitamente a que ese partido 
ha abandonado un espacio polí
tico, por lo cual “tenemos un te
rreno para cultivar. A partír de 
ahora hay que hacerlo”.

Explicó que para desarrollar 
esa cultura es preciso dotarse de 
un discurso “global, colectiva
mente elaborado, pluralmente 
discutido, democráticamente 
participado y cohcsionadamente 
aplicado”.

En su informe político ante la 
Asamblea, que leyó durante más 
de una hora, criticó la política 
del Gobierno, el Programa 2.000 
del PSOE y lo que denominó “el 
discurso de la imantación”, que 
para él es “un campo magnético 
de slogans, valoraciones e imá
genes”, que se autoproclama 
moderno, científico y carente de 
todo lastre ideológico y que aco
sa el proyecto de IU.
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EXTREMADURA.-La visita de los Reyes, , aclamados con fervor en su
viaje, ha traído a primer plano una región como la extremeña, olvidada, a veces, en 
el concierto nacional. En la foto de EFE, el Rey, se despide en Guadalupe de un 
grupo folclórico regional.

Cosculluela anuncia 
una nueva Ley de 
Arrendamientos 
Urbanos

Burgos. (EFE).- El ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, 
Javier Sáenz Cosculluela, anun
ció hoy en Burgos la intención 
de su departamento de abordar 
en esta legislatura una nueva Ley 
de Arrendamientos Urbanos y el 
cambio de la política de vivien
da para favorecer la promoción 
de tas sociales.

El ministro clausuró en Bur
gos unas jomadas sobre la políti
ca de vivienda organizadas por 
la Asociación de Inquilinos, el 
Banco Hipotecario y la Cámara 
de la Propiedad Urbana.

Cosculluela insistió en la nece
sidad de una nueva Ley de 
Arrendamientos Urbanos que 
tenga posibilidades de pervivir 
durante muchos años, recoja al
gunas disposiciones y normas en 
materia de vivienda y rechace 
otras.

También destacó que es nece
sario intensificar la construcción 
de viviendas sociales y para ello 
su departamento modificará en 
un plazo corto la política de vi
vienda.

La semana política

GUERRAS SANTAS Y MENOS SANTAS
El tiempo en Castilla y León

NIEVE Y HELADAS
Concha Bordona

Madrid, EFE.- La guerra 
está en marcha. Los obispos 
españoles no han tenido nin
gún santo temor a la hora de 
criticar con dureza a los políti
cos, al Gobierno, la prensa y a 
una sociedad “moraimente en
ferma”, cuyo fin es el enrique
cimiento en ausencia de valo
res espirituales.

En su ataque frontal al Go
bierno, con quien ya venía 
manteniendo la lucha contra 
la campaña de los preservati
vos del ”póntelo, pónselo”, el 
documento elaborado por la 
Conferencia Episcopal les acu
sa ahora de promover propa
ganda ideológica oficial “fre
cuentemente antirreligiosa y 
silenciadora o ridiculizadora 
de lo católico”.

Dirigismo cultural, corrup
ción, clientismo político, ami
guismo, laicismo, informacio
nes sesgadas, reducción de la 
sexualidad al placer y amor 
desmedido al dinero son algu
nos de los dardos inquisidores 
que los obispos han lanzado a 
diestro y siniestro.

”Duro e injusto”, considera 
61 Gobierno que es este docu

mento y ha adelantado, a tra
vés de su portavoz Rosa Con
de, que van a estudiar el texto 
”con sosiego”.

Menos diplomático, José 
Maria Benegas, secretario de 
organización del PSOE, ha ta
chado directamente el docu
mento de "anacrónico para 
cualquier cristiano razonable” 
y con "componentes antide
mocráticos”.

Los bandos en esta guerra 
parecen ya claros. El Partido 
Popular se ha alineado con la 
Iglesia, al asegurar que el do
cumento es ”riguroso e impor
tante”, mientras el CDS se 
sentía tentado de decir "con la 
Conferencia Episcopal hemos 
topado” e IU lo veía "exagera
do” en algunos aspectos y 
"acertado” en otros.

En la otra batalla laica de 
ataques y contraataques de los 
políticos, José María Aznar 
mantiene los frentes cántabros 
y catalanes abiertos con los 
problemas sucesorios de Juan 
Hormaechea y Jorge Fernán
dez sin resolver.

Aspecto ese, el sucesorio, 
que Felipe González no piensa 
abordar, no sea que el "melón

sucesorio”, como lo ha bauti
zado, se le escape de entre las 
manos o le salga vano.
' A sólo siete meses de su as
censión a la presidencia Popu
lar, Aznar ha ido consiguiendo 
con tenacidad desprenderse 
de la viela guardia e imponer a 
su gente, para trabajar en ese 
"re-cambio” popular que les 
convierta en el "gran partido 
popular de centro”.

Casi el mismo sueño que al
canzó y que se le escapó a 
Margaret Thatcher, la Dama 
de Hierro del conservaduris
mo británico, que cometió el 
error de no "entender a Euro
pa”, al menos eso dijo de ella 
un profundo admirador, Ma
nuel Fraga.

Y oportuna fue la interven
ción del Presidente del Go
bierno, Felipe González, en 
París, cuando recordó a Euro
pa que España sigue aún em
peñada en su guerra santa por 
la recuperación de Gibraltar, 
una colonia, tan "anacrónica” 
como la campaña desatada 
por esa "mano de hierro con 
guante de seda” que, dicen, 
empuña el cardenal Angel Su
quía.

El Centro Meteorológico Zo
nal del Duero informa de que 
hoy es probable que se produz
can en Castilla y León precipita
ciones débiles que serán de nieve 
en cotas superiores a los 700 ó 
1.000 metros.

Las precipitaciones, que al
canzarán valores entre 1 y 20 li
tros por metro cuadrado, serán 
más intensas en las zonas mon
tañosas y en sus inmediacio
nes.

PALENCIA
® El Presidente de la Junta inaugura el miércoles la 

Estación de Tratamiento de Agua Potable
(Página 5)

(A) Jornadas prenavideñas de las Amas de Casa
(Página 5)

(A) El PSOE elige a los delegados para su Congreso 
Regional (Página 6)

(^ Actos en la Fiesta del Magisterio (Página 6)

(^ Falleció en Palencia el obispo argentino Monseñor 
Diego Gutiérrez (Página 7)

® Trabajadores de Antracitas de Besande se encierran 
en el interior de la mina (Página 8)

Los cielos estarán muy nubo
sos o cubiertos, mientras que los 
vientos soplarán de forma mo
derada o racheada del Noroeste, 
con algunas rachas fuertes.

Las temperaturas descende
rán, con máximas que oscilarán 
entre 2 y 6 grados y mínimas que 
variarán entre -4 y 6 grados.

Mañana es probable que las 
nevadas se produzcan en algu
nos puntos y las temperaturas 
experimentarán un descenso.
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Sorteos
Lotería primitiva

Jueves, 22 de noviembre

5-9-22-24-36-40
C 42

Sale el sol a tas 08,12 h. y se 
pone a las 17,51 h. La luna sale a 
las I 3,40 y se pone a las -,-; Luna 
llena el 2 en Géminis."

Ventanal

Refrán: ”Buen corazón, 
quebranta mala ventura”.

EFEMERIDES
1491 Firma de capitulacio
nes para la entrega de Grana
da.

1562 Nace Félix López de 
Vega, dramaturgo y poeta es
pañol.

1881 Nace Angelo Giusep
pe Roncalli, Papa Juan
XXIIL

1885 Muere Alfonso XII, 
rey de España.

1922 Benito Mussolini, pri
mer ministro del nuevo Go
bierno de coalición, recibe ple
nos poderes del Parlamento 
italiano.

1963 Los reatos mortales de 
John Kennedy, enterrados en 
el cementerio de Arlington 
(Washington D.C.).

1987 Gorbachov, galardo
nado con el premio Indira 
Ganghi de la Paz, el Desarme 
y el Desarrollo 1987, en reco
nocimiento de sus propuestas 
para el desarme.
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San Salvador de Cantamuda: Casa solariega, construida en 1841.-(Foto Piedad Isla).

Si desea poicar fotografías de su localidad en el “Ventanal", envicias a El Dwio Palentino. 
Redacción. C/ Mayor, 67 ■ 34001 Palencia. Indique el lugar y el autor. Formato\ |

Cartelera
ORTEGA: "Acero ozwZ"(i8) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 1: ’^Shocker: 100.000 voltios de terror^iny (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 2: "G/lOíZ"(13) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 3: "Henry o^íZ /Mwe" (18) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 4: "Darkman" (18) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 5: "Presunto inocente"(i3) (5,30-8,15-10,45)
AVENIDA 6: "Dos pájaros a tiro" (18) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 1: "Pretty ÍVowa«"(13) (5,30-8,15-10,45)
CINE BOSTON 2: "A solas contigo" (5,30-S,15-10,45)
CINE BOSTON 3: "Testigo accidental" (5,30-3,15-10,45)
CINE CLUB CALLE MAYOR: "Liten Ida" Lunes 26 (5-8)

TELEFONOS
Hospital General "Río Carrión"........................................72 29 00
Ambulatorio......................................................................74 40 11
Hospital Provincial "San Telmo"......................................72 82 00
Casa de Socorro................................................................ 72 24 81
Clínica Cruz Roja................................................................ 72 41 00
Cruz Roja (urgencias).........................................................72 22 22
Clínica "Virgen de la Salud"............................................. 74 77 00
Ambulancias......................................................................75 22 40
Ambulancias Cruz Roja.....................................................74 41 46
Ambulancias Vipamiel.......................................................84 46 76
Policía (urgencias)....................................................................091
Policía Nacional.................................................................. 74 27 15
Protección Civil..................................................................O06
Bomberos (Palencia capital: 080) ......................................72 11 11
Subsector de Tráfico.........................................................72 06 88
Guardia Civil......................................................................O62
Policía Municipal................................................................ 74 76 77
Ayuntamiento....................................................................74 87 00
RENFE -información-.........................................................74 30 19
Autobuses RENFE ............................................................ 74 32 22
Taxis: Parada Federación................................................. 74 21 26
' " Pasaderas .............................................................74 08 10
" " San José .............................................................. 72 00 16
" " San Lázaro ...........................................................72 20 76
' " Est. RENFE ...........................................................74 39 19

Iberduero. averías.............................................................. 74 25 57

BONOLOTO
Domingo, 18 de noviembre

19-22-35-36-38-41
C 16

Lunes, 19 de noviembre

4-5-12-26-38-42
C 23

Martes, 20 de noviembre

31-44-45-46-47-49
C39

Miércoles, 21 de noviembre

18-24-33-36-41-43
Cl

34860 "^^^

Farmacias
Sábado, 24: Doña Eulalia 

Barbero Martín (Plaza Cer
vantes, 1) y doña María Sole
dad Gutiérrez Herrero (Avda. 
Modesto Lafuente, 23).

Domingo, 25: Don Valen
tín Merino Lozano (Hnos. Ló
pez Francos, 1) y don Enrique 
Junco Calderón (Avda. Valla
dolid, 4).

Lunes, 26: Don Alberto 
José E. Torres Michelena 
(Avda. Calvo Sotelo, 1) y doña 
María del Carmen Gutiérrez, 
Martín (María de Molina, 
12).

Servicio Nocturno: Don 
José María Fernández Nielo 
(Mayor,40). Tfno. 742470. 
Diariamente desde las 10,30 
de la noche.

Actos y convocatorias
Concierto de Santa Ceci

lia; Los alumnos del Conser
vatorio de Música de Palencia 
protagonizan hoy un concierto 
en honor de Santa Cecilia. Se 
celebrará en el Auditorio de 
Caja España a las 7 de la tarde.

Amas de Casa: La Aso
ciación de Amas de Casa, 
Consumidores y Usuarios 
"Nubis” celebrará sus tradi
cionales Jomadas Pie-Navide
ñas entre los días 27 y 29 de 
noviembre, en el hotel "Euro
pa Centro”, a partir de las 5 de 
la tarde. La fiesta de la asocia
ción se celebrará el 4 de di
ciembre, a las 7.30 de la tarde, 
en el hotel "Castilla Vieja".

Ayuda Familiar: El 15 de 
diciembre acaba el plazo de 
presentación de solicitudes de 
Ayuda Familiar para funcio
narios civiles de la Adminis
tración del Estado, acogidos a 
MUFACE e interinos de los 
Cuerpos Docentes.

Adoración Nocturna: En 
la noche del 24 al 25 celebrará 
su vigilia mensual ordinaria 
en la Capilla de Nazaret la 
Sección de Jóvenes de la Ado
ración Nocturna Española. 
Comenzará a las 11.

Apostolado de la Ora
ción: Hoy sábado a las 6 de 
la tarde tendrá lugar la reu
nión mensual de Consiliarias

y Celadoras, en la Residencia 
de los Padres Jesuitas. La pre
sidirá el Director.

Adoración Nocturna: La 
Adoración Nocturna Femeni
na tendrá su Vigilia mensual 
hoy sábado en la Capilla de las 
Hermanas Nazarenas. Dará 
comienzo a las 10,30 de la no
che.

Música en Castilla y 
León: Dentro de este ciclo 
organizado por el Ayunta
miento, el lunes 26 habrá un 
concierto en el Auditorio de 
Caja España, a cargo del Cuar
teto de Viento "Ciudad de Fa
lencia” y de la Agrupación 
"Niños de Coro”. Será a las 
8,30 de la tarde.
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EL ABUSO FRENADO
Parece que el Senado va abrir sus puertas a la sensatez 

y los parlamentarios se verán obligados a renunciar a su 
soldada de cesantes cuando vuelvan a la Administración. 
Un privilegio que ya se habían preparado en la Ley de 
Presupuestos para 1991 y que iba a suponer un extraño 
complemento de destino, a nivel económico de director ge
neral, cuando dejasen su escaño.

El abusivo proyecto, a todas luces discriminatorio y 
atropellante, había originado protestas y rechiflas en diver- 
sos sectores sociales. Y ya se habían oído voces de todo tipo, 
mientras algunos futuros beneficiados se frotaban ladina
mente las manos, al pensar que aquella prebenda iba a 
suponer un arreglo salarial de por vida.

Algunos habían decidido incluso acudir al Defensor 
del pueblo ante semejante barbaridad, porque la propina 
podría pisar linderas anticonstitucionales y machacar el 
principio de igualdad que se proclama en la gran ley. Por
que la remuneración no iba para todos los parlamentarios, 
sino únicamente para los que precisamente estaban ya en
ganchados a una soldada estatal, lo que tenía más guasa.

Que una cosa es la reserva del puesto, la excedencia 
excepcional, en caso de largos periodos parlamentarios, y 
otra el oro y el moro. Porque es justo que al diputado y al 
senador se los proteja en sus intereses, de forma que su 
cometido parlamentario no suponga detrimento de su esta
tus profesional. Pero no tanta protección que lo que podría 
ser una seguridad de destino termine siendo un chollo vita
licio de añadidura.

Por esa regla de tres, dentro de algunos años, entre 
idos y venidos, media Administración podría estar viviendo 
de rentas parlamentarias y sobresueldos de por vida, dando 
así otro mordisco servicial a los presupuestos, que luego ya 
se sabe que no llegan donde tenían que llegar, que venga a 
pagar pastores y luego no queda para ajustar un ordeña
dor.

Hace bien el Senado en parar el despropósito. Porque 
lo contrario vendría a desprestigiar un poco más a la clase 
política, no bien parada tras los comportamientos de algu
nos altos cargos. Que no es que los políticos sean malos ni 
mala la política, pero ya se sabe que los fallos, y haylos 
grandes, se ven mucho y la mujer del César no sólo debe ser 
decente, sino también aparentarlo. Que vivir bien de la 
política puede ser un derecho. Pero vivir de ella como un 
califa ya puede ser un abuso.

RETABLILLO
SENTIDO COMUN

Han demostrado tenerlo, y 
sensibilidad social también, 
los senadores oponiéndose 
al chanchullo ese del Congre
so, en virtud del cual los par
lamentarios oriundos de la 
Administración pasarán a 
disfrutar de una sinecura sa
larial ai dejar el escaño y re
tornar a su campamento de 
procedencia.

Causa pena, amén de ra
bia, que el Congreso, salva
da sea la minúscula excep
ción de Izquierda Unida, no 
se rebelara, por respeto a la 
propia estima, contra la into
lerable prebenda lanzada 
como un insulto comparati
vo al resto de los españoli
tos. Faltó sentido común... o 
sobró egoísmo en el Congre
so. El comportamiento de 
los senadores se ha movido 
por otros principios, que evi
dencian, como decimos, 
más sentido común y sensi
bilidad ante la sociedad. Por
que, con ser importante la 
cuantía global presupuesta
ria, no lo es todo; más trans
cendencia entraña la proclivi
dad a la creación de privile
gios, pues evidencia cierto 
talante-impulso, capaz de 
pasar por encima de prome
sas y respetos, al tiempo 
que desmoraliza al españoli
to de a pie porque le hace 
sospechar si no se estará en 
la política para medrar y no 
para servir como nos asegu
ran a la hora de tocar las 
campanas.

Muchos son, desde luego, 
los intereses creados, mas si 
algún rebelde osara un día 
echarse electoralmente a la 
calle denunciando, pero de 
verdad, tanto chanchullo y 
prebendas, se forra... a vo
tos.

THATCHERISMO

Mucho lleva aguantando el 
paciente lector estos días a 

propósito de la muerte de la 
primera ministra británica, 
así que unos minutos más no 
le importarán demasiado.

Como diría "Juanito", el 
ex-jugador madridista meti
do a comentarista de las ju
gadas de fútbol en la "tele", 
las reacciones ante la deci
sión de Margaret Thatcher 
también tiene una segunda 
lectura. Por ejemplo, que no 
deja de tener cierta guasa 
comprobar el afán de los ca
pitostes de los partidos his
panos en barrer la casa ingle
sa, cuando en la propia hace 
años que no se pasa una es
coba. Ahí está lo que acon
tece en el PSOE, PP, IU, 
CDS, etc., como para preo
cuparse un poco menos de 
Downing Street.

Si continuáramos con la 
segunda lectura, veríamos 
cómo por la izquierda y alre
dedores se ha festejado el 
mutis de la 'Dama de hie
rro*. ¿Será por aquello de a 
enemigo que huye, puente de 
plata? Sí algo de eso debe 
ser, porque con ella no po
dían y ahora esperan tenerlo 
más fácil.

Por último, tampoco se ha 
de perder de vista que he
mos asistido a una rebelión 
de los segundones, los que 
asistían impotentes al paso 
de su 'tiempo político' con 
Margaret Thatcher taponan
do sus aspiraciones. En tal 
sentido, también por los pá

ramos españoles podrían re
cogerse algunos ejemplos.

En fin, a ver cuánto tiempo 
tardan en echarla de me
nos...

ASI SOMOS

Con las consecuencias y 
reacciones, que el lector ya 
conoce, acaban los obispos 
españoles de hacer público 
esa especie de diagnóstico 
social que titulan La verdad 
os hará libres. No osaremos 
nosotros darles ni quitaries 
la razón cuando señala cau
sas y responsabilidades. Lo 
que sí nos parece claro es la 
situación denunciada: el de
terioro de los valores y prin
cipios a que se ha llegado, 
con la obsesión por la con
quista de bienes materiales 
como pauta de comporta
miento. El panorama es ése; 
la sociedad sabrá si quiere o 
no cambiarlo, hablen o callen 
los obispos.

Ahora han hablado y ya 
vemos lo que se les ha veni
do encima. Se les niega un 
derecho, que, por el contra
rio, fue largamente aplaudido 
cuando, en el arranque mis
mo de la transición, fue ejer
cido por el entonces presi
dente de la Conferencia Epis
copal, Monseñor Tarancón, 
si bien que en otro senti
do...

Esto les pasa a los obispos 
por acampar tantas veces en 
la prudente ambigüedad.

P. M. B.

DON E Por MELLADO
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LA SEGUNDA TRANSICION ...Y surgió la pareja

¿Puede el socialismo actual ser la 
«casa común» de la izquierda?

Por JOSE LUIS ALONSO ALMODOVAR

La Conferencia para la Se
guridad y Cooperación en 
Europa, celebrada esta se
mana en París, ha abierto una 
nueva era en las relaciones 
políticas y económicas euro
peas, poniendo fin a casi me
dio siglo de guerra fría. Pero, 
los acuerdos suscritos en la 
capital francesa entre las 
treinta y cuatro naciones 
participantes en la "cumbre' 
suponen también la liquida
ción definitiva del modelo 
comunista, vigente en la Eu
ropa del Este hasta hace muy 
poco tiempo. No sólo esos 
países eligieron la democra
cia política de forma unáni
me, sino que además se ha
llan en transición, más o me
nos avanzada ya según los 
casos, hacia la economía de 
mercado y las estructuras 
sociales del denominado 
mundo libre. El comunismo 
ha muerto, por tanto, en Eu
ropa como sistema político y 
como conjunto de ideas que 
engendran el Estado totalita
rio. La desaparición del 'so
cialismo real' plantea un 
cambio tan proújndo en la 
mentalidad y la formación 
ideológica de la izquierda eu
ropea que necesitará, sin 
duda, mucho tiempo para 
reencontrar su nueva enti
dad, al haber perdido las se
ñas habituales de referen
cia.

Los partidos comunistas 
de Europa occidental se en
frentan ahora al difícil reto de 
hallar unos parámetros doc
trinales diferentes en que 
empezar a moverse y, al mis
mo tiempo, adecuar su "pra
xis' a este orden nuevo, en 
el que ya no hay sitio para los 
dogmatismos que inspiraban 

su acción. No parece sencillo 
que lo consigan. La historia 
hace algunas veces quiebros 
tan radicales que pretender 
mantener en pie un edificio 
caduco con sólo una mano 
de pintura cosmética no re
sulta convincente para na
die.

Quien mejor lo ha entendi
do así es el italiano Occheto, 
que busca un modelo nuevo 
de izquierda, en la que se en- 
tierren no sólo los principios 
comunistas, tan inequívoca
mente fracasados, sino tam
bién en buena medida los de 
un socialismo que precisará 
de una total revisión para 
subsistir a medio plazo. No 
faltan voces que comienzan 
a preguntarse si lo que ha pe
riclitado en Europa no es tan
to el comunismo como el so
cialismo clásico, la mayoría 
de cuyos contenidos doctri
nales han demostrado su 
inoperancia y se muestran 
hoy obsoletos ante las de
mandas actuales de la socie
dad.

La propuesta de una "casa 
común" de la izquierda, aho
ra tan de moda por la intere
sada campaña del PSOE, tie
ne cierta lógica desde esa 
perspectiva histórica. Donde 
falla, a mi juicio, por falta de 
visión de futuro es en plan
tearía como un simple refu
gio de los restos del naufra
gio comunista. Porque quizá 
sea la misma idea de socia
lismo democrático la que 
vaya a verse superada pron
to por la dinámica desenca
denada actualmente en el te
rreno ideológico. No porque 
exista contradicción entre 

los términos democracia y 
socialismo -que sí puede ha
berla en una interpretación 
marxista rigurosa-, sino por
que los valores que una posi
ción de izquierdas debe asu
mir ai comienzo del siglo XXI 
son ya otros seguramente, al 
menos en el mundo europeo. 
Los políticos socialistas tar
darán en irlo reconociendo, 
pero los más lúcidos analis
tas lo apuntan sin rodeos en 
algunos de sus comentarios. 
La ’casa común" de la iz
quierda en el año 2000 no 
será muy probablemente el 
socialismo, cualquiera que 
sean los adjetivos que se le 
añadan.

José SANCHEZ 
(Psicólogo)

Resulta refrescante el imaginar recordando los pasos da
dos por este ser evolutivo y complicado que es el ser humano. 
Hace nueve millones de años -dicen los libros- bajamos de 
los árboles y empezamos a hacer nuestros pinitos de tenemos 
en pie. Poco a poco fuimos liberando nuestras manos que nos 
habrían de servir para muchas cosas. ¿Cómo sería la primera 
caricia del primate homínido? Seguro que fue sobre el rostro 
de la hembra para quitarle miedo ante el estruendo del trueno 
o el mugido salvaje del bisonte. Una caricia consistiría tan 
sólo -¡sólo!- en apoyar una mano casi zarpa, sobre la sien de 
la compañera de selva.

Pasaron los años, los siglos, y la mano se fue haciendo 
más mano, más protectora y dadivosa, más espléndida y aco
gedora. De generación en generación fue transmitiendo las 
habilidades conseguidas hasta llegar a Altamira y a Cogull. 
Aquí ya, en la intimidad y refugio de la cueva, podría partir y 
repartir el pan, acurrucarse cogiendo a los suyos de la mano 
para que durmieran tranquilos en aquella tranquilidad troglo
dita. El vasto techo de la noche se hizo más chico, más hogar, 
en la cueva. Apareció el calor del amor y del fuego. Apareció 
la atracción del uno hacia la otra. Surgió la pareja.

Parece difícil que el PSOE 
-huérfano hoy de personali
dades intelectuales que en 
otros tiempos tuvo- sea ca
paz de entender y dirigir los 
cambios futuros de la iz
quierda. El inmovilismo gue
rrista, puesto de manifiesto 
burdamente en el reciente 
Congreso del partido, no re
sulta demasiado permeable 
a esa renovación. Habría que 
añadir que tampoco en las fi
las comunistas españolas se 
percibe sensibilidad ante ta
les situaciones. Julio Angui
ta, anclado todavía en for
mas y actitudes de claro cor
te stalinista, difícilmente se 
moverá con la imaginación y 
el dinamismo de su colegas 
italianos.

La violenta reacción que 
tuvo Anguita con los dirigen
tes andaluces que defendían 
la desaparición del PCE, di
suelto en Izquierda Unida, 
contradice el más elemental 
talante democrático. Mal 
porvenir hay que augurar, sin 
duda, a su partido, incapaz 
aparentemente de compren
der lo que está ocurriendo en 
Europa y de replantear su es
trategia y sus objetivos. Pri
mero Curiel, ahora Carrillo y 
luego casi todos los demás 
proseguirán la fuga. Redefi
nir la "casa común" de la iz
quierda -que al final no po
drá ser el PSOE actual- va a 
resultar, con toda seguridad, 
el gran desafío de socialistas 
y comunistas en esta última 
década del siglo XX.

Pero el hombre -la mujer- siempre en busca del más allá, 
nunca satisfecho con lo que tiene, desasosegado siempre por 
el horizonte, empezó a desvivirse para ser feliz. Barruntaba 
que Alguien lo era y él quería ser ese Alguien. Envidió la 
felicidad de los dioses y quiso robársela, al menos compartir
ía, y desde entonces, desde ese deseo de permanencia y de 
eternidad, comenzó a vivir su experiencia de querer llegar a la 
cumbre de la omnipotencia sin darse cuenta que su fragilidad 
era tal, que se quebraría sin alcanzaría.

A partir de entonces, escondido debajo de la piel de la 
manzana del bien y del mal, se encontró con que no podría 
transmitir el aprendizaje de la vida y cada descendiente segui
ría intentando lo que sus progenitores no pudieron conseguir. 
En este probar su deseo de felicidad empezó a flirtear con 
otras compañeras, siendo cada vez más infelices y sintiéndose 
más solo. Ya no encuentra eco en su cueva: Sólo oye el eco de 
otras cavernas. Sale a celebrar el festín de la caza a la orilla del 
mar, en tomo a la hoguera. Confía en que nadie le robaría el 
fuego del hogar porque los otros también lo tenían. Pero cuan
do se poseen las cosas surge la agonía. Su hembra está segura 
gestando nuevas vidas. Hay que buscar otras caricias ya que 
no hay que ir a cazar. El orgullo de la traición herida entabla la 
lucha, lucha a muerte o vida, en duelo singular. Todo especta
dor está con ánimo de probar que la hembra del huerto ajeno 
más sabrosa ha de estar.

Los años pasan, los siglos pasan... la cueva está huérfana, 
las paredes de recuerdos rotos, llenas. Sigue el fuego en el 
centro de la cueva, pero ya no parece que caliente como antes 
calentaba. La puerta, abierta a vendavales y tormentas, fue 
rompiendo fidelidades, arrancando de las paredes recuerdos, 
intimidades, horas de encuentro y sosiego.
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Es una obra realizada por Ayuntamiento y Junta

Jesús Posada inaugurará el miércoles 28 la Nueva 
Estación de Tratamiento de Agua Potable
También va a inaugurar el edificio de usos múltiples
Redacción

El próximo miércoles, 28 de 
noviembre, el presidente de la 
Junta de Castilla y León Jesús 
Posada inaugurará dos obras 
importantes en Palencia. A las 
11 de la mañana visitará y pro
cederá a inaugurar la nueva Es
tación de Tratamiento de Agua 
Potable y a las 12 del mediodía 
se trasladará al edificio de usos 
múltiples de la Administración 
Autonómica, que va a albergar 
todos los servicios territoriales 
de la Junta en Palencia en la 
Avenida Casado del Alisal, a 
excepción de los de Cultura y 
Bienestar Social que cuentan 
con edificios propios.

ESTACION DE TRATA
MIENTO DE AGUA POTA
BLE

La nueva Estación de Trata
miento de Agua Potable, cono
cida popularmente por depura
dora, ha sido realizada con 
aportaciones del Ayuntamien
to de Palencia y de la Junta de 
Castilla y León, con un presu
puesto total de 655.537.825 
pesetas. La Junta ha costeado 
el 85 por ciento del presupues
to, es decir 557.207.151 pese
tas y el Ayuntamiento ha apor
tado el 15 por ciento restante, 
o lo que es lo mismo 
98.330.674 pesetas.

La adjudicación del presu
puesto inicial se realizó el 30 
de septiembre de 1987, por un 
montante de 468.782.625 pe
setas. En abril del 89 se aprobó 
un’ proyecto modificado con 
presupuesto de 91.665.786 pe
setas y otros dos presupuestos 
complementarios hasta sumar 
la cifra de 655,5 millones.

Esta obra se incluye en el 
Programa Regional de Abaste
cimiento; que la Junta lleva a 
cabo en cooperación con 
Ayuntamientos y Diputacio
nes y en el marco de un progra
ma cuatrienal que se va actua
lizando sucesivamente. El ob
jetivo de este Programa Regio
nal es doble: garantizar más 
fotaciones de agua consecuen
tes con la forma de vida de una 
sociedad moderna y mejorar la 
calidad del agua.

La nueva Estación de Trata
miento de Agua Potable ha su
puesto ampliar en un 50 por 
ciento la capacidad de decan
tación y filtración de la Esta
ción inaugurada en los prime
ros años setenta y también in
troducir un proceso de absor
ción con carbón activo para 
conseguir una mejor calidad 
del agua. El abastecimiento 
funciona actualmente tornan
do el agua del Ramal Sur del 
Canal de Castilla en la esclusa 
de Grijota, conduciéndolo por 
gravedad hasta la ribera del 
Carrión y bombeándolo desde

En primer término uno de los decantadores

MI 
• >i

Vista aérea del complejo de tratamiento del á^a potable

allí a la Estación de Tratamien
to. Desde ésta se bombea el 
agua clorada hasta el depósito 
de La Miranda o al depósito 
del Cerro del Otero, uniéndose 
las arterias que bajan de ambos 
depósitos antes de bifurcarse 
para entrar en la zona urba
na.

CARACTERISTICAS DE LA 
INSTALACION

Las características generales 
de la instalación depuradora, 
situada junto al Camino de La 
Miranda, son las siguientes: un 
caudal máximo de 525 litros 
por segundo; un tiempo total 
de retención de 2,5 horas y una 
potencia total instalada en 
Centro de Transformación de 
2.545 KVA. Los constructores 
de la nueva Estación han sido 
las empresas DEGREMONT- 
CUBIERTAS Y MZOV, S.A.

Las nuevas obras han consis

tido en la ampliación para 175 
litros por segundo de algunos 
procesos y la incorporación de 
otros, carbón activo, bombeos 
y cloración para el caudal total 
de 525 litros por segundo.

Otros datos técnicos son la 
ampliación citada en la obra de 
reparto para un caudal de 175 
1/s con un tiempo de retención 
de 25 minutos; la cámara de 
mezcla con un tiempo de reten
ción de 100 s., una potencia 
instalada de 0,75 KW, una do
sis de sulfató de alúmina de 18 
p.p.m., una dosis de polielec- 
trolito de 0,1 p.p.m., una dosis 
de cal de 10 p.p.m. y una dosis 
de cloro precloración de 3 
p.p.m. máximo. Con la nueva 
ampliación el diámetro del de
cantador tiene 17,50 m. y una 
superficie útil de decantación 
de 202 metros cuadrados. La 
velocidad de decantación es de 
3,12 m/h., con un tiempo de 
retención de 88 minutos y una 
potencia instalada de 2,50

KW. Con la ampliación el nú
mero de filtros de arena pasa a 
ser de tres, con una superficie 
unitaria de 42 metros cuadra
dos, un metros de altura de la 
arena, 1,50 metros de altura de 
agua y arena y una velocidad 
de filtración de 5 m/h.

Se han instalado seis filtros 
de carbón activo que cubren el 
caudal total de 525 1/s en cuan
to a filtración. Su superficie 
unitaria es de 42 metros cua
drados, al altura del carbón ac
tivo de 1,25 metros y la altura 
de carbón y agua de 2,45 me
tros, con una velocidad de fil
tración de 7,5 m/h. El número 
de bombas para el agua tratada 
es de tres, con un caudal unita
rio de 262,5 1/s. y una potencia 
de motor de 316 KW. Él núme
ro de cloradores es de cinco, 
con una capacidad de 16 kg/h., 
una dosis de cloro en postclo
ración de 1 p.p.m. máximo y 
una capacidad en los tanques 
de 1.000 kilos.

Del 27 al 29

Jornadas 
Pre-Navideñas de 
la Asociación de 
Amas de Casa 
«Nubis»

La Asociación Provincial de 
Amas de Casa, Consumidores y 
Usuarios "Nubis” ha organizado 
unas Jomadas Pre-Navideñas 
que se desarrollarán los días 27, 
28 y 29 de noviembre a las 5 de 
la larde en el Hotel Europa Cen
tro, de Magaz.

El martes 27 la sesión estará 
dirigida por el chef del Hotel Eu
ropa Centro y por la firma de 
pastelería V.Polo. El miércoles 
28 actuarán el chef del restau
rante ”La Fragata" y el empresa
rio pastelero de la firma "La So
lete" y el jueves 29 dirigirá la ac
tividad el empresario de la pas
telería "La Rosa de The”. Ese 
mismo día el director del Hotel 
Europa Centro dará una charla 
sobre "Presentación de la mesa y 
vinos apropiados para cada 
vianda”. Concluirán las Joma
das Pre-Navideñas con la actua
ción musical del Coro de la Aso
ciación de Amas de Casa de Ma
gaz.

Los tres días saldrán dops au
tocares de la puerta del Hotel 
Castilla Vieja a las 4,15 de la tar
de para trasladar a las asociadas 
palentinas y a las 4,30 lo hará 
otro del Cine Avenida para las 
que vivan por esa zona.

Por otra parte la Asociación 
ha organizado para el 4 de di
ciembre su fiesta, consistente en 
una merienda-cena que se cele
brará a partir de las 7,30 de la 
tarde en el Hotel Castilla Vie
ja-

«Módulo sobre el

Diseño Curricular

Base», nuevo 

curso del CEP
El Centro de Profesores de Fa

lencia (CEP) va a iniciar el desa
rrollo del Curso de Actualiza
ción Científico-Didáctica -Mo
dalidad B- titulado "Módulo so
bre el Diseño Curricular Base”. 
Los destinatarios son los profe
sores de EGB y EE.MM., intere
sados en fundamentar su prácti
ca educativa en una formación 
teórica que facilite el proceso de 
Enseñanza/Aprendizaje. El res
ponsable de este curso de 50 ho
ras es Pablo Páez Redondo.

Dará comienzo el 10 de di
ciembre, con una temporaliza
ción de dos horas semanales que 
tendrán lugar los tunes de 6 a 8 
de la tarde. Las inscripciones 
pueden hacerse basta el 4 de di
ciembre en la sede del CEP, edi
ficio del Instituto Alonso Berru
guete.
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Con Misa y acto académico

Fiesta del Magisterio en Palencia
Se rindió un homenaje a 19 profesores jubilados

Mesa presidencial del acto académico

Apoyarán la candidatura 
del palentino Jesús Quijano

El PSOE elige hoy a los 13 
delegados que irán al 
Congreso Regional

Redacción

El Magisterio Nacional cele
bró ayer, viernes la Fiesta patro
nal de San José de Calasanz, pa
trono de los maestros. En nues
tra capital hubo diversos actos 
públicos, promovidos por la 
Asociación Nacional del Profe
sorado Estatal, ANPE.

Primeramente tuvo lugar una 
Misa, en la iglesia de San Láza
ro, que se llenó de profesores y 
familiares. Ofició el vicario ge
neral de la Diócesis, don Anto
nio García, quien en una magní
fica homilía glosó el importante 
papel del maestro en la sociedad 
y expuso diversas consideracio
nes sobre la calidad del profeso
rado.

A las doce y media se inició, 
en el Auditorio de Caja España, 
un acto académico. Abrió la se
sión don Casto Revilla, presi
dente de ANPE, asociación or
ganizadora de los actos, quien, 
después de presentar la celebra
ción, expuso algunas reflexiones 
sobre la actualidad de la ense
ñanza y las futuras repercusio
nes de la aplicación de la LOG- 
SE, de la que analizó algunos as- 
pectos incidentes en la figura del 
profesor. Y rememoró la ejem

Un aspecto del Auditorio de Caja España, durante el acto académico de la Fiesta patronal del 
Magisterio

rotos LUIS

plaridad de San José de Cala
sanz, exponente de una enseñan
za cultural y educativa.

El señor Revilla ofreció segui
damente un cordial homenaje a 
los maestros jubilados durante el 
pasado curso en la provincia de 
Palencia. Todos los profesores 
jubilados, un total de diecinue
ve, estuvieron presentes en el 
homenaje y recibieron obse
quios de Caja España y Caja Sa
lamanca y el aplauso cariñoso de 
los presentes.

CONFERENCIA
A continuación, el delegado 

territorial de la Junta de Castilla

Jesús María de Castro entregando obsequios a uno de los 
maestros jubilados, que recibieron un homenaje

y León y profesor de EGB Jesús 
María de Castro Asensio ofreció 
una conferencia sobre el sugesti
vo tema de "El maestro, una cla
ve en el siglo XXI”. En su bri
llante exposición calificó la edu
cación como imprescindible en 
la labor de orientar y educar a la 
adolescencia. Sobre la nueva ley 
de Enseñanza expresó su espe
ranza de que, al ser desarrollada, 
se configurase debidamente la 
categoría del maestro y no per
diese su tradicional identidad.

Finalmente, Caja España ob
sequió con un generoso vino es
pañol a todos los presentes.

Redacción (M.V.)

Se está celebrando a lo largo 
de toda la jomada de hoy, en el 
Hotel Europa Centro, en Magaz 
de Pisuerga, el Congreso Provin
cial extraordinario del PSOE, 
preparatorio del VI Congreso 
Regional del PSCL-PSOE, que 
tendrá lugar los días 15 y 16 de 
diciembre en Avila y en el que se 
elegirá el nuevo secretario gene
ral y como es lógico la Comisión 
Ejecutiva que preparará las elec
ciones municipales y autonómi
cas del 26 de mayo de 1.991.

El secretario de organización 
de la Ejecutiva Provincial, Angel 
Donis Husillos, informaba esta 
mañana a nuestro periódico que 
hoy se elegirán los !3 delegados 
que representarán a los socialis
tas palentinos en dicho congreso 
regional, adelantando que se es
taba negociando una lista única 
que pueda ser aprobada por una
nimidad.

Además se ha debatido la po
nencia marco regional, que por 
cierto durante los últimos 15 
días ha sido estudiada por los 
distintos comités locales, que 
han presentado medio centenar 
de enmiendas. Según Donis Hu
sillos estas enmiendas se refieren 
básicamente al tratamiento del 
sector agrícola-ganadero, "que 
ha tenido una dedicación y una 
preocupación especial en todos 
los comités locales, tratando de 
buscar alternativas al sector y 
políticas que faciliten el desarro

EDUCACION Y CIENCIA

Reunión de la LOGSE
El director general de Renova

ción Pedagógica, D. Alvaro Mar
chesi, ha presidido una reunión 
de trabajo en esta ciudad. A di
cha reunión, que tenía carácter 
regional y dada su importancia, 
han asistido los directores pro
vinciales de Educación y Ciencia 
de las nueve provincias, los jefes 
de Programas Educativos, los 
equipos directivos de los Cen
tros de Enseñanzas Medias de la 
región que en este momento de
sarrollan la experiencia de la re
forma y los equipos directivos 
de aquellos centros, también de 
Enseñanzas Medias, que por 
condiciones, planificación, etc., 
puedan incorporarse a dicha ex
periencia antes de la implanta
ción definitiva de la LOGSE.

En esta reunión, que ha tenido 
carácter interno, ha habido una 
exposición del director general 
que ha versado sobre dos puntos 
fundamentales:

a) Estado actual de la expe
riencia de la Reforma.

b) Estado de la Orden Ministe
rial de 16 de noviembre actual, 
sobre la integración de alumnos 

llo de las industrias agroalimen
tarias y de transformación de 
nuestros productos”.

Además se han debatido otro 
grupo de enmiendas sobre el ca
pítulo de infraestructuras co
marcales y regionales y la necesi
dad de proyectar actuaciones en 
esta parcela por comarcas den
tro de cada provincia. "Asimis
mo -añade Angel Donis- otro 
bloque de enmiendas se refieren 
al tema económico, proponien
do la búsqueda de nuevas políti
cas de empleo”. Por último nos 
ha subrayado que también se ha 
notado en las enmiendas presen
tadas la preocupación por la gra
ve situación que atraviesa el sec
tor minero del carbón, que afec
ta tan de lleno a la cuenca mine
ra palentina, "por lo que se 
propondrán soluciones alterna
tivas, aún defendiendo el mante
nimiento del sector, haciendo 
las empresas rentables”.

Finalmente Donis ha señalado 
que la delegación palentina lle
vará al congreso regional un 
mensaje solidario con el resto de 
compañeros de las nueve pro
vincias, "con el fin de consolidar 
nuestro proyecto y dar un claro 
mensaje socialista a los castella
no-leoneses”. Por último nos 
confiesa que Palencia apoyará la 
candidatura de Jesús Quijano 
como "líder” y secretario general 
del PSCVPSOE y son partida
rios además de que sea el quien 
encabece 
la candidatura a la presidencia 
de la Junta.

de Enseñanzas Medias con nece
sidades educativas especiales 
como continuación del Decreto 
de Integración de 1985, que se 
ha venido aplicando en los Cen
tros de E.G.B.

A la exposición del director 
general ha seguido un coloquio 
donde los profesores han ex
puesto, desde su experiencia, los 
problemas, dudas y cuestiones 
de aclaración en orden a que la 
normativa de integración del 
Ministerio de Educación y Cien
cia (MEC) se lleve a efecto con la 
eficacia deseada en cumplimien
to de la igualdad de los alumnos 
y las actuaciones concretas ante 
las necesidades específicas de es
tos alumnos.

La reunión se ha desarrollado 
en un clima de trabajo e interés 
en el planteamiento del Ministe
rio de Educación y Ciencia 
(MEC) de tener un contacto di
recto con aquellos profesionales 
de la enseñanza que con su tra
bajo experimental han posibili
tado el establecimiento de unos 
puntos que posteriormente se 
han concretado a un nuevo mar
co legal: LOGSE.
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Ayer, en nuestra capital

Falleció el obispo agustino 
Monseñor Diego Gutiérrez
Nacido en Barriosuso de Valdavia hace 64 años

Nuevo Reglamento de Máquinas 
Recreativas y de Azar

Más de 800 solicitudes para 
instalación de máquinas 
"tragaperras"

El día 23 de noviembre, a las 
20 horas, falleció en la clínica 
"Nuestra Señora de la Salud” de 
Palencia, después de una larga 
enfermedad, Monseñor Diego 
Gutiérrez Pedraza. Agustino, 
Obispo de la Prelatura de Gafa- 
yate, Salla (Argentina).

Monseñor Diego había nacido 
en Barriosuso de Valdavia el 26 
de septiembre de 1926. Ingresó 
en la Orden Agustiniana en el 
Monasterio de Santa Maria de 
La Vid (Burgos), el 11 de octubre 
de 1944, emitiendo los votos re
ligiosos en el mismo convento 
agustino el 12 de octubre de 
1945. Cursados los estudios ecle
siásticos, recibió en el citado 
monasterio la ordenación sacer
dotal el I 1 de marzo de 1951.

Destinado en 1952 a la vice
presidencia agustiniana de Ar
gentina, se entregó de lleno a la 
docencia y pastoral parroquia
les, hasta 1963, fecha en la que 
es elegido Superior Mayor de la 
Vicepresidencia.

Vuelto a España, ejerce en La 
Vid los cargos de vicerrector y 
maestro de Profesos, hasta que 
en 1969 la Orden asume la Prela
tura de Cafayate, para la que se 
le nombra administrador apos
tólico. Pablo VI lo eleva en 1973 
a la Iglesia titular de Gaguari, el 
16 de diciembre de ese mismo

Colegio Oficial de 
Farmacéuticos

La comercialización 
de hormonas

El Consejo General de Cole
gios Oficiales de Farmacéuticos 
de Castilla y León ante las graves 
repercusiones para la salud pú-* 
blica que está teniendo la comer
cialización de hormonas y finali- 
zadores sin ningún control, quie
re dar a conocer a la opinión pú
blica lo siguiente:

1 - Que desde que se detectó 
la venta incontrolada de hormo- 
nas y finalizadores prohibidos, 
junto con los medicamentos de 
uso animal, fueron alertadas las 
autoridades competentes sobre 
la situación que podría produ
cirse.

2 .- Los profesionales farma
céuticos como Únicos técnico? 
del medicamento, infructuosa
mente hemos intentado por to
dos los medios que dichos pro
ductos estuvieran bajo nuestro 
riguroso control.

3 .- La situación a la que se ha 
llegado nos obliga a dar a cono
cer a la opinión pública el gran 
peligro que corre la salud de los 
ciudadanos, si este control no se 
'■ealiza de una forma rápida y

año recibe la consagración epis
copal en la catedral de la Prela
tura.

Desde entonces ha venido de
sarrollando una intensa activi
dad pastoral, sobre todo en los 
campos de la promoción huma
na y misionera. ”Trabajemos 
por hacer una sociedad más hu
mana y más cristiana, comen
zando por tratar a la persona en 
toda su dignidad” dijo el día de 
su consagración. Ambicioso pro
grama que Monseñor Diego, pri
mer obispo de Cafayate, sacó 
siempre adelante con ejemplar 
dedicación y evangélica senci
llez.

. José Villegas Delgado 
(Colegio "San Agustín" 

de Palencia)

Monseñor Diego Gutiérrez 
Pedraza era obispo de Cafaya
te desde 1973

ACUVUE
La primera lente de contacto desechable en el mundo

A SU DISPOSICION EN:

Optica Romos 
Alonso Fernández
Madrid, 6 
Palencia

Ramos Opticos
Mayor, 21
Falencia

Más 
comodidad
No notaré que los llevo 
puestos.

Evitará los operaciones 
habituales de limpieza.

Mejor visión 
Estrenará lentes codo 

semana.

Mayor salud
Se evitorá lo acumulación 
de depósitos que habitualmente 
se producen con las lentes de 
contodo convencionales, osl como 
los reacciones alérgicos o los 
productos de limpieza.

Elevodo transmisibilidod al 
oxigeno.

Consulte a su profesional en el cuidado de la visión.

Un total de 846 solicitudes 
han sido presentadas en el Go
bierno Civil de Palencia pidien
do autorización para poder ins
talar máquinas recreativas tipo 
B, más comúnmente conocidas 
como máquinas "tragaperras”.

Estas solicitudes se han hecho 
atendiendo a la nueva reglamen
tación que obliga a los bares a 
pedir autorización oficial para la 
instalación de máquinas recrea
tivas y de azar, según Orden del 
pasado 25 de julio del año en 
curso.

De las 846 solicitudes presen
tadas, 371 son para la instala
ción de máquinas recreativas en 
bares y establecimientos simila
res de Palencia capital, corres
pondiendo a Guardo y a Aguilar 
de Campoo lugares sucesivos en 
número de peticiones de autori
zación, con 56 y 50 respectiva

mente, seguidos de Cervera de 
Pisuerga, Barruelo de Santullán, 
Herrera de Pisuerga, Carrión de 
los Condes, Velilla del Río Ca
rrión y Saldaña..., localidades 
desde las cuales se han pedido 
alrededor de una veintena de au
torizaciones.

Aunque parte de las solicitu
des presentadas no completaban 
la documentación anexa reque
rida por el nuevo Reglamento, 
desde la Administración se están 
dando todas las facilidades nece
sarias para el cumplimiento de 
los trámites precisos y una vez se 
hayan completado y revisado to
das las solicitudes presentadas se 
procederá, por parte del Gobier
no Civil, a otorgar las licencias 
correspondientes, indispensa
bles para la instalación y funcio
namiento en los bares de este 
tipo de máquinas.
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Hasta que reciban una respuesta satisfactoria 
a sus reivindicaciones
Trabajadores de Antracitas de Besande, 
silicóticos, se han encerrado en el interior
de la mina
Mariano VALERO

La situación en la cuenca mi
nera palentina sigue tensa y se 
viven momentos difíciles en el 
sector. p6r el cierre de varias ex
plotaciones y la falla de puestos 
alternativos de trabajo para las 
varios centenares de mineros 
que van a pasar a engrosar las 
listas del paro.

La nevada caída en la tarde- 
noche de ayer en la zona de 
Guardo-Cervera-Velilla obligó 
al piquete de trabajadores de 
Antracitas de Besande a retirar
se de la carretera (altura de la 
Estación de Servicio de Guardo 
en dirección a Velilla) donde lle
van varios días impidiendo el 
paso de camiones cargados con 
carbón para la central térmica de 
Velilla. Ante esta situación deci
dieron encerrarse un grupo en el 
interior de la propia mina y otro 
en los locales del Ayuntamiento 
de Guardo.
ENCERRADOS EN
LA MINA

Sobre las 21,30 horas un gru
po de doce mineros decidió en
cerrarse en el interior de la ex
plotación de Antracitas de Be
sande, propiedad del grupo 
"Bergel”, que por cierto lleva un 
año cerrada y por tanto en unas 
condiciones precarias de "habi
tabilidad” como para aguantar 
dentro de la misma mucho tiem
po.

Con este motivo estos trabaja
dores han hecho público el si
guiente comunicado;

"Un grupo de mineros de la 
empresa Antracitas de Besande 
hemos decidido encerrarnos, va
rios en el interior de la mina y 
sin importamos las consecuen
cias que ello puede tener para la 
enfermedad que tenemos enci
ma, como es la silicosis, ya que 
parece no tener importancia 
para la Administración. Otros 
nos hemos encerrado en el 
Ayuntamiento de Guardo y al
gunos seguirán frente a la Esta
ción de Servicio (desde donde

t-

impiden el paso de camiones 
con carbón hacia la central tér
mica de Velilla, aunque hoy sá
bado y mañana domingo lógica- 
mente el transporte se paraliza y 
por tanto no se verán obligados a 
permanecer en dicho lugar, don
de había eta mañana una capa 
de 10-12 centímetros de nieve).

El motivo de estas acciones es 
defender nuestros puestos de 
trabajo, ya que no se puede per
mitir que más de un centenar de 
personas quedemos en la calle 
0a plantilla de esta empresa es 
de 124 trabajadores) por culpa 
de la sinvergüenzería de un em
presario y con el visto bueno de 
una Administración que ha deci
dido cargarse toda una comarca 
que dependía del sector minero, 
la industria que siempre ha teni
do y podía seguir teniendo si en 
lugar de dar dinero para cerrar 
las explotaciones lo diera para 
reinvertir y reabrir las minas 
existentes, dotándolas de los me
dios necesarios y haciéndolas 
rentables y competitivas, qui
tando las concesiones a empre
sarios como los que han dejado 
en Palencia a los mineros en el 
camino de la pobreza y sin sus 
puestos de trabajo.

No queremos palabras bonitas 
y sí trabajo, si no puede ser en la 
mina que sea en otra cosa, pero 
que se nos permita trabajar en 
nuestro pueblo, donde durante 
tanto tiempo hemos permaneci
do y sacarle de la agonía que des
de hace un año padece. Ya es 

hora de que se nos tome en serio 
y no solo se nos oiga cuando rei
vindicamos un puesto de trabajo 
y se nos mandan a las fuerzas 
antidisturbios para hacemos ca
llar.

Nosotros, los trabajadores de 
Antracitas de Besande, no esta
mos dispuestos a seguir aguan
tando las continuas voces de 
acallar que aquí no pasa nada, 
sino que esta lucha que empren
dimos hace ya un año la vamos a 
intensificar y saldrá fuera de 
nuestra comarca, para que toda 
España sepa que nos quieren 
abocar a la muerte. Somos cons
cientes de que nos va a tocar pe
lear duro, pero estamos dispues
tos y no nos vamos a conformar 
con aumentar las listas de para
dos. Tiene que reconocérsenos 
un seguro de desempleo, que 
para algunos ya es tarde y no 
queremos esa ley tan famosa que 
se denomina 4.2 (nueva norma
tiva a la que se pueden acoger las 
empresas del sector del carbón 
térmico que cierren sus explota
ciones). Queremos un puesto de 
trabajo y para ello estamos dí- 
puestos a luchar”.

Representantes de los trabaja
dores han confirmado a "El Dia
rio Palentino" esta mañana que 
piensan seguir encerrados, con el 
peligro que supone para los mi
neros que se encuentran en el in
terior de la explotación, hasta 
que tengan una respuesta satis
factoria a sus reivindicaciones.

Con la presencia del ministro
Javier Sáenz Cosculluela___________
El miércoles se inaugura un tramo de 
la Autovía de Castilla y las variantes 
de Carrión y Herrera
Redacción

El próximo miércoles se van a 
abrir al tráfico un tramo de la 
Autovía de Castilla (N-620 Bur- 
gos-Portugal) y las variantes de 
Carrión de los Condes y Herrera 
de Pisuerga, obras incluidas en 
el Plan General de Carreteras y 
en las que el MOPU ha invertido 
varios miles de millones de pese
tas. Para la inauguración está 
prevista la presencia del propio 
ministro de Obras Públicas y 
Urbanismo, Javier Sáenz Coscu
lluela, que estará acompañado 
por el delegado del Gobierno en 
Caslilla y León, Arsenio Lope 
Huerta, el gobernador civil y re
presentantes del citado ministe
rio en nuestra Comunidad Autó
noma.

TRAMO QUINTANA- 
TORQUEMADA

EI tramo de autovía que se 
abrirá al tráfico es el comprendi
do entre Quintana del Puente y 
Torquemada, que está incluido a 
su vez dentro del tramo más am
plio de Villodrigo-Magaz, obras 
cuya contratación fue aprobada 
por el sistema de concurso con 
admisión previa por el Consejo 
de Ministros celebrado el 13 de 
enero de 1.989, con un plazo de 
ejecución de 24 meses, por lo 
que la finalización de este tramo 
se ha adelantado en varios me
ses.

Son 17 kilómetros de autovía

SUCESOS LOCALES
HERIDO AL COLISIONAR UNA FURGONETA 
CONTRA UN CAMION ESTACIONADO

Guillermo Alcalde Román re
sultó herido de pronóstico reser
vado al colisionar la furgoneta 
que conducía, marca Renault 
Express, matrícula P-0717-F, 
con un camión que se encontra
ba estacionado en la Avenida 
Brasilia.

en los que se han invertido 2.700 
millones de pesetas, que servirá 
para mejorar notablemente las 
condiciones de circulación en 
una zona que acoge gran intensi
dad de tráfico, sobre todo en la 
época estival. La media diaria 
anual de paso de vehículos so
brepasa los 7.400, siendo casi en 
un 50 por ciento pesados -ca
miones-.

Como ya se sabe esta vía reci
be el nombre de "carretera de la 
muerte”, debido a los numero
sos y gravísimos accidentes que 
se registran en su recorrido, la 
mayoría en maniobras de ade
lantamiento, que con la doble 
calzada se evitarán.

VARIANTES

Respecto a las variantes, la de 
Carrión de los Condes, en la 
N-120 (Logroño-Vigo), tiene 
una longitud de 3 kilómetros, 
mientras que la de Herrera de 
Pisueiga, en la carretera N-611 
(Palencia-Santander), mide 2 ki
lómetros, haciendo un recorrido 
entre la localidad y el cauce del 
río Pisuerga, por la zona de la 
vega. Estas variantes evitarán el 
paso de más de 1,000 vehículos 
diarios por el centro de Carrión 
de los Condes y de más de 2.000 
por Herrera de Pisuerga, siendo 
un porcentaje importante ve
hículos pesados. Ello redundará 
en una mayor fluidez, sobre todo 
en épocas de circulación más in
tensa, que lógicamene coinciden 
con el verano.

El accidente tuvo lugar a las 

0,40 horas de la pasada madru
gada y el herido fue trasladado al 

Hospital General "Río Ca
rrión”, donde fue atendido y 
quedó ingresado.

MOIMTELIMOR

Departamento Comercial 
LOCUTORIOS 

VENTA EQUIPOS TELEFONICOS 
ENVIOS FAX, ETC. 

PALENCIA: Calle Casañé, 12 - Bajo 
TFNO.: 71 03 61 - FAX: 71 04 49

O.N.L.A.E. 
FALENCIA

AVISO

Se convoca por el pre
sente escrito un punto de 
ventas de quinielas en la lo
calidad de Dueñas. Todos 
los industriales interesa
dos en la titulación de este 
servicio pueden dirigirse al 
Excnrio. Ayuntamiento de 
Dueñas o a la Delegación 
de este Organismo de la 
O.N.L.A.E., sito en la calle 
de D." Urraca, n® 3 de Pa
lencia.

EL DELEGADO
Fdo.: Benito Calvo López

DISTRIBUIDORA PALENTINA 
DE ELECTRICIDAD, S.A.

Comunica a sus abonados que, por trabajos a realizar en 
nuestra Línea denominada SUBESTACION AGUILAR 1. nos ve
mos obligados a suspender el suministro de energía eléctrica el 
próximo día 25 de los corrientes de las 9 a las 11,30 horas:

MOTIVO DEL CORTE:
Cambio de protección y tratos de intensidad.

CENTROS DE TRANSFORMACION AFECTADOS:

Los Mártires, Montiel 2, Montiel 1, Viesgo, Asturiano, Fuen- 
tesquintanas, Matadero, Arco, El Soto, Colegio San Gregorio y 
Fábrica de Harinas de Fontaneda.

Si los trabajos finalizaran antes del tiempo previsto, se dará 
servicio sin previo aviso.

Rogamos disculpas por las molestias que esta interrupción 
del suministro eléctrico pueda causar.
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Con una 
sola operación 

vamos a mejorar la salud 
de mucha gente.

La Agrupación Médica Castilla, S.A. 
se une a la Compañía de Seguros ADESLAS, S.A.

TI
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O

Con una sola operación se van a unir 19 com
pañías de asistencia sanitaria para formar la 
nueva ADESLAS . Una gran organización que 
mejorará la salud de mucha gente. Una or 
ganización con largos años de experiencia, 
una sólida estructura y reconocido prestigio 
que te ofrece:

Cuadros médicos de excelente cali
dad. Los médicos de ADESLAS además de 
darte la mejor asistencia médica te brindarán 
toda la atención que necesitas a nivel 
humano.

Una amplia cobertura a nivel nacio
nal. Con ADESLAS te sentirás seguro en 
todas partes porque posee instalaciones pro
pias en todo el territorio nacional.

La tecnología más avanzada a tu 
alcance. En ADESLAS dispondrás de todos 
los avances tecnológicos, instalaciones mo
dernas y equipos de primera calidad.

Productos adaptados a tus necesi
dades. En ADESLAS la flexibilidad de sus 
productos te permite diseñar y decidir tu pro
pia póliza.

Con una sola operación vamos a mejorar la 
salud de mucha gente. Porque con una sola 
operación hemos creado una organización 
fuerte para un futuro mejor. Una organización 
pendiente de tu salud.

adesk^g
SEGUROS DE ASISTENCIA SANITARIA 

Toda una organización pendiente de tu salud.
Delegación de ADESLAS en Patencia: 

José Zorrilla, 1 - 34001 FALENCIA 
Tel.: 988-74 56 45
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ANDARYVER
XII

monte

D. Valverde

TAMBIEN LAS MUJERES

Rey, Agüera, Pablo, Espe- 
gel y Prudencio llevan mu-

No solamente son hombres 
los que andan por el monte y

2

Los andarines del
y de la vega -(2)

Nuestras frecuentes subi
das ai Monte El Viejo moti
van que sepamos quiénes, 
como nosotros, acuden mu
cho a la finca comunal palen
tina. Hoy nos hemos encon
trado con tres grupos de ami
gos del monte, que son infali
bles los domingos y festivos.

Los primeros con quien 
nos topamos son los del gru
po formado por Isidoro, Ro
gelio, Luis, Antonio, Pepe y 
Guillermo, estando también 
en la foto Luis Angel Gonzá
lez, montero y cazador, muy 
aficionado al arle venatorio. 
Sin embargo, otros dos in
condicionales del grupo, Ma
nolo y Hervella, por distintas 
causas, no han podido subir 
ai monte. Estos andarines se 
tiran toda la mañana andan
do, bien por caminos o entre 
las matas y, las menos veces, 
van por fuera del monte, 
pues dicen que lo prefieren a 
todos los demás sitios. Simul
tanean las subidas a pie y en 
coche, depende de las cir
cunstancias del día.

chos años subiendo al Monte 
El Viejo, sin mirar al cielo, 
casi siempre a pie. Son muy 
conocidos y se les oye desde 
cualquier sitio porque, con 
mucha frecuencia, su conver
sación es en voz alta. Andan 
por los caminos del monte y 
los del Valle de San Juan, 
alargándose hasta la Fuente 
de Valcabao y proximidades 
del monte de Dueñas. Son 
muy camperos, pero no afi
cionados a la caza. Sin em
bargo, otro que formaba par
te de este grupo, Gumersindo . 
González, no hace mucho fa
llecido, era un buen discípulo 
de San Huberto, afición que 
también tenía su padre, co
nocido industrial de la calle 
Carnicerías, hoy de Barrio y 
Mier, donde se estableció en 
1920. Gumersindo Gonzá
lez, padre, fue un gran caza
dor, afición que transmitió a 
su hijo y nuestro amigo re
cientemente fallecido Gu
mersindo González San 
Juan. Hoy la afición cinegéti
ca familiar se conserva en el 
nieto e hijo Luis Angel Gon
zález Fuente.

la vega, pues son muy nume
rosas las damas que también 
lo hacen asiduamente. Hoy 
traemos a esta crónica á tres 
simpáticas señoras que han 
accedido a que las fotografiá
ramos, en un sitio muy cono
cido, el camino de Buentrigo, 
en las proximidades de la 
Curva de Barrios. ¡Muchas 
gracias!

EL DURIO PALENTINO 
EL DIA DE FALENCIA

Tres mujeres andarinas y amigas del Monte El Viejo, en el 
Camino de Buentrigo(Fotos del autor)

Isidoro, Rogelio, Luis, Luis-Angel, Antonio, Pepe y Guillermo, asiduos andarines por el Monte. 
Foto junto al Pozo Mauricio.

fres generaciones de cazadores: Gumersindo González Gonzá
lez, Gumersindo González San Juan y Luis Angel González 
Fuente, en foto familiar en el Monte El Viejo, en Julio de 
1965.-<Foto FERNANDO)

Otro grupo de buenos andarines y amigos del Monte: Rey, Aguera, Pablo, Espegel y Pruden, 
fotografiados en las inmediaciones del Pozo Mauricio
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AHORA EN (VALENCIA,.

Todo eí

Diseño It no

TRAJES PURA LANA ..................25.900 Pts.
AMERICANAS PURA LANA ......18.900 Pts.
PANTALON .........................7975 Pts.
CAMISA ............................... 3.950 Pts.
SUETER ANGORA............................5.900Pts.

""w5ster\ñorossi

3

A 
S 
Ü

WSTEFANO ROSSI 
Tu nueva tienda de Moda 

YA PUEDES VESTIR SELECCION A PRECIOS MAS LOGICOS

DON SANCHO, a -FALENCIA
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Ocurrió en Falencia una semana 
como ésta hace siglo y medio
Semana del 19 al 25 de Noviembre de 184O.-(LXXVI)

Por Faustino NARGANES QUIJANO
Distribución de 
Electores Parroquiales 
correspondientes a la ciudad

Se presentaba en esta semana 
ante el Ayuntamiento palentino, 
por parte de la Comisión encar
gada, la distribución de los elec
tores parroquiales que corres
pondían a la ciudad, una vez ins
peccionados los padrones del ve
cindario de la capital. Tras 
haberse realizado la distribución 
de los quince electores por pa
rroquias, que correspondían se
gún la Ley a Palencia resultaba 
lo siguiente: La Parroquia de la 
Catedral tenía en este tiempo 
515 vecinos, la de San Miguel 
903, la de San Lázaro 658, la de 
Santa Marina 276, la de Nuestra 
Señora de Allende el Río 85 y el 
Arrabal de Paredes de Monte 12, 
lo cual hacía un total de 2.249 
vecinos. Como quiera que para 
Palencia en este tiempo se la 
puede dar un índice de habitan
tes en torno al 4 o 4,5, es lógico 
deducir que tendría la ciudad en 
este año unos 9.500 habitantes.

Por corresponder a Palencia 
quince electores, tocaba uno de 
ellos por cada 170 vecinos, por 
lo que a cada parroquia se la se
ñalaban los siguientes: 3 a la de 
la Catedral, 5 a San Miguel y 4 a 
San Lázaro. Al tener Santa Mari
na, Allende el Río y el Arrabal de 
Paredes de Monte un total de 
373 vecinos se le designaban 3 
electores.

Se reclama el derecho y 
supresión a voto para las 
próximas elecciones

En la reunión del Ayunta
miento palentino del día 24 de 
esta semana se daba cuenta de 
ocho solicitudes de otros tantos 
vecinos de la ciudad en las que 
reclamaban el derecho que te
nían varios ciudadanos para vo
tar en las próximas elecciones y 
se privara a otros por no concu
rrir en ellos las cualidades preve
nidas en la Ley.

Lógicamente y, como solía ser 
norma habitual en este tipo de 
decisiones, el Ayuntamiento de
seando "proceder con el mayor 
acierto posible en un asunto tan 
delicado" acordaba nombrar 
una Comisión de su seno para 
que tomase todas cuantas noti
cias fuesen convenientes y, tras 
evacuar los informes correspon
dientes, remitiesen las solicitu
des a la Diputación Provincial y 
ésta obrase en consecuencia.

El jefe político es trasladado 
a Soria. Burgos oficia sobre alo
jamientos

En esta misma reunión se 
daba cuenta de un oficio dirigi-

La iglesia parroquial de Autilla del Pino se hallaba sin sacristán ni organista y convocaba 
publicamente su plaza

do por el jefe superior político 
de esta provincia, Miguel Anto
nio Camacho, en el que hacía sa
ber al Ayuntamiento de la ciu
dad que debía trasladarse a de
sempeñar el mismo cargo a la 
ciudad de Soria, cargo que le ha
bía conferido con carácter de 
propiedad la regencia provisio
nal del Reino.

Por estos mismos días el 
Ayuntamiento constituyente de 
Burgos solicitaba de su homóni
mo palentino se le informaba si 
en nuestra ciudad se venía dan
do alojamiento a tropas, oficia
les y jefes cuando permanecían 
de guarnición o residencia en 
ella. El Ayuntamiento le contes
taría que, según la decisión 
adoptada por el capitán general 
del distrito, solamente se conce
día alojamiento por tres días a la 
referida guarnición y a las tropas 
y jefes que venían de tránsito.

► ai

2

1
AI Convento de Oansas de Calabazanos le habían desamortizado abundantes tierras de labor y 
viñedos

Arriendo de molinos harineros 
del Canal de Castilla.
Sacristía y organista 
para Autilla

La empresa del Canal de Cas
tilla la Vieja hacia público en 
esta semana el próximo arriendo 
de los molinos harineros situa
dos al lado de las esclusas núme
ros 16, 17, 18 y 21. En realidad el 
arriendo se cumplía el último 
día de diciembre de 1840 por lo 
que se señalaba para el próximo 
día 8 de diciembre, día de la In
maculada, el único y nuevo re
mate, que se celebraría en nues
tra ciudad y concretamente en la 
casa de las oficinas del estableci
miento del Canal.

Por estos mismos días la co
munidad eclesiástica de la villa 
de Autilla del Pino anunciaba 
encontrarse vacante el órgano y 
la sacristía de su iglesia parro

quial, pudiéndolos solicitar por 
un término de quince días cuan
tas personas estuviesen interesa
das.

Carretero para Ribas de 
Campos. Ventas variadas en 
^‘El Almacén’ ’de la calle 
Mayor, etc.

El alcalde constitucional de la 
villa de Ribas de Campos, Mar
celino Martínez, hacia pública 
en esta semana la plaza vacante 
de carretero en su localidad. Tal 
plaza se encontraba dotada con 
nueve cargas de trigo, repartidas 
entre los labradores del pueblo, 
gozando además del mismo tra
bajo en las localidades anejas de 
Santa Cruz, los Molinos y Cala
horra.

Asimismo "El Almacén”, des
pacho de azúcar en la calle Ma
yor número 94, anunciaba a sus

posibles compradores palenti
nos haber acabado de recibir un 
surtido de pipas de una arroba 
cada una de ellas con "vino de 
Málaga, Pasa, Moscatel, Raci-. 
mal en cajas, higos blancos en 
secretes, e higos iluminados en 
cajitas de paisaje”, reclamando 
publicitariamente ante los com
pradores "ser todas sus clases ex
quisitas y a precios cómodos”.

Efectos de desamortización

La Contaduría y Comisión de 
Rentas y Arbitrios de Amortiza
ción de la provincia advertía ha
ber finalizado los contratos cele
brados con la Hacienda Nacio
nal de varias fincas que pertene
cieron al convento de religiosas 
de Santa Clara de Calabazanos. 
Se trataba de 1I quiñones, el 
mayor de 113 obradas, 3 cuartas 
y 52 palos, y 20 obradas y 5 cuar
tas de viñas ubicadas en los tér
minos alcabalatorios de Villa- 
muriel, Baños y el mismo Cala
bazanos.

Los interesados en el citado 
arriendo deberían acudir a la 
Contaduría de Amortización, es
tablecida en este tiempo en el 
Ex-convento de San Francisco 
de la ciudad, donde podrían es
tudiar el pliego de condiciones.

Mientras tanto la Junta de 
Enajenación de Edificios y Efec
tos de Conventos Suprimidos 
avisaba al público palentino ge
neral que el próximo domingo 
25 (obsérvese que coincidimos 
con el presente año) se celebraría 
en el despacho del presidente la 
venta de los materiales produci
dos por el "derribo de los tacha
dos o trozos de edificio" conti
guos al que fue Monasterio de 
San Isidro de Dueñas y que ha
bían sido panadería y lagar.

Subasta de roturaciones eii 
Paredes para vestido de la 
Milicia. Albéitar y herrador 
en Autillo

EI alcalde de Paredes de Nava, 
José Castrillo, sacaba a pública 
subasta la venta de varias rotu
raciones e instrucciones que des
de hacía tiempo no venían pro
duciendo nada para los propios 
de la villa. Su importe se destina
ría a la compra de prendas de 
vestuario de la Milicia Nacional 
voluntaria residente en la misma 
villa.

A su vez se anunciaba hallarse 
vacante la plaza de Albéitar y 
Herrador en la villa de Autillo de 
Campos, cuya dotación consis
tía en 25 cargas de trigo, que ha
bría de cobrare el facultativo 
agraciado mediante el reparti
miento proporcional entre todas 
las caballerías del pueblo, cuyo 
número le sería dado a conocer 
por la Justicia a finales de sep
tiembre de cada año.
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COMERCIAL AU>ALUZ CONCESIONARIO BAYER, 
PRESENTO UNA NUEVA LINEA DE ALIMENTOS PARA 

PEQUEÑOS ANIMALES DE COMPAÑIA.
MJ,Emi>erador

Entre la consulta de va
rios problemas concretos y 
la solicitud de consejo y 
asesoramiento especializa
do por parte de los asisten
tes, daba comienzo, el do
mingo día 4, a las doce del 
mediodía, la presentación 
de la nueva línea de ali
mentos para pequeños 
animales de compañía. 
Presentación que se llevó a 
cabo en Comercial Alpa- 
luz, concesionario Bayer 
de Terapéutica experi
mental, único en la pro
vincia orientado a ofertar 
productos en este sector.

Este concesionario abría 

recientemente sus puertas 
en la capital palentina des
de la calle Muro número 2, 
bajo la gerencia de D. Al
fonso Blanco Guiles.

A la presentación acu
dió el delegado comercial 
de la zona norte del Insti
tuto Bayer de Terapéutica 
experimental, DJavier 
Moral Ventureira, a fin de 
presentar la nueva línea de 
alimentación para perros y 
gatos "Cooky”, en sus tres 
versiones (para cachorros, 
para cuando dejan de ser
io, y, por último, un menú 
especial para adultos), y 
también para atender per
sonalmente todas las con
sultas planteadas por los 

palentinos que se acerca
ran a sus locales.

Según los representantes 
de Bayer, el nuevo produc
to pretende ofrecer un ali
mento completo y equili
brado para nuestras mas
cotas, por estar elaborados 
bajo control veterinario, 
realizados con materias 
primas de primera calidad 
y formulados científica
mente para cubrir las ne
cesidades alimenticias de 
los animales de compañía, 
de acuerdo con la etapa de 
su vida y según la edad.

Comercial Alpaluz cele
brará próximamente la 
presentación de una nueva 
línea de alimentos para ga
nado.

CENTRO SALUD V BELLEZA 
HERBOLARIO

CONSULTA NATURISTA
Plantas medicinales - Acupuntura - Quiromasaje - Tratamiento 
deportivo - Esteticien - Cosmética natural

Dr. Cajal, s/ii - Teléfono 72 50 99 - 34002 PATENCIA

FUNERARIA 
SAN MlSUEl.

C./ Paradora*, 8 FALENCIA 

^SSin») ® 74 97 97 

i24 HORAS A SU SERVICK)I

INMOBAIARIA 
GRUPO 7

rQ1B.WO
- ASESORAMIENTO Y GESTION 

- PROMOCIONES DE VIVIENDAS

- GESOON EN FINANCUDON

"^Seriedad, eficacia, garantía'’
C/ GENERAL FRANCO. 7. « 75 10 40 FALENCIA

ALMACENES

FALENCIA

- USTAS DE BODA

- CUBERTERIAS

- VAJILLAS

- CRISTALERIAS

- LAMPARAS

- ARTICULOS DE REGALO

~ ESPECIALISTAS EN FLORES 

Y PLANTAS ARTIFICIALES

- PLASTICOS. DOMESTICOS 

E RIDUSTRIALES

,^»<AH^
MUEBLES DE COCINA

ESPECIALIDAD EN LACADOS

C/Casañé,1 — tfno. 720506 — PALENCIA

REGALOS PRACTICOS 
PARA EL HOGAR

FAGOR ^
NUMERO UNO EN 

ELECTRODOMESTICOS

RANK XEROX

COPIADORAS, FAX, MAQUINAS 
DE ESCRIBIR ELECTRONICAS 

ORDENADORES, IMPRESORAS 
LASER Y XEROEDYTORES

VISTTENOS SIN COMPROMISO 
Teléfono 75 07 10 C7 Colón, 33
Fax: 75 25 13 34002 - FALENCIA

ESTILISTA 
PELUQUERIA 

PELUCAS
Colóa,38 Tteo. (988) 741123

34002 > FALENCIA

VISITENOS SIN COMPROMISO
D. Sancho. 7 - Tfno. 74 04 57 34001 FALENCIA

MUEBLES CASTILU
CALIDAD Y DISEÑO

Conde Vallellano, 1

Tetófono*7?5*8* FALENCIA

REGALOS - LISTA DE BODAS - LAMPARAS

CRIS
Cardenal Cisneros, 9 - Teléfono 72 65 32 - 34002 FALENCIA
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RECUERDOS VIEJOS
- Nuevo catedrático para el Instituto palentino

- Insultos, provocación y agresión a un concejal

- Niño ahogado en el Pisuerga a su paso por Alar

- Viaje de prácticas y accidente de circulación
HACE 100 AÑOS
(24 de noviembre de 1890)

Los alcaldes de Paredes y 
Fuentes de Navas, señores Bedo
ya y Gutiérrez respectivamente, 
iban a salir para Madrid el día 
25 con objeto de recabar del Go
bierno la inauguración de las 
obras de la carretera que iba a 
unir ambos pueblos, como for
ma de paliar la angustiosa situa
ción de los obreros en paro.

El Consejo Superior de Ins
trucción Pública propuso para la 
Cátedra de Matemáticas, vacan
te en el Instituto palentino, a Eu
sebio Sánchez Ramos.

El secretario y los demás em
pleados del Gobierno Civil feli
citaron a su titular Crisógono 
Manrique y le regalaron un cen
tro de mesa y una artística tarje
ta.

El depositario de Fondos Mu
nicipales ingresó en la caja de 
atenciones de Primera Enseñan
za de la provincia la cantidad de 
4.345 pesetas, con las que se iba 
a pagar el trimestre a los profeso
res de Palencia capital.

Estaba previsto que el día 25 
llegara a Palencia y tomara pose
sión de su cargo el nuevo fiscal 
de la Audiencia de los Criminal, 
Buenaventura Pla Huidobro.

HACE 75 AÑOS 
(24 de noviembre de 1915)

La Guardia Civil de Torque
mada detuvo a dos jóvenes de 19 
y 23 años, naturales de Burgos y 
componedores ambulantes de 
oficio, como presuntos autores 
del robo de la caja de caudales én 
Baltanás cometido en la noche 
del 15 al 16 de noviembre.

La tarde anterior se produjo 
un fuerte escándalo en los Cua
tro Cantones cuando más concu
rrida estaba la calle Mayor. El 
concejal Eusebio Pastor pasaba 
por allí solo y los socialistas Vic
toriano Zarzosa, Julio Pérez y 
otros le insultaron, le provoca
ron con frases subidas de tono y 
Julio Pérez llegó a darle una bo
fetada. El agresor fue detenido 

por un municipal y los hechos se 
pusieron en conocimiento del 
Juzgado.

Felipe Martínez Ruiz fue 
nombrado maestro interino de 
Salinas de Pisuerga.

El delegado provincial de Ha
cienda informó al secretario del 
Ayuntamiento de Palencia del 
telegrama que le había enviado 
el subsecretario del Ministerio 
de Hacienda, sobre el proyecto 
de Ley sobre Recursos Munici
pales. El delegado expuso al se
cretario su idea de que el alcalde 
debía convocar a los concejales, 
a los electos, a los presidentes de 
las Cámaras de Comercio y Agrí
cola, Asociación de Labradores 
y otras fuerzas vivas de la ciu
dad, para que formaran una po
nencia y formularan las conclu
siones que debían ser elevadas a 
la comisión parlamentaria antes 
de que dictaminara el proyecto 
de Ley.

HACE 50 AÑOS
(24 de noviembre de 1940)

Con ánimo de cazar transita
ban por el camino viejo de Ma
gaz dos vecinos de Palencia de 
47 y 45 años. Iban conversando 
cuando de improviso se disparó 
la escopeta que el primero lleva
ba colgada ai hombro y los per
digones produjeron numerosas 
heridas en la cabeza y en la fren
te a su compañero.

Un joven de 27 años, vecino 
de Baltanás, denunció que mien
tras comía en una casa de viaje
ros de Palencia le habían sustraí
do de la percha su gabardina, va
lorada en 335 pesetas. La policía 
consiguió detener en la sala de 
espera de la estación a un astu
riano de 24 años, en cuyo equi
paje apareció la prenda sustraí
da. Se confesó autor del hurto y 
fue ingresado después en la cár
cel. Ya había sufrido prisión en 
Oviedo durante más de tres 
años..

Previa denuncia de su esposa 
fue entregado a disposición judi
cial un hombre de 42 años, por 
haber maltratado de palabra y 
obra a la jovencita de 19 años 
que el matrimonio tenía a su ser
vicio.

Dos niños de 6 y 3 años atra

vesaban la pasarela que sobre el 
río Pisuerga había tendido para 
su servicio la Fábrica de Manu
facturas de Castilla en Alar del 
Rey. El más pequeño tropezó y 
cayó a la corriente. Fue arrastra
do por unas turbinas y desapare
ció bajo las aguas. A pesar de los 
sondeos practicadas no se había 
podido sacar aún el cadáver del 
niño.

AYUNTAMIENTO 
DE PALENCIA

CAMPAÑA TRATAMIENTO 
ANTIHELMINTICO

En cumplimiento de la Orden de 25 de Abril del pre
sente año de la Comunidad Autónoma sobre tratamiento 
antihelmíntico, los servicios veterinarios estarán a dispo
sición de los propietarios de perros censados en este 
municipio, para administración del correspondiente trata
miento, los días 26,27,28,29, 30 de 11 a 13 horas enel 
ANTIGUO MATADERO.

Palencia, 20 de Noviembre de 1990
EL ALCALDE

Aquella noche se cometieron 
robos de aves en dos gallineros 
particulares de Villamartín. En 
uno de ellos sustrajeron 19 galli
nas y en el otro 15. Los ladrones 
escalaron las tapias de los corra
les para lograr su propósito.

La Guardia Civil sospechaba 
de unos quincalleros ambulantes 
a los que se había visto merodear 
por los alrededores aquellos 
días.

HACE 25 AÑOS
(24 de noviembre de 1965)

Los alumnos de la Escuela 
Sindical Superior de Turismo de 
Madrid llegaron a Palencia. Era 
otra de las etapas de su viaje de 
prácticas por distintas provin
cias, siguiendo la Ruta Jacobea y 
con meta final en Santiago de 
Compostela el 26 de noviembre.

Eran treinta y dos chicos y chi
cas del último curso de la Escue
la, que constituían la primera 
promoción de técnicos en Turis
mo. Les acompañaban dos pro
fesores. En Palencia visitaron al 
delegado provincial de Informa
ción y Turismo y a otras autori
dades, visitaron detenidamente 
la Catedral y su Museo y reco
rrieron toda la ciudad con espe
cial atención para sus monu
mentos.

GiNEMEDICA, Clínica ginecológica
Acreditada legalmente

INTERRUPCION DEL EMBARAZO
Planificación familiar integral:

- VASECTOMIA 
- LIGADURA DE TROMPAS (Con anestesia locat).

C./ San José, 15-17 - Valadoiid 
Teléfono: 983 - 47 99 SO

IBERDUERO-PALENCIA
Informa que en el día que se indica se cortará el sanricio de 

energía eléctrica a las siguientes instalaciones:
DIA 26-11-1990. LUNES: 

DE 10 A 13 HORAS
Afectará a sector Iberduero Husillos y Bevacián Agjas 

Fuentes de Valdepero.
El horario es aproximado. - Se niegan dlscuáp^

Palencia, 23 de noviembre de 1990

IBERDUERO-PALENCIA
Monria que en el día que se indna se cortará d serweao de esergía etéanc»J 

las siguientes ¡nstalaciones:
DIA 26-1 1-1990 LUNES, DE 14 A 15 HORAS

Afectará a sectores iberduero en Vilamuriel Ooncet Amero. La RaleaSiBa, üb 
Obnflos y loe centros de transformación de propiedad panictáBr feona, Ramón 
Roct^uez. VicauTo, Asfaltos Campezo. Industrias Medicas Abi. Ongotró ^Oho- 
rosa, Fasa 'Economato', Jesús Estaca, Mayton. Autopaísa, SisiBa, Man SA. 
Ceciio Araolfe (gavera), Ceciio Antofn y Cfeb J.M.

El horario es aproximado. - Se ruegan dsctilpas.
Palencia, 23 de noviembre de 1^0

Un hombre de 49 años fue cu
rado en la Casa de Socorro de 
erosiones, contusiones y fractura 
de clavícula, de pronóstico reser
vado, que te había producido 
una de las ruedas de un camión 
al rozarle.

El herido circulaba en bicicle-' 
ta por la carretera de Valladolid 
en dirección a Palencia y debido 
a un desvanecimiento se cayó a 
tierra en el preciso momento en 
que llegaba un camión. El con
ductor intentó evitar el atropello 
pero no pudo impedir que una 
de las ruedas rozara ai hombre.

Después de la primera cura 
fue ingresado en la Residencia 
del Seguro de Enfermedad.

IBERDUERO, S.A.
Delegación León

ANUNCIO DE CORTE DE SERVIOO

Con el fin de realizar trabajos programados, el 
próximo lunes día 26 de noviembre de 1990, previa 
autorización del Servicio Territorial de Economía de 
Patencia, Sección de Industria y Energía de la Junta 
de Castilla y León, se suspenderá el servicio el tiem
po que se indica, a los abonados ubicados en los 
siguientes sectores:

ZONA DE GUARDO.
De 9.00 a 9.30 y de 17.00 a 17.30 horas.

El Castillo, Viviendas MOPU y Guardera de 
Guardo.

MOTIVO:
Puesta en servicio nuevas inst^aciones.

NOTA: Si tos trabajos finalizaran antes del tiempo 
previsto, se dará servicio sin previo aviso.

Se ruega a los abonados nos disculpen tas mo
lestias que de estos cortes puedan derivarse.
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GENTE NUESTRA

SANTIAGO PESQUERA
las calefacciones”El Niño de

-Hablemos del cante.

PtAw-Mi^ BARREDA

PiBB sániprc mt» sentimien- 
t» foa éecñ prefuBdanente el 
ante SaBnc*, que el corazón.

de tm^adaL Poro ahí sigue 
SANTIAGO PESQUERA, pa- 
CeatiM » de la calle Mayor Aiiti- 
gn. El Niño de las calefacciones 
es les careles.

Coo Elenita PaUarés, en «La Salvaora»

-¿Y de dónde le viene la gracia 
para el cante flamenco?

-¿El cante más difícil?
-Las siguiriyas.
-¿Y más cómodo?
-Los fandangos; las zambras 

resultan muy vistosas.
-¿Y de dónde debe salir la 

voz?

-¿Hasta enándo en el taller?

-¿No te atraía el profesionalis
mo?

-Y con los aficionados tam
bién.

AQUAGEST
Avda. José Antonio, n® 31 
Tfnos. 730664 - 730665

- UMPIEZA DE COLECTORES

- FOSAS SEPTICAS
- INSTALACIONES DE 

AGUA RESIDUAL

-Y a trabajar a la Fábrica de 
Armas, ¿no?

-Verás cómo ocurrió eso. Fes
tejaban a Santa Bárbara y esla- -Dc muy adentro, aunque 

existen picardías para que en lu
gar de subir desde el pecho salga 
de la nariz y te canses menos.

-Popular sí has sido.

-¿Hasta cuándo cantando?

Calle Oaalt, 1. Teléfono» 370941 
239566. Vailedoiid

llámenos

IBERDUERO

-¿Por ^BC d nombre. Santia
go?

-He aerndo lODcfao con las 
compañías profesiooaies, que 
vessao a. I^Sencia. En cierta oca- 
saón me ESamarort pera que can
tara ea di "Principal" y me pre- 
gonsairoa el aensbre, para in- 
dawane en loa programas. Lo de 
^«Mgn Pesquera no les pareció 
adecaadou ¿En ^é trabajas? me 
d^ieiroo y cespoodí que como ca- 
tfactor. Pi» ya está, decidie- 
rooL El ¡Mwde bs calefiKcioiies.
Y hasta aboca..

-Yzyazaios más despacio.
-Tengo* 79 años y empecé a 

Uab^ar a ion 12 en d taller de 
fontasieE^ y calefacción, que en 
Sa c;de de San Joan tenía Pedro 
Anaoiz; tm años después ya ins
udaba yo mi primera calefac- 
cioa, qjoe ahí signe, es la del bar 
"Afiaaka".

-Lo d^ para ir a la guerra. 
Resokitó feersdo en el tendido de 
un EMwtft» - en Panes (Asturias); 
cuando - cfesperté, me encontraba 
hn«priiaPia>»to en Valdecilla, 
doiick rae oEeró nada menos 
que el Dr. Barón, que era de 
Osovnio y quien al saber que éra-

TELEFONO 
DEL ABONADO

<H Nma de te calefittdoiies» junto al guitarrista vallisoleta»o 

Amador Goiizákz

Santiago Pesquera

mos paisanos en cuanto pude le
vantarme me llevó a ver al direc
tor, el Dr. Diaz Caneja. Cuando 
le vi, le saludé llamándole Don 
Emilio. ¿Me conoces, chiguito?, 
me preguntó y le respondí que 
había trabajado en el montaje de 
la calefacción de "El horno fran
cés”, la panadería de la calle Ma
yor, junto a su casa y que tam
bién había instalado los lavabos 
de su clínica. Le gustaba que 
charláramos de Palencia. Total, 
que acabó mandándome a casa 
con permiso indefinido... 

ban de juerga en el merendero de 
la Fuente de la Salud; caí por allá 
con un amigo, canté y el coman
dante Puertas me dijo que me 
colocaba en la Fábrica, pero que 
debía reintegrarme a mi unidad 
militar para poder reclamarme. 
Marché a Pamplona, pero no se 
acababan de arreglar los papeles. 
Estando destinado en Jadraque 
(Guadalajara) llegó la reclama
ción. Entré en el Taller de Herra
mientas y más adelante, en lo 
mío, las calefacciones; me jubilé 
de contramaestre.

-Me di a conocer, siendo un 
muchacho, en el bar "La Flori
da”, donde cantaba un taxista de 
Valladolid. Un amigo le dijo : 
Este chaval canta más que tú; to
tal, que nos "picamos” y había 
gente hasta en la calle escuchán
donos. He cantado mucho por 
los bares, sobre todo en el ”Feli- 
che”, cuando venían compañías 
y después de la última función 
aparecían por allí. He cantado 
con Pepe Pinto, Marchena, Va
llejo, Manolo Caracol. Este me 
oyó en la zambra "La Salvaora" 
y me propuso llevarme en su 
compañía a San Sebastián.

-Cuando más cerca estuve fue 
con "Angelillo”, que me oyó can
tar en el "Principal”, pero no 
quise dejar a mi madre, pues era 
viuda. Son muchas las compa
ñías profesionales que aquí me 
incluyeron en sus programas.

-¡Hombre, lo de "Plataforma 
en el éter", inolvidable!... Era 
para la campaña de navidad; 
fueron unos años muy bonitos, 
con Pedro Saiz y Angel Vián 
como directores. Recuerdo que 
también canté cuando la catás
trofe de Ribadelago, en el festi
val benéfico que organizó aquí 
Don Dacio Crespo.

Sábado, 24 de Noviembre de 1990

-Ni tanto. Creo que fui el pri
mero que en Palencia cantó una 
saeta durante una procesión en 
semana santa; eran los años de la 
República. Ocurrió en "Cuatro 
Cantones"; estaba yo entre el pú
blico y me detuvieron los guar
dias, los "romanones”, pensán
dose cualquier cosa; intervino el 
obispo, Don Agustín Parrado, y 
se aclaró todo. Otro año tuvimos 
que pedir permiso al goberna
dor, Don Victoriano Maesso, 
que era andaluz o extremeño; 
me autorizó, canté la saeta desde 
un balcón y al terminar me pre
guntó que dónde cantaría la si
guiente...

-Hay que nacer y luego ir for
mándote, corrigiéndote. Nunca 
oí cantar a mi padre, pero me 
dijeron que fue mejor que yo.

-Hace 20 años me dio un pri
mer infarto y lo dejé y pasé 14, 
con mucho miedo; me sacó ade
lante el Dr. Carlos Illera. Encon
trándome hace 6 años en Fuen
girola, en una boda, oí a unos 

rumberos... y me embalé. Este 
verano canté en una venta de 
Antequera, en una reunión fami
liar; no se creían que cantando 
así y con 79 años a la espalda no 
fuera de por aquellas tierras.

Se sonríe y recuerda un concur
so de cante flamenco, regional, 
dilucidado en Medina del Cam
po; le llevaron engañado, dicién
dole que iba para intervenir en el 
jurado. Por el camino le desvela
ron la cuestión. Cantó acompaña
do por unos gitanos, que viajaban 
en un "Mercedes"; lo hizo a cuer
po limpio, sin micrófono. Le otor
garon el segundo premio, porque 
en Medina no podían consentir 
que triunfara quien no fuera valli
soletano...

ALQUILER 
GENERADORES

IBERDUERO RESPONDE.
- Para cuakMW consufta, trámite, actaración o 

servicio Icomrataoón <te nuevos sumrastroe, 
modficaaón de exétentes. donidtactón de re
cibos. reetomeoones. etel. sólo tiene que le- 
memos por teléfono.

- No hace falta que se toméis moteste de de^ile- 
zarsa hasta nuestras oficinss. Se lo resoKremoa 
TODO s través de í TELffONO DEL ABONADO.

LES ATENDEMOS
De lunas a viernes
De 830 a 13,30

356400 Valladolid

751500 Palencia 

Piara ahorrarse el viaje.

M.C.D.2022
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Curso de
Promotores de 
Desarrollo Rural
Araceli González Revuelta

El IDC, Instituto de Desarro
llo Comunitario, en colabora
ción con la Consejería de Econo
mía de la Junta de Castilla y 
León, está impartiendo 2 cursos 
de Promotores de Iniciativas de 
Desarrollo Rural, en la provin
cia de Palencia. Las localidades 
son: Torquemada y Frómista.

El objetivo es la auto-creación 
de empleo en el medio rural, y 
así poder mantener la población 
actual e incluso favorecer el

asentamiento de nuevas familias 
en la localidad.

El curso consta de 3 partes. La 
primera es el estudio del medio, 
en este caso el de Frómista. La 
segunda es la elaboración de pro
yectos económicos para la locali
dad, que son de iniciativas turís
ticas y cooperativas de trabajo 
asociado. La tercera fase es la 
puesta en marcha de esos pro
yectos para así cumplir el objeti
vo del curso: la "auto-creación 
de empleo”.

Otro objetivo es el de favore
cer la convivencia, aumentar las

0^

f«0i*‘

Grupo de alumnos asistentes al Curso de Promotores de Desarrollo Rural, que se está celebrando 
en Frómista, con el fin de la autocreación de empleo en los pueblos

relaciones humanas y animar a 
la población local. Algo probado 
por las personas que asisten a 
éste u otros cursos es la consis

tencia que se va formando en los 
grupos y los lazos de amistad 
que acaban uniéndoles; los que 
al principio eran desconocidos

acaban siendo grandes amigos. 
Eso es bueno porque sirve para 
afrontar los posibles proyectos o 
iniciativas.

IOSORNO

Importantes acuerdos en el 
último Pleno Municipal
Se dio cuenta de una subvención de veinte 
millones para la Residencia de Mayores

1?^

Una subvención de veinte millones de pesetas hará posible la reanudación y finalización de la 
Residencia de la Tercera Edad en Osorno
Apelio Martín Prieto 
Corresponsal

Los importantes asuntos tra
tados en el último pleno de la 
Corporación Municipal del 
Ayuntamiento de Osorno La 
Mayor, así como la evidencia de 
ciertas subvenciones concedi
das, nos mueven a sintetizar su 
desarrollo para nuestros lectores 
de la siguiente forma:
- Se dio cuenta de las subven

ciones concedidas para instala
ciones deportivas y para finali
zar las obras en la Residencia de 
la Tercera Edad por 5.500.000 
pesetas y 20.000.000 de pesetas 
respectivamente.
- Se designaron los días 20 de 

mayo y 8 de julio fiestas locales 
para 1991.
- Se aprobó el pliego de condí- 

cioues y licitación para adjudi
car trabajos en fincas de propie
dad municipal para la campaña

1990-91 y el expediente sobre 
contratación directa de obras en 
el Polideportivo Municipal, pre
via delegación de la Diputación 
Municipal, con presupuesto de 
ejecución de 15.600.000 pese
tas.

- Se cedió al MOPU terreno 
con calificación de urbano para 
la construcción de 24 viviendas 
sociales.

- Se aprobó provisionalmente 
la Ordenanza y sus tarifas del 
"Servicio contra incendios”, 
modificándose también el tipo 
impositivo sobre "Bienes In
muebles, que quedó fijado en el 
0,04 por 100.

- Previa negociación llevada a 
cabo por la alcaldesa, se aprobó 
el precio de adquisición de 130 
metros cuadrados a D. Ernesto 
Rodicio García para la ubica
ción en dicho terreno de la depu
radora de aguas, por el precio de

3.000 pesetas el metro cuadra
do.

- Se acordó acceder a la con
vocatoria del Fondo de Coope
ración para la dotación del servi
cio contra incendios.

- Se aprobó expediente de 
modificación de créditos dentro 
del Presupuesto General de 
1990, por medio del superávit y 
transferencias.

-Se incoó expediente para la 
revisión a la propiedad munici
pal de un edificio por no cumplir 
los fines para el que fue cedi
do.

Finalmente, fuera del orden 
del día y por razones de urgen
cia, se aprobó la aportación eco
nómica, mediante aval banca
rio, para obras de "Saneamien
to” y "Pavimentaciones” con 
presupuesto de 10 millones de 
pesetas.

CERVERA DE PISUERGA
Reunión sobre la 
constitución ele una 
Cooperativa Textil 
MINO
Corresponsal

Hace unos días, en la Casa de Cultura de esta villa de Cervera, 
hubo una reunión a la que se invitaba a todas las personas que 
desearan asistir, con el fin de ver si era posible el llevar a cabo la 
instalación en la villa de una Cooperativa textil, que diera a ocupar 
unos puestos de trabajo.

El lleno era total en la sala de actos de dicha Casa de Cultura, 
donde casi todo era personal femenino.

Presidia la reunión el alcalde de la villa, Sr. Villanueva, acompa
ñado del concejal D. Asperino de la Hera, al mismo tiempo que 
ocupaban también sus puestos en representación de la empresa los 
señores D. Paulino González, jefe de ventas, y D. Marcelino Lero- 
dor, como gerente.

Dichos señores han expuesto lo que iba a ser esa Cooperativa, 
así como que tendría que haber unos cursillos de los cuales saldrían 
las 70 personas más capacitadas que llegarían a ocupar los puestos de 
trabajo.

Durante la reunión, fueron varias las preguntas que por los 
asistentes se han hecho a los interesados en la instalación de la 
Cooperativa, sobre quién iba a financiar las máquinas que se mon
ten, quién se hacía cargo de la producción y si ésta se garantizaba 
toda como vendida; cómo se llevaría la parte administrativa y si ésta 
iba a ocasionar un gran gasto; sobre qué da la empresa y qué exige la 
empresa, etc.

A todo esto contestaron los señores González y Lerodor, dando 
a conocer sobre todo que el Ayuntamiento de la villa ha dado toda 
clase de facilidades para montar esta industria poniendo el local así 
como la corriente eléctrica gratuitamente, mientras que la empresa 
ponía la maquinaria a amortizar y que suponía unos millones.

El personal, que estaba interesado en pemerse a trabajar (todo 
mujeres de momento), se ha quedado muy pensativo cuando llegó el 
momento de amortizar, puesto que todos sabemos que serán muchos 
millones que a repartir entre 70 personas (si es que se llega a formar) 
supone una gran cantidad de dinero.

También las asistentes a la reunión qiKdaban un poco preocu
padas en la forma en que se iba a seleccionar las 70 personas entre lo 
menos 150 que se calcula que asistirán a los cursillos.

Como por lo que ha sacado este corresponsal nada ha quedado 
en claro, hasta que los señores mencionados convoquen de nuevo 
otra reunión en la que se espera quede todo aclarado y se pueda 
poner en marcha una industria de tanta necesidad en la villa.
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SERIE 5 DE BMW; 520¡, 525¡, 535¡, 524td y M5

EL EXITO EN SU JUSTA MEDIDA.

Finance 
- BMW -

Para aquellos que quieren un automóvil de dimensiones 
generosas, sin limitar su movilidad.

Para los que desean pasar a otra dimensión en prestacio
nes conservando la máxima seguridad.

Para los que esperan que una atractiva línea exterior dé 
paso al confort y la amplitud interior.

Para todos ellos la respuesta se encuentra entre los com
pactos de nuestra Serie 3 y nuestra superior Serie 7: en la 
Serie 5 de BMW.

Prestaciones, seguridad y confort en su justa medida.
En prestaciones, 150 y 192 CV para el 520i y 525¡, los nuevos 

24 válvulas; 211 CV para el brillante 5351; 115 para el 524 turbo- 
diesel y hasta 315 para el deportivo M5.

En seguridad activa, desde el EDC, que permite seleccionar 
entre suspensión más deportiva o más confortable, hasta el ASC, 
que controla la estabilidad electrónicamente impidiendo el desliza
miento en aceleración.

Desde la Servotronic -servodirección electrónica de dureza 
progresiva en función de la velocidad— hasta el excepcional siste
ma de frenos, con ABS de serie a partir del 525i.

Las zonas de deformación programada que rodean el habitácu
lo de alta rigidez dan la medida de la seguridad pasiva.

La amplitud de este habitáculo y su excepcional equipamiento, 

que incluye aire acondicionado de serie, dan la medida de la 
apuesta de BMW por el confort.

Y todo, prestaciones, seguridad, confort y equipamiento, se en

cuentra a partir de un precio final recomendado de 4.100.000 
Ptas. —IVA incluido-.

Yademás, gracias al servicio definanciación Finance & Leasing, 
podrá disfrutar de su BMW en sólo 48 horas.

Si desea más información, llame al 900 - 10 20 30, Servicio 
Telefónico BMW, solicite el folleto de la serie o, mejor 
aún, visite nuestra Concestón, donde comprobará 
de cerca la medida del éxito.
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Polígono Industrial Villalobón. 
"El Vial" P. 56. Tel. 72 12 54.

PALENCIA
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GRUPO PROVINCIAL DE DANZAS

ULTIMA GENERACION DE PANDERETERAS EN FALENCIA: I
«Para la fiesta las mozas comprábamos dos panderetas porque 
como había mücha mocedad tocábamos de dos en dos».
La Valdivia: Economía mixta pero reducida en cantidad: un poco 
de campo, un huerto y un poco de ganadería
Ignacio Ramos

Desde la tierra del pan subi
mos hacia el norte. Esa zona que 
se va a visitar pero que encierra 
algo más que pantanos y zonas 
verdes. En la esquina oriental de 
la provincia es donde comienza 
este recorrido por la Palencia 
cántabra; allí una comarca olvi
dada por casi todos y que ahora 
desempolvamos: la VALDI
VIA.

Esta zona no es propiamente 
de alta montaña, sino el comien
zo de las que luego serán eleva
das cumbres. Encierra austeros 
páramos rocosos como el de la 
Lora. La última localidad antes 
de llegar al mirador del valle de 
Polientes (que en nada envidia 
al mirador de Tierra de Campos) 
es Revilla de Pomar.

CUEVA
DE LOS FRANCESES

Allí viven Fidencio y Marina, 

En la Valdivia, a ritmo de voz y pandereta, a la jota y a la ligera. 
Celestina, de 90 años su última panderetera.-{Foto Ignacio RA
MOS).

un matrimonio que le ha devuel
to al pueblo la vida perdida, y 
también Celestina García, una 
mujer de 90 años con una me
moria que es un pozo de saber 
tradicional. Las relaciones entre 
Pomar de Valdivia (cabeza de la 
comarca) y Revilla de Pomar 
nunca fueron excelentes, comen
ta ”una vez vinieron los de Po
mar a pegamos, pero como Re- 
villa está en alto, se liaron a pe
dradas y tuvieron que ahuecar, y 
algunos que se escondieron en 
un espino, les zumbaron bien”.

"La fiesta grande era el 15 de 
agosto, pero aquí se pasó a la 
Virgen de septiembre. Pomar y 
Revilla compartían las fiestas de 
la Virgen de Samoño; se iba a la 
ermita el primer día de la fiesta y 
el segundo se comía en Revilla y 
se bajaba a Pomar a bailar, así 
que se acabó y cada cual a su 
fiesta”, recuerda Celestina.

”En la fiesta, las mozas com

prábamos 2 panderetas, porque 
.como había mucha mocedad to
cábamos de dos en dos”.

LA CENCERRADA

”En las bodas, como los no
vios no pagasen los derechos (di
nero o un convite) los mozos co
gían los cencerros de las vacas y 
les daban la cencerrada como 
burla..Se vepían del campo, in
cluso, y durante varios días has
ta que lo conseguían; eran muy 
brutos para eso”.

La Valdivia busca su núcleo 
comercial en Aguilar de Cam
poo, de ahí que las costumbres 
campurrianas y las valdiviesas 
no encierren grandes diferen
cias.

En la Valdivia es importante 
la producción de patatas (el des
cubrimiento de las Cuevas de los 
Franceses, en el fondo, se lo de
bemos a las patatas), quizás por 
eso "escanciar la cena” sea arre
glar la comida diaria (el puche
ro), con unas patatas. Sin embar
go, los días de fiesta se sustituía 
el cerdo por el cordero y se rema
taba con postre.

A LA LIGERA

Pero no hay fiesta sin baile. 
Celestina, a sus 90 años, domina 
la pandereta con agilidad, aun
que reconoce que nunca llegó a 
cantar. Voz y pandereta son los 
instrumentos por excelencia del 
norte de Palencia: "Tocábamos 
a la jota y a la ligera, uno de-acá- 
p’allá y lo otro menearse bien... 
Si no nos gustaba uno, dabas me
dia vuelta en el baile y ahí le de
jabas, y si íbamos con alguno 
que era un cémilo que no sabía 
bailar y llamabas la atención, 
¡ahí te quedas!”.

Algo muy particular de todo el 
norte eran las veladas. Debido al 
ritmo que impone el clima, en 
invierno se paraliza toda activi
dad. José Calderón, otro vecino 
de 87 años, confirma con la ca
beza: "Empezaban después de 
cenar hasta las 12 de la noche”. 
Varios vecinos se reunían en la 
cuadra, al calor de los animales, 
mientras eUas tejían, ellos fuma
ban y todos charlaban. No extra
ña este ritmo lento durante el in
vierno porque poco se puede ha
cer "una vez nevó tanto que no 
pude volver a mi casa en 3 días, 
y está a SO metros de aquí”.

Cuando volvía el buen tiem
po, las tareas del campo centra
ban de nuevo la actividad. ”En 
la última velada celebrábamos la 
nochilla, que era cenar todos 
juntos y hacer un poco de fies
ta”, no en balde habían pasado 
casi 6 meses reuniéndose.

José Calderón muestra el potro, aún conservado, donde se he
rraban las vacas, animales con los que cultivaban el campo.- 
(Foto Ignacio Ramos)

Vida en común
Todo el norte de Palencia está, económicamente, más 

deprimido que los valles y llanuras de Tierra de Campos, 
Cerrato o la Vega.

La economía de subsistencia lleva a practicar un poco 
de todo: un pequeño huerto, algo de terreno para cerera! y 
algunas cabezas de ovejas y vacas.

Esta situación, unida a que los núcleos de población 
son muy pequeños, hace surgir un espíritu de camaradería 
y colaboración entre todos que no encontramos en otras 
zonas; el uso comunal del molino o ayuda de todo el 
pueblo a un vecino en sus tierras. "Mi madre murió el 20 
de junió y mi padre no había escarbado aún las patatas; al 
domingo siguiente fue todo el pueblo a escarbárselas”, 
comenta Celestina.

El "adra” es otra forma de vida en común. ”Durante 
el verano cada semana 4 vecinos mataban la mejor oveja y 
se la repartían; la cabeza era para el pastor y si eran 5 
socios en el adra, esa semana el dueño de la oveja se 
quedaba sólo con el vientre, y a la siguiente ya le tocaría 
un cuarto”.
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La cuantía económica asciende a 7.550 
pesetas por hectárea cultivada

La CEE concederá ayudas a los 
pequeños productores de 
cereales menores y alternativos

Valladolid, (ICAL).-El Mi
nisterio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación ha regulado 
la concesión de ayudas comu
nitarias a los pequeños pro
ductores españoles que culti
ven en sus tierras cereales 
menores como alfoijón, mijo 
y alpiste.

Estas ayudas han sido 
aprobadas por primera vez 
por la CEE en el marco de 
medidas conexas vinculadas 
al acuerdo de precios para la 
campaña 1990-91, con el 
apoyo expreso de España, in
teresada en esta medida al
ternativa frente a la satura
ción del mercado de los ce
reales.

La ayuda concedida por la 
CEE, que tendrá una cuantía 
de 7.550 pesetas por hectá
rea, se dirige hacia los peque
ños productores de cereales 
menores, hasta un límite de 
I0 hectáreas por explotación, 
siempre que realicen las labo
res de cultivo normales y jus
tifiquen adecuadamente la

superficie sembrada y la pro
ducción obtenida.

Esta medida inicia una se
rie de normas dirigidas al de
sarrollo del mundo rural. Se 
prevé también la recupera
ción de cultivos tradicionales 
en España, contribuyendo a 
incrementar su producción y 
a generar un desarrollo rural 
en aquellas zonas no adecua
das para otras producciones.

En este sentido cabe desta
car que España es el segundo 
productor, después de Fran
cia, de este tipo de cereales 
menores que constituyen una 
buena alternativa frente a la 
saturación del mercado de 
cereales.

Junto con el apoyo a los pe
queños productores, la CEE 
pretende equilibrar sus nive
les de autoabastecimiento ac
tuales, aumentando su actual 
producción de cereales me
nores que ahora sólo suponen 
unas 68.000 toneladas, redu
ciendo las importaciones de 
terceros países.

Los socialistas rechazan en el 
Senado la petición de convocatoria 
de elecciones a las Cámaras Agrarias

Madrid, (1CAL7C.A.).-Los 
votos de la mayoría socialista en 
el Senado han impedido que 
prospere la moción del Partido 
Popular, que solicitaba al Go
bierno la convocatoria de elec
ciones a Cámaras Agrarias.

El senador popular por Cuen
ca, Esteban Malabia, manifestó 
en justificación a su propuesta, 
que "las Cámaras Agrarias no 
merecen estar en la situación en 
la que se encuentran, con una ley 
reguladora de 1986 sin desarro
llar, y con unos representantes 
que fueron elegidos para cuatro 
años y están doce”. Esta situa
ción, a juicio de Malabia, está 
impidiendo que los agricultores 
puedan fijar su representativi
dad.

El senador popular por Cuen
ca afirmó que lo que se pretende 
es ni más ni menos que el desa
rrollo de una ley aprobada ya 
hace cuatro años, por la que se 
establecieron las bases del régi

men jurídico de las Cámaras 
Agrarias. Esta ley fue recurrida 
posteriormente ante el Tribunal 
Constitucional, que dictó sen
tencia, dictando algunos aspec
tos de la misma.

Ahora se está a la espera del 
desarrollo de las normas legales 
de acuerdo a la sentencia del 
Constitucional, de tal forma, 
"que permitan solucionar defi
nitivamente el futuro de las Cá
maras Agrarias y la representati
vidad de sus organizaciones a los 
profesionales del sector agra
rio”, según Esteban Malabia.

La" aparición de las Cámaras 
Agrarias se remonta a los prime
ros años de la democracia. Los 
Pactos de la Moncloa supusieron 
un principio de acuerdo en lo re
ferente a política agraria, confi
gurándola, según Esteban Mala
bia, en una doble vertiente: las 
Cámaras Agrarias tenían una 1a- 
<bor de consulta y colaboración

eh el sector agroalimentario, in
termediando entre el propio sec
tor y las diferentes Administra
ciones Públicas, y las Organiza
ciones Profesionales Agrarias 
eran las encargadas de represen
tar los intereses socieconómicos 
de los profesionales del sector.

Esteban Malabia se refirió en 
su intervención a la funcionali
dad de las Cámaras en cuanto 
actuaban como organismos pro
fesionales en la libre prestación 
de servicios propios y privados, 
y en la realización de servicios 
delegados de la Administración, 
Figurando como corporaciones 
de Derecho Público.

Por esta razón el senador po
pular concluyó que, "las Cáma
ras Agrarias son necesarias y 
efectivas, tienen su propia legis
lación histórica, son intemacio- 
nalmente reconocidas y benefi
cian a todos aquellos que forman 
parte del censo agrario”.

El Trigo Triple en todo terreno 

PISTOU
Para la siembra de Otoño y semialternativa según zonas

1? PRODUCCION ELEVADA
2? CALIDAD MARINO-PANADERA
3? RUSTICIDAD

Relegado para Burgos, Falencia, Soria y Segovia: 
f^rancisco Javier Bueno Díez. 3 947/ 27 67 55.

A?'

SABAFO'ES
RAMON SABARTES. S A Tel 973/3'3906 Fa. 3»0225 TARREGA LERiDA

EXIJA NUESTRA MARCA, LA CALIDAD ES SU GARANTIA
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Donde dije digo, digo diego
El Acuerdo Marco Interprofe

sional de Remolacha que regula 
el funcionamiento de cada cam
paña, en base a la normativa co
munitaria, tiene que ser comuni
cado a la Comisión Europea an
tes del 30 de junio, ya que la 
campaña de comercialización 
tiene como fecha de inicio el 1 
de julio. Por ello, y después de 
hai^r mantenido multitud de 
reuniones para intentar llegar a 
un acuerdo compartido entre to
das las partes implicadas, Orga
nizaciones Agrarias e industrias 
azucareras, a finales del mes de 
junio se cierra el acuerdo para la 
campaña 1990/91, el cual es fir
mado por todas las industrias 
azucareras, excepto ACOR, 
UFADE, CNJA, CNAG y Con
federación de Remolacheros, 
por el sector productor, no sien
do firmado el acuerdo por 
COAG y UPA, al no compartir 
diversos aspectos que recoge el 
mismo.

Mientras que la COAG, sólo 
se limita a informar, en los me
dios y foros que corresponden, a 
los cultivadores de remolacha 
sobre las razones en que se ha 
basado para la no firma del 
acuerdo en cuestión (elimina
ción de contratos puros, excesi
vas penalizaciones a los cultiva
dores, posibilidad de que se pue
da contratar un tipo de remola
cha distinta a la sujeta por cuota, 
la firma del acuerdo por organi
zaciones no existentes ante la fu
sión de estas en ASAJA, etc.), la

VENTA Y 
ALQUILER

Casetas de Obra 
Servicios Dofmlcos 

Almacenes, etc.

Calle Oasis, 1. Teléfonos 370941
239566. Valladolid

UGT-UPOA y las organizacio
nes territoriales (UCP, encabe
zada por Femando; ACA enca
bezada por Nacho y el sector de 
UCI, encabezado por Matías 
Llorente), encuadradas en lo que 
han denominado "Propuesta 
Agraria Progresista” al no tener 
el valor de reconocer su integra
ción orgánica en la UGT-UPA, 
al ser una decisión que ha sido 
tomada por dos o tres personas 
de cada una de las organizacio
nes indicadas, sin previa consul
ta a los verdaderos protagonis
tas, los agricultores y ganaderos, 
que forman la masa social de 
cada una de ellas, orquestaron 
por toda la Comunidad Autóno
ma una fuerte campaña de de
nuncia y descalificación del 
acuerdo que nos ocupa, con ma
nifestaciones tan contundentes 
como "estimamos que lo recog- 
do en el acuerdo firmado condu
ce a una reconversión encubier
ta”, "corno consecuiencia de la 
firma, van a desaparecer los co
lectivos únicos que suponían 
unas grandes ventajas sociales y 
económicas para sus integran
tes”, ”el acuerdo es bueno para 
la industria y para los grandes 
remolacheros”, "un acuerdo re
molachero contra los pequeños 
agricultores”. Estas expresiones 
son unas pocas de las muchas 
vertidas ppor la UGT-UPA y las 
organizaciones territoriales indi
cadas. Este tipo de descalifica
ciones, daban a entender que el 
acuerdo era tan peijudicial para 
el sector, que este conglomerado

PUENTE DEUl 
INMACULADA 

del 5 al 9 de diciembre
PARIS .........................20.500

- LISBOA.......................19.500

- SALOU ....................... 12^00

- ASTURIAS Y 
CANTABRIA .........15300

- ANDORRA .................13300

VIAJES 
ABROMAR

Avda. Manuel Rivera, 12
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de organizaciones nunca podría 
adheririse a dicho acuerdo, y 
más cuando los más afectados 
son los pequeños y medianos 
cultivadores, que forman el co
lectivo que dicen defender.

Pero he aquí la sorpresa, el día 
9 de octubre, la UGT-UPA y sus 
compañeros de viaje se adhieren 
al Acuerdo Interprofesional de 
la campaña 1990/91, en sus pro
pios términos, dando marcha a 
atrás y comiéndose todas las des
calificaciones vertidas contra el 
mismo, es decir, ahora el acuer
do parece ser que no perjudica a 
los pequeños y medianos culti
vadores, en definitiva donde 
"dije digo, digo diego”.

La única razón en que estas

Más de 19.000 millones en 
indemnizaciones pagaron las 
aseguradoras agrarias durante 1990

Madrid, (ICAL/C.A.j.-Las in
demnizaciones por siniestros 
agrarios superan en lo que va de 
año los 19.000 millones de pese
tas, lo que representa un incre
mento del 4,8 por ciento respec
to a 1989.

Ello se debe a las negativas 
condiciones meteorológicas que 
se registraron este año, y que han 
provocado mayores daños en las 
producciones cubiertas por el 
Seguro Agrario Combinado: la 
sequía y las heladas de primave
ra ocasionaron importantes da
ños en las producciones de ce
reales de invierno, frutales, y 
uva de vinificación, con lo que 
aumentaron un 16,8 por ciento 
los siniestros declarados (eleván
dose a más de 113.000).

Los datos sobre este año, he
chos públicos por Agroseguro, 
reflejan que la cantidad total de 
las indemnizaciones se reparte 
de forma desigual entre las lla
madas líneas viables y las experi
mentales. Si las primeras atraen 
un 27,3 por ciento, corresponde 
a las experimentales el 72,7 por 
ciento restante, 5.377 millones 
para las líneas viables, y unos 
14.327 millones para las experi
mentales. De la cantidad total de 
indemnizaciones Agroseguro ha
bría abonado ya el 70 por ciento, 
(unos 13.538 millones), y espera 

organizaciones han basado su 
adhesión es, la escasa cosecha de 
la campaña que hace prever que 
no habrá problemas de exceso de 
producción, aspecto que sólo sir
ve para enmascarar, ante los cul
tivadores, la verdadera cuestión, 
es decir, intentar conseguir un 
espacio sindical que no le corres
ponde, a través de las mesas de 
seguimiento de las fábricas, sin 
importarle para nada los perjui
cios a los pequeños y medianos 
cultivadores, ya que realmente 
la presente campaña es muy si
milar a la anterior y además, una 
vez conocida la superficie sem
brada de remolacha, se puede 
hacer una estimación muy apro
ximada de la cosecha, lo cual es 
conocido mucho tiempo antes 
de la fecha de adhesión.

llevar al 90 por ciento en el plazo 
de un mes.

Según esto, para esta campaña 
se han reducido los plazos de 
pago de las indemnizaciones res
pecto a las anteriores, estable
ciéndose en un período máximo 
de 15 a 20 días desde la recep
ción del acta de siniestro y una 
vez finalizadas las garantías del 
seguro. El porcentaje de indem
nizaciones pagadas aumenta si 
se consideran las líneas de segu
ro individualmente. En el caso 
de cereales de invierno, integral 
de cereales, o frutales, el total 
abonado alcanza el 90 por cien.

Actividades como las indica
das, sirven para clarificar los in
tereses que defienden cada una 
de las organizaciones y la cohe
rencia de las mismas, quedando 
claro, como sucedió en su día en 
el sector lácteo, que la única or
ganización que lucha realmente 
por los intereses de las explota
ciones familiares agrarias en la 
región castellano-leonesa es la 
Unión de Campesinos-COAG, 
ya que esta organización desde 
sus inicios antepone los intereses 
del sector, a los de la misma, 
pues entendemos que un sindi
cato agrario debe ser un instru
mento a disposición de los agri
cultores y ganaderos y no a dis
posición de las ambiciones per
sonales de determinados 
dirigentes.

El resto corresponde a los daños 
de aquellas líneas de seguro 
como uva de vinificación, cerea
les de primavera, hortalizas y cí
tricos, que todavía están en ga
rantía.

Respecto a la contratación de 
seguros agrarios, con unas pri
mas de coste estimadas en 
20.225 millones de pesetas (un 
15,7 por ciento más que en 
1989), la siniestralidad a primas 
de coste es, para las líneas via
bles, del 58 por ciento, en las 
ecxperimentales este ratio está 
por encima de las primas de cos
te en un 6 por ciento.
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JOVENES AGRICULTORES

AL SECTOR AGRARIO HAY QUE HABWRLE CLARO 9-

A partir de enero entrarán en España 1,2 
millones de toneladas de maíz americano

Se espera una subida de 
los precios de los cereales 
en los próximos meses

Heliodoro Borrego

En la prensa provincial del 
14 del presente mes, han apa
recido unas declaraciones que 
confunden al más pintado, 
porque la verdad no existe.

Sin entrar en el contenido 
de los comunicados, que a su 
vez merecen un comentario 
que esclarezca el caso, porque 
en dichos escritos se nota una 
falta de confianza en sí mis
mos, ya que optan a algo, a 
cualquier precio, esto es poco 
coherente y menos convenien
te, a todo el que lea y se dé 
cuenta a qué se refiere el tema. 
A todo esto hay que preguntar. 
¿A qué se juega? ¿Con quién 
quieren jugar? De esto hablaré 
más adelante.

Para empezar a esclarecer la 
verdad, les diré señores lecto
res que ASAJA en Palencia no 
se llama por el momento Aso
ciación Agraria, por tanto 
cada uno debe de identifícarse 
por el Sindicato Agrario que 
represente.

Jóvenes Agricultores de Pa
lencia desconoce que exista el 
cargo de gerente en ASAJA, 
porque no hay ASAJA ni ge
rente. Lo que pueda ocurrir es 
que después de las declaracio
nes hechas el 30 de octubre, si 
no han dado el fruto esperado, 
refíriéndose al mismo tema, 
hayan optado por adjudicarse 
la gerencia para dar más o me
jor imagen a la noticia.

Lo que sí ha existido han 
sido unas conversaciones a ni
vel regional, para crear un par
tido político y en algunas pro
vincias con ASAJA, pero por 
Palencia es la Asociación de 
Agricultores y Ganaderos la 
que ha tratado a este respecto 
con otras provincias. Para más 
aclaración Valladolid y Avila 
donde sí existe ASAJA no en
tran en este juego, estas dos 
provincias y Palencia proce

den de la línea de Jóvenes 
Agricultores y tienen partici
pación en el Comité político, 
porque el sindicalismo agrario 
tiene que dedicarse a otras co
sas, más cerca de quien repre
sentan, que la política, y saben 
que a pesar del bonito nombre 
del nuevo partido. Solución 
Agraria Independiente, saben 
muy bien que no va a solucio
nar nada, que no es agrario y 
que es de-pendiente.

A qué se juega, con esto; 
pues al trapicheo con los parti
dos políticos que ya existen, 
haber cuál es el que más peo
nes les mete en el tablero que 
tengan preparado.

Con quién quieren jugar; 
con los agricultores y ganade
ros afiliados, utilizándoles 
para obtener un puesto cómo
do para 4 años y olvidarse del 
sindicalismo para obtener un 
puesto cómodo para 4 años y 
olvidarse del sindicalismo 
agrario y de sus grandes difi
cultades, porque consideran 
que hay que luchar en otros 
frentes, representando a las 
instituciones a todos los nive
les nacional, regional y pro
vincial.

A qué agricultor y ganadero 
medianamente informado 
pueden hacer creer que un 
partido independiente y de 
nueva creación va a solucio
nar los problemas agrarios, 
cuando todos sabemos que 
esto ya no depende ni del Go
bierno de la Nación, porque la 
política agraria española de
pende de lo que se acuerde en 
Bruselas entre los ministros 
que forman el bloque, y todos 
conocemos el nivel económico 
en el que se encuentra la agri
cultura en nuestro país, como 
para presumir de soluciones.

De todas formas me gusta
ría saber cuáles son las dimen
siones del pastel del centro en

España, porque al centro per
tenecen tantos partidos políti
cos que a la hora de dividirlo

en la parte proporcional, se
gún los resultados, le tienen 
que hacer tantos cachos que se 
hace migas que aprovechan 
los pollos; por eso están tan 
gordos, porque aprovechan los 
residuos que van quedando de 
las múltiples divisiones a tas 
que someten al pastel del cen
tro.

Señores sindicalistas, los re
presentantes agrarios deberían 
ser más cautos más claros e in
formativos para el bien de 
quien representan, porque és
tos no deben ser utilizados por 
el hecho de pertenecer a un 
sindicato agrario, que debería 
dedicarse a otras tinciones y 
no a la política.

Para el conocimiento de los 
lectores que les interese el 
tema, quiero dejar claro que 
ASAJA está compuesta por 3 
organizaciones agrarias a ni
vel nacional, que son: J.A., 
UFADE y CNAG, lo que se ha 
dado en llamar ¡La Santísima 
Trinidad!, pero la decisión to
mada de politizarse es única
mente de la Asociación de 
Agricultores y Ganaderos Pa
lentinos que pertenece a la 
CNAG, para evitar confusio
nes, así es como se debe ha
blar, con claridad.

De hecho para terminar les 
diré a Vds. lectores que el pre
sidente regional del Partido 
Popular en Castilla y León ya 
ha dado contestación a la pro
puesta que le han hecho los 
que quieren constituir el parti
do político. Solución Agraria 
Independiente, por lo que les 
ha dado vía libre para presen
tarse a los comicios del 26 de 
mayo.

Palencia, noviembre de 
1990.

MADRID (ICAL).

A partir del mes de enero co
menzarán a entrar en España 
maíz y sorgo procedente de los 
Estados Unidos, en virtud del 
acuerdo existente entre la CEE y 
Estados Unidos. Las cantidades 
serán de 1,2 millones de tonela
das de maíz y 250.000 toneladas 
de sorgo, y entrarán en España 
con precio sensiblemente supe
rior al que se registraba en oca
siones anteriores.

El motivo de este incremento 
de los precios será la reducción 
de aranceles que otorga anual
mente la Comunidad y que ha 
sido fijado en 7,50 pesetas por 
kilogramo, frente a las 10,50 pe
setas que esperaban las multina
cionales.

De esta forma, el precio del 
maíz en puerto se situará en más 
de 27 pesetas, que podrán alcan
zar casi las 30 pesetas en los pun
tos de destino una vez sumados 
los gastos de transporte. Las fe

chas en entrada no se conocen 
todavía con exactitud.

La tendencia apunta en gene
ral a la subida de los precios de 
los cereales para los póximos 
meses, debido a que la cosecha 
de este año ha sido baja en Espa
ña.

Una cifra de producción en 
tomo a los 3 millones de tonela
das ha permitido unos precios 
en ascenso, unido a la previsión 
de reducción de cosecha en Es
paña (donde pasará de 14 a 9 
millones de toneladas).

La cosecha de cereales va a 
descender en general en la Co
munidad. según todas las previ
siones, situándose en unos 157 
millones de toneladas, y con 
grandes bajas para la cebada y el 
maíz. Las causas parecen ser la 
reducción de la superficie culti
vada y los contratiempos clima
tológicos que provocaron meno
res rendimientos.
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La Administración teme afrontar la reforma estructural 
del sector, afirman las organizaciones agrarias

Los ganaderos rechazan la normativa de 
abandono de la producción láctea

Madrid. (Ical/C.A.) tatívo según el cual la CEE com
praba medio millón de tonda-

La normativa sobre abandono 
de la producción láctea, cuyo 
plazo de presentación de solici
tudes concluyó el pasado 31 de 
octubre, ha tenido escasa reper
cusión en el sector productor.

Según fuentes de las organiza
ciones agrarias, la razón es la fal
ta de un margen de confianza en 
el ganadero para acogerse a las 
mismas. Además, la propia nor
mativa, adaptada a la legislación 
española, contaba con importan- 

.tes carencias que no favorecían 
la intención de acogerse al aban
dono de producción de leche.

La Administración, por su 
parte, tampoco ha hecho nada 
para impulsar esta medida, que 
en otros países como Francia e 
Irlanda, sí ha tenido éxito, según 
las mismas fuentes.

El fin de este programa comu
nitario era la recompensa de 
coutas lácteas, según se había de
cidido en la negociación de pre
cios agrícolas para la campaña 
90-91 en el pasado mes de mayo.

Se trata de un programa facul-

El Ministerio de Agricultura regula 
la concesión de ayudas para 
la compra de semillas certificadas
Madrid. (Ical/C.A.)

El Ministerio de Agricultura 
ha aprobado las normas que 
regirán la concesión de sub
venciones para la compra de 
semillas certificadas, cuyo pla
zo se encuentra abierto actual
mente.

Las ayudas son concedidas 
por el Ministerio con cargo a 
los presupuestos del Instituto 
Nacional de Semillas y Plan
tas de Vivero (INSP^, y a 
ellas pueden acogerse las per
sonas que adquieran semillas 
de trigo, cebada, avena, arroz, 
centeno, triticlae, plantas 
oleaginosas y legumbres gra

das de leche (a 36 ecus/100 kilos) 
a los productores de zonas lla
nas, con el fín de que éstas fue
ran redistribuidas entre los pe
queños productores de todas las 
regiones.

En opinión de las organizacio
nes agrarias, la normativa apro
bada por el Consejo de Minis
tros de la CEE cuenta con im
portantes carencias. Entre ellas 
se encuentra la falta de defini
ción sobre lo que significa pe
queño productor, el agravio que 
se produce con los ganaderos de 
las zonas de montaña y desfavo
recidas, y la dificultad para acce
der al abandono, al no estar esta
blecidas cuotas definitivas y ni 
siquiera cuotas provisionales.

Según las organizaciones agra
rias, la asignatura pendiente del 
Ministerio de Agricultura es el 
reparto definitivo de cuotas lác
teas entre los productores. La 
norma establece que las indem
nizaciones por abandono de la 
producción se abonará entre el I 
de abril de 1991 y el 30 de junio 
de ese año y sólo afectará a las 
cantidades de referencia, que se

no, así como los agricultores 
de patata de siembra.

La duración máxima de los 
préstamos será de un año, y 
serán concedidos por las enti
dades financieras que suscri
ban el convenio de colabora
ción con el Banco de Crédito 
Agrícola. El tipo de interés re
cibido por estas entidades será 
del 14,90% anual, aunque los 
tipos de interés a abonar por 
los beneficiarios serán del 
7,65% si son agricultores indi
viduales, y del 4,65% en el 
caso de Sociedades Agrarias 
de Transformación, Coopera
tivas y Agrupaciones de pro
ductores agrarios.

tuvieran atribuidas en concepto 
de venta a otros compradores.

Tras la entrada de la CEE, 
hubo miles de pequeñas explota
ciones ganaderas que se acogie
ron a la primera normativa de 
abandono de la producción. El 
resultado fue que la producción 
láctea se redujo considerable
mente y los precios empezaron a 
subir en esos años. Lo que en un 
principio parecía positivo, no lo 
fue tanto, ya que algunos gana
deros que habían abandonado 
volvieron a producir en mayor 
cantidad con explotaciones ga
naderas no reguladas.

Según fuentes del sector pro
ductor la Administración no 
hizo en su momento un segui
miento y un control de la políti
ca de abandonos, y tampoco ha 
regularizado o estructurado el 
conjunto del sector.

La estrategia de algunas de las 
grandes industrias lácteas tam
poco ha favorecido el proceso de 
reestructuración necesario. Un 
ejemplo es la factoría creada en 
Valencia, sin regulación admi
nistrativa en cuanto a cupo de 
producción, en la que más de 
1,500 vacas producen para la fir
ma Nestlé.

Por otro lado, el Ministerio de 
Agricultura no parece estar dis
puesto a establecer la regulariza
ción y reestructuración del sec
tor, dado los problemas que ello 
conlleva y los intereses y presio
nes de los grandes grupos de in
dustrias del sector. Los produc
tores opinan que la Administra
ción tiene miedo de entrar en un 
sector como el lácteo, "tan con
flictivo y que se le ha escapado 
de las manos".

Existe en esta norma un 
caso particular, el de los prés
tamos para la adquisición de 
semillas de trigo duro para su 
siembra en Toledo, Zamora, 
Salamanca, o en Navarra. So
bre estas zonas se estableció 
una ampliación del régimen 
de ayudas a la producción de 
trigo, por lo que el tipo de inte
rés que paguen los beneficia
rios serán del 4,65% en todos 
los casos.

La diferencia entre los inte
reses percibidos por las enti
dades financieras y el que abo
nan los beneficiarios será sa
tisfecha con cargo a los presu
puestos del INSPV.

COPAGRO rechaza la aplicación de 
la cláusula de salvaguardia para la 
importación de fertilizantes

11*^-

Madrid. (Ical/CA.)
La Confederación de Coope

rativas Agrarias de España (CO
PAGRO) ha exigido que se man
tenga el libre comercio para evi
tar las graves consecuencias para 
el sector productor, si se aplica la 
cláusula de salvaguardia a la im
portación de fertilizantes.

Entre las consecuencias, esta
ría la pérdida de competitividad 
de los productos agrarios espa
ñoles, en el mercado nacional e 
internacional, debido al posible 
incremento de lo ' precios inte
riores de los fertilizantes y que 
suponen una rebaja considerable 
de este medio de producción 
agrario. Los fertilizantes supu
sieron en 1988 un gasto de ex
plotación del 12,1% del total con 
cerca de 160.000 millones de pe
setas. Aún así, la demanda se re
dujo el año pasado hasta los 5,4 
millones de toneladas de fertili
zantes, a causa de las deficientes

Foto OLEA
Coulouniex Chamiers, 1 5 

Teléfono 77 O1 96 
VENTA DE BAÑOS

condiciones climáticas y la cons
tante depresión de precios en de
terminados productos agrarios, 
como los cereales.

En este sentido, la Confedera
ción de Cooperativas Agrarias 
de España, que agrupa a más de 
tres mil cooperativas y más de 
un millón de agricultores, según 
las mismas fuentes, hace un lla
mamiento al Gobierno para re
cordarle "cómo se han produci
do otros procesos de reconver
sión, negándose a que sean los 
agricultores, los únicos agentes 
que soporten los costes de la del 
sector de fertilizantes". El Mi
nisterio de Agricultura se ha 
opuesto a la aplicación de esta 
cláusula por considerar que ya se 
han concedido suficientes ayu
das a los kuwaitís del grupo Kio- 
Torras, con importante partici
pación en ese sector de nuestro 
país.
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Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

Acción válida hasta fin dé mes 
para vehículos en stock, excepto 309 Slarn.

Sal ganando 
con el cambio

Este mes, disfruta el placer de conducir un Peugeot 309 
y sal ganando con el cambio.

Porque si nos dejas tu coche usado te ahorrarás 100.000 Ptas. 
y recibirás, como siempre, la máxima valoración por él.

Y todo con una financiación 
pensada a la medida de tus necesidades.

Acércate a tu Concesionario Peugeot Talbot. 
Con tu Peugeot 309, saldrás ganando. 6

PEUGEOT 309
Es Otra Historia

< >*t¿sí!^r"^ 

los Diesel P^^^^ébato
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Alberto, del Real Valladolid, 
sufrió ayer rotura de peroné 
en un entrenamiento
VALLADOLID (EFE).

El delantero del Real Vallado- 
lid Alberto, sufrió en el entrena
miento deayer rotura de peroné 
y esguince de la sindesmosis, in
formó el club vallisoletano.

En una escueta nota del Real 
Valladolid, se señala también 
que el jugador ha sido escayola
do y deberá permanecer inmovi
lizado por espacio de unos 45 
días.

Alberto López, que llegó al 
Valladolid procedente del Mos
cardó madrileño, de 23 años, se 
había hecho con la titularidad en 
el Real Valladolid en los últimos 
partidos y actuaba como el juga
dor más adelantado del equipo 
que entrena el colombiano Pa
cho Maturana.

■ Por otra parte, según informa 
el club blanquivioleta, el jugador 
uruguayo Pablo Nogués se en
cuentra a prueba para compro
bar sus cualidades y sus posibili
dades de integración en la plan
tilla del Real Valladolid.

La Supercopa; El 5 de diciembre en el
Nou Camp y el 12 en el Bernabéu
MADRID (EFE).

El partido de ida de la Su
percopa de fútbol, que en
frenta al Barcelona y al Real 
Madrid, se disputará en el 
Nou Camp el día 5 del próxi
mo mes de diciembre, infor
mó a EFE la Federación Es
pañola de Fútbol (RFEF).

El partido de vuelta, en el 
estadio Santiago Bernabéu, 
se disputará 7 días después, 
el día 12 del mismo mes de 
diciembre.

A CRUYFF NO LE GUS
TAN LAS FECHAS

BARCELONA (EFE).

Johan Cruyff, entrenador 
del F. C. Barcelona, mostró 
su disconformidad con las fe
chas decididas por la Federa
ción Española de Fútbol para 
la disputa de la Supercopa.

Cruyff dijo: ''nosotros ha
bíamos propuesto que se ju
gará en el mes de septiembre 
porque la competición estaba 
recién iniciada y en posterio
res conversaciones entre los

De lunes a viernes 

Cotizaciones 
al día, de la 
Bolsa
En nuestro 
periódico

Alberto

Pablo Nogués, de 25 años y 
que se formó en las divisiones 
inferiores del Peñarol de Monte
video, ha jugado también en el 
Cerro Porteño y en el Rampla 
Juniors.

Cruyff

dos clubs se había comenta
do la posibilidad de jugaría 
en el mes de abril o mayo, por 
lo que no entiendo que la Fe
deración haya decidido que 
se juegue el próximo mes”.

El entrenador barcelonista 
tampoco se explicaba por qué 
el Real Madrid había acepta
do estas fechas y concretó 
que "podría ser porque ahora 
le van bien y quizá por las 
lesiones del Barcelona”.

Johan Cruyff, sobre la po
sibilidad de que la Federa
ción Española intentara be
neficiar al Real Madrid, su
brayó: ”no puedo confirmar- 
1o porque no he estado en las 
conversaciones, pero insisto 
en que estas fechas son las 
que menos interesaban al F. 
C. Barcelona”.

«Sobre todo por la parte izquierda»

Di Stéfano cree que la plantilla del Real 
Madrid está un poco descompensada

MADRID (EFE).

Alfredo Di Stéfano, actual en
trenador del primer equipo de 
fútbol del Real Madrid, indicó 
ayer al término de la sesión pre
paratoria, que ”la plantilla está 
un poco descompensada, sobre 
todo por la parte izquierda”.

Di Stéfano señaló: "Tenemos 
muchos jugadores que juegan 
por la zona derecha, pero pocos 
que actúan por la izquierda”, y 
añadió que "una de las claves del 
juego actual es la baja de Gordi
llo. Su concurso es muy impor
tante y la prueba estuvo en que 
se notó mucho su ausencia, en la 
selección española, durante la 
última fase final de la Copa del 
Mundo Italia-90”.

Para el entrenador madridis
ta, "el actual problema del Real 
Madrid es más de confianza pro
pia de los jugadores, del interior 
de ellos, que de otras circunstan
cias. Más que nada es psicológi
co”, dijo para señalar después 
que "no es que haya mucho que 
hacer, sólo lo normal y no equi
voca rse”.

"Es el momento de acercar 
más las filas, de estrechar todas 
las relaciones y de salir hacia 
adelante. Hay que darle esa ilu
sión al equipo, para que tenga 
más garra. El problema, tam
bién, es la clasificación, ver que 
por encima está el Barcelona y el 
Atlético de Madrid”, comentó el 
técnico.

Di Stéfano, al serie requerida 
su opinión sobre cuál considera

Maradona alivia su crisis
comprándose un «rolls royce»
NAPOLES (ITALIA), (EFE).

El astro del fútbol argentino y 
capitán del Nápoles, Diego Ar
mando Maradona, ha decidido 
comprarse un lujoso automóvil 
”RoUs Royce” cabriolet, con el 
que aliviar la crisis que sufre en 
los últimos meses, según comen
tarios de la prensa italiana.

El automóvil, según ha revela
do la concesionaria milanesa 
que se lo ha vendido, cuesta 420 
millones de liras (unos 35 millo
nes de pesetas), aunque el juga
dor parteñopeo "sólo” deberá 
desembolsar 300 millones de li
ras (25 miUones de pesetas), ya 
que ai descuento de la casa hay 
que unirle que el auto llevará 
matrícula extranjera, por lo que 
no pagará el IVÁ (Impuesto so
bre el Valor Añadido).

La decisión de comprarse el 
"Rolls” la tomó hace i meses. 
Aprovechando que el Nápoles se 
encontraba en Bérgamo para ju
gar contra el Atalanta, Marado
na viajó a Milán (a 47 kilóme
tros de la capital bergamasca) 
para encargar el "rey” de su es
cudería de preciosas joyas de las 
cuatro ruedas.

El "Rolls Royce” que volvió 
loco al pibe llegará en los próxi

que es la posición idónea para el 
jugador madridista Santiago 
Aragón, al que Toshack situaba 
como falso lateral derecha, seña
ló: "Creo que su sitio es el medio 
campo, como constructor y se- 
midestruclor".

El entrenador no quiso anali
zar la forma física de la plantilla, 
aunque dijo: "No van a cambiar, 
de momento, mucho el ritmo de 
entrenamiento. La semana que 
viene será diferente”.

Femando Mata, que tras la 
destitución de Toshack ha vuel
to a hacerse cargo de la prepara
ción física del primer equipo 
madridista, señaló a EFE que 
tiene previsto realizar diversas 
pruebas para ver el "momento 
físico” de cada jugador, tras lo 
cual realizará una "tabla prepa
ratoria”.

CHENDO: ”SIGO SIENDO EL 
CAPITAN DEL EQUIPO”

Miguel Porlán "Chendo” se
ñaló ayer que sigue siendo el ca
pitán del primer equipo de fút
bol del Real Madrid y que espe
raba "serio durante mucho tiem
po".

Chendo había mostrado, tras 
la reunión mantenida por el pre
sidente de la entidad, Ramón 
Mendoza, en su casa, con los ju
gadores Michel, Butragueño y 
Sanchis el pasado 29 de octubre, 
su disgusto por no haber sido lla
mado, como capitán a la misma 
y se planteó dejar el cargo.

mos días a Nápoles y, según ha 
declarado Giulio AchiUi, dueño 
de la concesionaria "Achillí Mo
tors" que se lo ha vendido, será 
"de color claro, pero no total
mente blanco".

Con la nueva adquisición, la 
escudería de Maradona quedará 
compuesta por un "Rolls Royce”

Chendo

El defensa madridista puso 
esta semana el cargo a disposi
ción de sus compañeros, quienes 
le ratificaron en el mismo.

"En ningún momento he deja
do de ser capitán del equipo y, 
ahora, lo que deseo es dejar zan
jado todo y olvidarme de este 
asunto. Creo que continuar en 
este puesto es lo mejor para to
dos”, señaló el jugador.

Chendo indicó sentirse "res
paldado en el cargo por el equipo 
y el club", aunque no quiso espe
cificar si Ramón Mendoza era 
uno de los que le han pedido que 
continúe con tal consideración.

"El apoyo de Sanchis y Butra
gueño lo he tenido en todo mo
mento. Siempre me he sentido 
respaldado por ellos y, también, 
por el resto. Es importante en el 
aspecto moral que te apoyen ju
gadores tan importantes como 
ellos”, comentó el capitán ma
dridista. 

cabriolet, un "Ferrari Testaros- 
sa" negro, por el que pagó 
240.000 dólares (unos 24 millo
nes de pesetas), un "Ferrari F40” 
(que le costó 350.000 dólares), 
un "Mercedes 5000”, un "Re
nault Space” azul y un "Renault 
Súper 5" blanco, para desplazar
se por la ciudad.

Tras conocerse el nuevo capri
cho del "pelusa", los diarios ita
lianos ya han comenzado a hacer 
números para saber cuál es su 
situación financiera.

El romano "11 Messag^ero" 
afírma que Dieguito, se^n su 
contrato, gana al año 300.000 
dólares (unos 30 miUones de pe
setas) y que el resto de sus ganan
cias le llegan a través de la socie
dad "Diarma”, antes denomina
da ”Maradona Production”, que 
tiene su sede en Liechtenstein y 
cuida de los intereses del argen
tino en todo el mundo.

El diario capitalino asegura 
que Maradona todos los años 
obtiene unos ingresos netos tota
les de 2,6 millones de dólares.

También afirma que Dieguito 
ya ha cobrado los ingresos pre
vistos para la temporada 90-91 y 
que hasta 1993 le quedan toda
vía por cobrar 4,2 millones de 
dólares, correspondientes a su 
contrato con el Nápoles, que ca
duca en junio de dicho ano.
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Ante el encuentro S.D. Ponferradina-C.F. Palencia

AL KABUL CON TARTIWN, MISTER BERCIANO
«Mi equipo es el mejor de la categoría en 
cuanto a fútbol-espectáculo se refiere» 
«Espero vencer ya que el resultado de Copa con el 
Figueras ha elevado notablemente nuestra moral»

4

Jesús Tartilan, técnico ponferradino

Carlos M. SANTOYO

Jesús Tartilan Requejo, en
trenador de la S.D. Ponferradi
na, nació kace 47 años en Lugo, 
pero se considera herciano a to
dos los efectos.

Como Jugador defendió los 
colores de la Ponferradina, Leo
nesa. Betis y Español terminan
do su carrera deportiva en la 
liga americana de Estados Uni
dos. Posteriormente iniciaría 
su trayectoria como técnico en 
Bembibre para dirigir después 
a Leonesa, Ferrol, Lugo y Caca- 
belense, amén de su actual 
club.

Con el míster blanquiazul, 
hombre parco en palabras, con
versábamos ayer telefónicamen
te.

COPA Y LIGA

-Sr. Tartilán: imaginamos que 
estará eufórico después del éxito 
copero con el Figueras...

-Sí...pero lo que vale es la liga. 
La importancia de la Copa del 
Rey es relativa ya que tarde o 
temprano se termina.

-Quizás por ello muchos “cole
gas” suyos de clubes modestos 
pretieren caer eliminados cuanto 
antes

-No me extraña. Cuando no se 
cuenta con una plantilla muy 
amplia es mejor no seguir en este 
frente.

-¿Por qné suelen cambiar tanto 
los equipos en su rendimiento Li
ga-Copa?

-En la competición del K.O., 
al ser a doble partido, influye en 
buena medida el resultado con
seguido en la ida. Si es positivo 
puede amarrarse en la vuelta. 
Pero repito que lo importante, y 
ahora hablo exciusivamente por 
lo que a la Ponferradina se refie
re, es la Liga.

-Y en ella, después de unos co
mienzos irregulares, el equipo ha 
recuperado la brújula

-Salvo el domingo anterior, sí. 
Porque merecimos ganar por 
tres o cuatro goles de diferencia, 
pero terminamos 1-1. Privándo
nos el Pegaso de un punto que 
después podemos llorar.

-Porque la meta sigue siendo el 
play-off de ascenso, ¿no?

-Es el objetivo de los 20 equi
pos del grupo I ya que absoluta
mente todos inician la competi
ción dispuestos a clasificarse lo 
más arriba posible. Si atende
mos a! presupuesto, la Ponferra
dina, con poco más de SO millo
nes, tenía que estar peor situada 
en la tabla.

-Cuando los resultados negati
vos parecían cebarse con su club, 
¿peligró el puesto de Tartilán?

-No.
-Entre otras cosas porque los 

directivos prefirieron solucionar 
los .problemas variando el siste
ma de las primas

-No es así exactamente. Noso
tros teníamos fijado un baremo 
de primas desde principio de 

temporada. Si el equipo estaba 
con positivos era una y si por 
contra figuraba con negativos 
otra. Cuestión de matiz.

BUEN FUTBOL

-¿Cómo juega la Ponferradina?
-No me puedo pronunciar en 

ese sentido. En primer lugar por
que sería facilitar información al 
rival; en segundo, porque son us
tedes, los periodistas, los que de
ben juzgarlo.

-Cambiemos la cuestión, 
¿cómo definiría a su equipo?

-Uno de los mejores de la cate
goría en cuanto a fútbol. Porque 
nuestro fútbol es espectáculo.

-Entonces, ¿a qué se han debi
do esos adversos resultados ini
ciales?

-Sólo calificaría como adversa 
la derrota casera con el Lugo. Lo 
demás pienso que hay que califi
carlo como normal. Tenemos ac
tualmente un negativo cuando lo 
lógico sería contar con dos o tres 
positivos. La clasificación es si
milar a la del Palencia, equipo 
que está realizando una extraor
dinaria campaña.

-Su “colega” Mariano García 
señalaba ayer en estas mismas 
páginas que el informe de la Pon
ferradina es el mejor de cuantos 
clubs se ha enfrentado hasta aho
ra

-Eso confirma lo que comen
taba antes: nuestro juego es exce
lente. Pero influyen muchas co
sas cada domingo, como esa lista 
de lesionados que actualmente 
integran cinco jugadores.

-¿Las referencias del Palencia?
-No tengo muchas. Se lo digo 

con sinceridad. Hombre, tengo 
algunos apuntes que suelo 
“ojearlos” el sábado. Sólo puedo 
señalar que tiene jugadores bue
nos y que está realizando una 
buena campaña.

-Un Palencia que teme sobre 
todo el mal estado del terreno de 
juego de Fuentesnuevas...

-Ojalá hubiera estado bien 
todo el año, pero lo cierto es que 
ha sido lo contrario: siempre im
practicable. Y eso no nos ha be
neficiado, como confirma que 
en campos buenos, fuera de 
casa, hayamos conseguido posi
tivos marcadores mientras en 
nuestra estadio todo ha sido dis
tinto.

-¿Alineación decidida?
-No. Casi con toda seguridad 

afrontaremos este choque con 
cinco bajas: Busa, Luis, O’Do- 
nell, Paquito y Chus Abad. Con 
este panorama hay que dar mu
chas vueltas a los disponibles an
tes de anunciar el once titular.

-¿Pronóstico?
-Espero vencer. El resultado 

de Copa del Rey, en Figueras, ha 
aumentado nuestra moral y a 
ello se une que jugamos en casa. 
Debemos aprovechar el factor- 
campo.

A las 17 horas del 
domingo, en Fuentesnuevas

Ponferradina-C.F. Palencia
«Campañas orquestadas»
C. M. S.

El C.F. Palencia realizaba la última sesión de entrena
miento de la semana en el Frontón Municipal debido al pési
mo estado de Las Ferrabas y La Balastera por culpa de las 
lluvias. Una sesión atípica a más no poder al unirse al cambio 
de escenario el relajante trabajo ordenado por Mariano Gar
cía, con mini-partidillos de baloncesto y futbito incluidos.

A su término, el técnico morado confirmaba que a tierras 
bercianas se desplazarían los 17 jugadores disponibles por si 
Torrecilla se resintiese de esa dolencia que sufre en el pu
bis.

José Manuel Molinero, sexta semana en el dique seco, 
tampoco podrá alinearse en Fuentesnuevas, mientras José 
Mario Cano descansará a petición propia por culpa de esas 
molestias que domingo a domingo aparecen en su talón de 
aquiles al término de los encuentros.

En el capítulo de altas destaca, aparte de la ya citada de 
Torrecilla, la del defensa Fran una vez cumplidos sus dos 
partidos de sanción. Uniéndose a la lista de convocados, por 
vez primera desde su lesión en Gijón el día 2 de septiembre, el 
“pupas” Germán...aunque uno de los convocados presenciará 
el choque desde los graderíos.

El once inicial morado presenta una duda: Mauro o Tovar 
-con más posibilidades para el primero- por Uco. Siempre que 
el terreno de juego se encuentre en mal estado, pues en caso 
contrario repetiría el veterano y carismático Uco. De todas las 
formas, la climatología anuncia un campo embarrado y, en 
consecuencia, parece improbable su inclusión. Es decir: Juan 
Carlos; Alonso, Torrecilla, Pedro-Alberto, Fernando; Félix,. 
Lolo. Mauro o Tovar, Martín; Paco y José Luis. También 
viajan Tapias (p.s.), Fran, Germán, Uco y Carlos Pérez.

En cuanto a la Ponferradina se refiere, el once inicial más 
probable, facilitado por colegas de los medios de comunica
ción leoneses ante el silencio del técnico Jesús Tartilán, será el 
siguiente: Javier Delgado; Pereira, Pablo, Sirvent, Carneiro; 
Ramos, Flórez, Duque, Mario; Luque y Santamarina.

El partido comenzará a las cinco de la tarde, en “Fuentes- 
nuevas”, y será dirigido por el colegiado vallisoletano Rivas 
Fernández. La expedición morada partirá a las 9,45 de la 
mañana del mismo domingo de la Plaza San Lázaro.

En los graderíos del Estadio habrá una nutrida represen
tación palentina capitaneada por la Peña Los Coreanos, que 
ha organizado viaje acompañando ai equipo.

El precio de las localidades: 1.500 pesetas tribuna y 1.000 
general.

El lunes, en nuestras páginas deportivas, les ofreceremos 
una amplia información en tomo a ese encuentro a través de la 
crónica, comentarios y entrevistas del enviado especial de este 
periódico a Ponferrada...si el tiempo y las carreteras no lo im
piden.

CAMPAÑAS ORQUESTADAS

Si una Junta Directiva del C.F. Palencia ha contado con el 
apoyo incondicional de este periódico en época de “vacas 
flacas” esa ha sido la que preside Donato Fernández Andrés. Y 
nunca ha mostrado el más mínimo agradecimiento por defen
der a capa y espada su gestión...ni nosotros lo solicitamos.

Por eso “cabrea” sobremanera la reacción del mandamás 
morado cuando en los últimos días hemos tenido que criticar 
su actuación. Telefoneando incluso al director de El Diario 
Palentino para quejarse amargamente de lo que considera una 
campaña orquestada buscando el perjuicio del que suscribe. 
Curioso, ¿verdad? Naturalmente, recibió la respuesta precisa 
y merecida por su desfachatez. Y es que el Sr. Fernández 
Andrés está tan crecido que se cree intocable, a lo que se une 
que su “manejo” en la entidad morada piensa que puede ex
tenderlo a las empresas informativas.

Amigo Donato: la única campaña orquestada es la que 
está dirigiendo usted con su particularísima y sospechosa jua
nera de entender la justicia. Y nos estamos refiriendo al Ayun
tamiento, ya que los “palos” a alcalde y concejal de deportes se 
han sucedido desde final de la pasada temporada por su falta 
de colaboración y ahora, cuando la ayuda liega, dirige las 
felicitaciones en otro sentido haciendo gala de una falta de 
objetividad presidida por sus “sentimientos” políticos. Olvi
dando que el C.F. Palencia es una entidad deportiva manteni
da por miles de socios y aficionados de distintas ideologías.

¿Querrá hacer carrera, ahora que las elecciones están a la 
vuelta de la esquina, o simplemente méritos? La solución, en 
primavera...
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C.D. Velilla 90-91 (Foto ANTONIO DE INES)

Sobre las acusaciones de Las Navas en «Diario de Avila»

Insultos en La Camareta 
en el Guardo-Venta de Baños 

GELI CULPA A JULIO VILLAR
En nuestra edición de ayer, en la página dedicada a la 

Regional Preferente de Fútbol, comentábamos d “cabreo'" de 
Julio Villar Arias, concejal guardense, ex-presidenie dd club 
de La Camareta y federativo, con Geli.

Según el Sr. Villar Arias, el pasado domingo, cuando era 
expulsado en el transcurso del encuentro Guardo-Venta de 
Baños, Geli se comportó de forma insultante y amenazante 
cuando le increpó correctamente por su actitud poco deporti
va.

Lógicamente, al jugador ferroviario no le ba gastado 
nada el enfoque de la noticia. Y desea que se coaaxa su 
versión, totalmente diferente, en la que señala que Julio Villar 
Arias le insultó primeramente cuando se dirigía a ios vestua
rios después de ver -injustamente, según Geli- la tapeta roja 
en una actitud claramente provocativa. Reiterando Julio Vi
llar tos insultos en el mismo túnel a los que él se limito a 
responder produciéndose a renglón seguido un conato de pe
lea sin que la sangre Llegase al río.

Nosotros, que no estuvimos en La Camareta, ni entramos 
ni salimos en el tema. Simplemente nos limitamos al relaio de 
los hechos por los implicados. Ayer, con la versirós de Julio 
Villar; hoy, con la de Geli.

Que cada cual saque sus propias conclusirares_.

RESPUESTA DEL C.D. VELILLA
El informe de la Guardia Civil contradice 
lo reflejado en el acta por el árbitro

Respiro económico para el equipo 
palentino de 1.^ División Masculina

La Junta Directiva del 
C.D. VeHlla, equipo que mili
ta en Regional Preferente de 
Fútbol, ha remitido a nuestra 
Redacción una carta, con 
ruego de publicación, en la 
que sale al paso de las criticas 
recibidas en El Diario de 
Avila y que fueron reprodu
cidas en este periódico.

El texto íntegro de la 
misma es el siguiente:

“Después de leer el artículo 
publicado por El Diario 
Palentino el viernes 16-11- 
90 estamos agradecidos a este 
periódico por ponemos al tan
to de lo escrito en El Diario 
de Avila sobre los hechos ocu
rridos durante ei partido Ju
gado en La Sema entre el 
C.D. Velilla y el C.D. Las Na
vas. Y una vex let'do, esta Jun
ta Directiva no tiene más re
medio que salir al paso de tan 
graves acusaciones.

En primer lugar ésto nos 
recuerda la temporada que 
nuestro equipo militó en el 
grupo VIII de ^ División. El 
C.D. Velilla se enfrentaba en 
La Sema al poderoso Numan
cia de Soria, ahora en 2“ B, 
pero ganábamos 4-1. La expe
dición numantina no supo 
encajar la derrota y, para Jus- 
tificarse de la misma, echa
ban la culpa a Jugadores, di
rectivos y afición en general 
calificándonos de bárbaros y 
salvajes cuando no habla su
cedido absolutamente nada 
fuera de los deportivo.

Esta temporada ha sucedi
do lo mismo con otm equipo, 
Las Navas de Avila. Este ha
bía ganado 9-0 al Vadillos y

no supo encajar una clara y 
merecida derrota que pudo 
ser más amplia.

Los hechos que han desata
do la polémica sucedieron en 
el mn. 33 del primer tiempo, 
cuando una alevosa entrada 
del Jugador nf ' 11 de Las Na
vas causó la rotura de tibia y 
peroné al Jugador tf 3 del 
C.D. Velilla, Collantes (el sr. 
colegiado no mostró ni tarjeta 
amarilla al infractor) alrede
dor del cuál se formó un tu
multo de Jugadores de ambos 
equipos. Hubo empujones en
tre ambas partes y, de repen
te, surge un señor de Las Na
vas en el terreno de Juego, que 
al parecer ocupa todos los car
gos directivos de su club, y se 
mete en medio de dicha tan- 
gana; este señor es el provoca
dor de los supuestos hechos. Y 
no tenía autorización para 
entrar en el campo ya que no 
era el masajista, como decían 
ellos y el árbitro reflejó en el 
acta.

Ningún espectador invadió 
el terreno de Juego. Si hubo 
tales agresiones, ¿por qué no 
fueron denunciadas? La 
Fuerza Pública no intervino 
Para nada. A requerimiento 
de esta directiva, el Coman
dante de Puesto de la Guar
dia Civil nos redacta un certi
ficado de que realmente todas 
las acusaciones anteriores 
son falsas así como lo que 
pone el árbitro en el acta 
(Este certificado se encuentra 
en posesión del Comité de 
Competición y de Apelación, 
redactado el 11-11-1990).

Aparte de todo ésto, el por
tavoz de esas acusaciones es el

FORD COLABORARA CON
EL CLUB VOLEIBOL SAN ANIOMO

Jugador rf 10 de Las Navas, 
que dijo ser médico. Como tal 
podrá llegar a destacar pero 
como persona deja mucho que 
desear. Las acusaciones ' que 
hace del C.D. Velilla son de 
Juzgado de Guardia. Lo único 
claro es que el C.D. Velilla 
pierde a su Jugador titular 
Collantes para toda la tempo
rada. Levantan unos falsos, 
testimonios contra la entidad 
C.D. Velilla. Y encima nos 
clausuran dos partidos el 
campo de La Serna.

El sábado 17-11-90, en el 
Campo Adolfo Suárez de Avi
la, el C.D. Velilla disputó el 
encuentro de fútbol con el Avi
la Promesas. Una serie de se
ñores de Las Navas se despla
zaron a esta ciudad, de la 
cuál dista 37 kilómetros, en
contrándose entre ellos algu
nos de sus Jugadores y el direc
tivo supuestamente agredido 
en La Sema. Esta gente se de
dicó todo el partido a insultar 
y provocar a la expedición pa
lentina. Gracias a la directi
va del Real Avila, que puso 
todos los medios a su alcance, 
pudimos salir sanos y salvos.

Amparándonos en la pren
sa, esperamos que este perió
dico, al cuál nos dirigimos y 
tenemos gran estima, nos pu
blique este informe. Firmado: 
La Directiva del C.D. Veli- 
Ua”.

En otro orden de cosas indi
car que el encuentro Velilla- 
Arenas previsto para mañana 
ha sido aplazado debido al re
curso de los locales a su san
ción y a la solicitud visitante 
de cara a esperar al fallo defi
nitivo.

El C.V. San Antonio de 1’ División Nacional Máxima 
de Voleibol recibirá una subvención económica de la empresa 
Ford que rondará las 250.000 pesetas. Una cantidad que per
mitirá un mayor desahogo para el equipo de La CarcaviBa en 
un campeonato atípico afrontado con muchísimas dificulta
des, tanto deportivas como económicas, después de ese meri
torio ascenso logrado la pasada campaña.

Á partir de este instante, el conjunto que dirige Iñaki Soto 
pasa a denominarse “Ford San Antonio”. Y con esc nombre 
recibirá a las 12 de mañana domingo, en el PabeSoo Munici
pal, al Lagisa Gijón. Un partido, al menos sobre él papel, 
interesante que tratará de saldar con victoria el representante 
palentino después de la moral que ha supuesto para la planti
lla lograr en Lugo el primer triunfo liguero hace siete días.

Mañana domingo, en el Pabellón Municipal

Fase regional del Campeonato 
de España de Kumlte

Mañana domingo, a las cinco de la tarde, se diipuíará m el 
Pabellón Municipal de Deportes de Palencia la base e^iooal dd 
Campeonato de España Junior, cadete y femenino de Kárate ca la 
modalidad de inmute (combate).

Participarán en dkho campeonato los palentinos Mñagros Nie
to Requejo, M* Goretti García, Nuria Isabel Rodríguez, Joan P£n* 
José Manuel furcia, Joaquín Manuel Salvador y Joa Cmlos Rivas, 
del Gimnasio Okinawa, y Diego Lasarte, del Ginioario Gapo de 
Empresa Fasa-Renault.

La entr^ia es gratuita.
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La productividad de la industria regona! si^ra en un 9 por ciento la media nacional

Las primeras tablas input-output muestran que 
Castilla y León es más industrial que agraria

León, N. G. L. (1CAL).

La estnictura económica de 
Castilla y Lete es más indus- 
tn^ y urbana de lo que mani
fiesta d sentir común de la re
pte y so imagen exterior de 
una oosaanídad eminentemen
te apvia, según manifestó el 
vicepresidente y consejero de 
Ecomma de la Junta, Miguel 
Pérez Villar, en la presentación 
de las primeras tablas input- 
outpot de la región, realizada 
QDtí Enarco dd II Congreso de 
Economía Regional.

Pérez Villar señaló que esta 
pninera "radiografía” regional 
no prescita grandes variacio
nes sobre lo ya conocido por 
¡as estadísticas que se realizan 
cada ano,* aunque sí se ha visto 
socE^endido por el "complica
do sistema intestrial de la re- 
gite, que presenta un buen 
gnqfO de empresas con poten- 
datidad para ser competitivas 
en tí Mercado Unico Europeo 
de E993’

Castilla y León era una de las 
pocas sitaoonuas que aún no 
dispama dd importante ins- 
tnniKxUo estadístico que cons- 
titsyen las td>las input-output. 
No obstante:, este retraso supo
ne actuakoente una ventaja, 
segen Pérez Villar, ya que aho
ra la repte dispone de datos 
más reoentes que otras comu- 
ludádes, y análisis comparati
vos con d resto del país y con 
la CoaniBiidad Europea.

Estas tablas estudian la ofer- 
tayla desnandá de la economía 
regúmal en toda su extensión, 
con aw^ivi* detallados de 55

La Junta construirá 2.800 viviendas en 1991

Monforte propone la creación de un 
Instituto del Suelo en la Comunidad
BVRCXIS. J. A. G. (ICAL).

El cooocjeio de Fomento, José 
Maria MoBÍbete, planteó ayer en 
Burgos la necesidad de crear un 
Instituto del Socio que favorezca 
la doladte de terrenos para la 
coostruccite de viviendas socia
les, y pidió la colaboración de 
todas las Administraciones pú
blicas para atibar los graves pro- 
Memas dd sector de la vivien
da.

Monforte formuló esta pro
puesta en la inauguración de las 
jornada sobre política de vi
vienda orgsrizadas por la Cá
mara de la Propiedad, el Banco 
Hipotecario y la Asociación de 
Inquilinos.

Según d consejero de Fomen-

Pérez Vilhir

1

ramas de actividad y una espe
cial atención a los duco secto
res más importantes de la co
munidad: agricultura, indus
tria, servicios, construcción y 
sector exterior. Las tablas, de 
gran utilidad para investigado
res, empresarios y pteticos, 
constituyen un “retrato robot 
de la situación ectmóniica en 
1985, COT proyección y datos 
referidos a 1987, y nos descri
be la Comunidad en sus más 
mínimas actividades”, según 
Josefina Fernández Arufe, ca
tedrática de Economía Ajriiea- 
da de la Univosidad de Valla
dolid y dir^txa de los estu
dios.

La elaboración de este ins- 
trumento e#adístico ha corri
do a cargo de la anpresa ”IPD 
Española”, con la colaboración 
de las universidades de la re
gión, mientras que el coste to
tal de 120 millones de pesetas 
ha sido financiado a partes 
iguales por la Junta de Castilla 
y León y la Asamblea Regional

Josi María Mooforte

lo, la soludóii de los graves pro
blemas de suelo pasa no sólo por 
la cooperación entre las Admi

de Cajas de Ahorros. La Admi
nistración autonómica ya ha 
contratado la elaboración de 
las estadisticas regionales refe
ridas a 1988, 1989 y 1990 y la 
confección de unas nuevas ta
blas en 1990.

La metodología utilizada 
para la elaboración de estos es
tudios, que se hacen en los 
años terminados en cero y cin
co, es la adoptada por la Co
munidad Europea para homo
geneizar las estadísticas euro
peas. Este modelo requiere la 
colaboración de las empresas 
regionales, a través de una en
cuesta, con la que se desmenu
za la economía por sectores en 
todo lo que se produce y todo 
lo que se consume y, después, 
se investiga coherentemente la 
demanda exterior y los consu
mos privado y público. Por el 
contrario, la contabilidad re
gional lo único que hace es in
vestigar la actuación de las ins
tituciones -hogares, empresas 
y administraciones públicas-.

Esas encuestas, según la pro
fesora Fernández Arufe, han 
constituido "el momento críti
co y más costoso en la recopila
ción de datos, ya que la región 
es muy extensa y además se 
trataba de la primera encuesta 
importante que se ha realizado 
en Castilla y León”. Por otra 
parte, la distinción en 55 ra
mas de actividad ha arrojado 
unos datos que unas veces con
firmaban tendencias contras
tadas y otras desvelaban situa
ciones más desconocidas, se

nistraciones públicas, sino tam
bién por el compromiso de ce
sión de terrenos por parte de los 
ayuntamientos.

Monforte consideró también 
necesario modificar la legisla
ción vigente sobre viviendas de 
protección oficial y los sistemas 
incentivadores.

El titular de Fomento aseguró 
que la Administración regional 
está haciendo un gran esfuerzo 
por resolver los problemas de vi
viendas tanto en materia de pro
moción como en la concesión de 
ayudas, y que los objetivos mar
cados por la Junta se están cum
pliendo. ”En 1989 se edificaron 
750 viviendas; a finales de este 
año el número será de 1.550 y 
para 1991 las previsiones están

gún la directora de los análi
sis.

PRODUCTIVIDAD
Las tablas input-output de la 

Comunidad muestran que la 
productividad del sector in
dustrial de la región supera en 
un 9 por ciento a la media es
pañola, pero esa situación no 
llega a compensar el descenso 
que provocan las raptas del 
sector agrario, lo que sitúa la 
productividad global en el 95 
por ciento de la media nacio
nal.

Las estimaciones de empleo 
de las tablas ofrecen una ima
gen más industrial y urbana de 
la región que la presentada por 
el Instituto Nacional de Em
pleo (INEM), con un 27 por 
ciento de ocupación de activi
dades agrarias. No obstante, el 
sector agrario continúa tenien
do un excesivo peso específico, 
según el consejero de Econo
mía, ya que "cuenta con una 
población activa superior a la 
necesaria y se debe producir un 
trasvase hacia la industria 
agroalimentaria. Lo resultados 
de las tablas muestran una pre
sencia mayoritaria de la peque
ña y mediana empresa y un es
caso peso de la gran ondustria, 
característica muy acusada en 
la construcción y servicios, 
aunque en los últimos años se 
ha registrado una progresiva 
implantación de grandes su
perficies comerciales. La gran 
industria regional supera la 
productividad nacional, mien
tras las pequeñas y medianas 
empresas se mantienen en la 
media. 

en construir 2.800 más”, seña
ló.

De otro lado, José María 
Monforte aseguró que la Conse
jería de Medio Ambiente tam
bién está cumpliendo el objetivo 
de poner suelo a disposición de 
cooperativas y otras entidades 
para la construcción de 10.000 
viviendas de promoción pública 
en el plazo de dos años.

Las jornadas sobre política de 
vivienda son clausuradas por el 
ministro de Obras Públicas, Ja
vier Sáenz Cosculluela. En el 
transcurso de las mismas se han 
evidenciado los graves proble
mas que afectan a este sector y la 
necesidad de buscar una solu
ción a través de normativas que 
incentiven las construcciones de 
viviendas sociales

Castilla y León es la 
comunidad autónoma 
que tramita más rápido 
bis adopc'tones

Javier León de la Riva

VALLADOLID. (ICAL).

La directora general de Servi
cios Sociales de la Junta, Pilar 
Martín González, afirmó ayer 
que Castilla y León es la comuni
dad autónoma que más rápido 
gestiona la adopción de niños. 
Junto con el consejero de Cultu
ra y Bienestar Social, Javier 
Lete de la Riva, presentó la 
campaña "Dale un futuro me
jor” para fomentar el acogimien
to de menores con deficiencias.

Según Lete de la Riva, desde 
que se transfirieron las compe
tencias y se unificaron las listas 
provinciales de niños _y padres 
que deseen adoptarlos, en Casti
lla y León las adopciones llevan 
un ritmo creciente, 81 niños en 
1987, 98 el año pasado y 95 has
ta el 23 de noviembre de este 
año. En estos momentos, no hay 
niños "normales" en trámites de 
adopción, pero sí 678 unidades 
familiares que deseen adoptar 
un menor, 390 casteUanoleone- 
sas y 288 rendentes fuera de la 
r^ón que han solicitado aquí 
un niño.

Durante 1990 se han adopta
do 19 menores con dificultades, 
1 COT anticuerpos del sida, 7 con 
deficiencias psíquicas o físicas y 
11 con edades comprendidas en
tre los 9 y los 12 años. Sin em
bargo, todavía hay 15 "niños de 
ne^" pendientes de adopción, 
hedió que han motivado una 
campaña que "busca" familias 
"especiales, con un grado de ma
durez intelectual y social impor
tante y generosidad superior a la 
normal”, s^ún Javier León de la 
Riva.

El grupo de niños "de riesgo” 
lo forman los que han sufrido al
guna circunstancia durante el 
embarazo o parto y tiene más 
posibilidades d pactecer proble
mas en su desarrollo, aquellos 
que tienen enfermedadqs con
cretas, sufren ddícieocias o mi
nusvalías, tioien edades avanza
das, son grupos de varios herma
nos o tienen problemas de con
ducta-

La adopcite de estos niños se 
realiza mediante un COTtacto 
gradual, COT visitas al centro y 
estancias breves en los hogares. 
Está acompañada de un apoyo 
de técnicos y, en algunos casos, 
la Junta ayuda económicamente 
a las fiunílias receptoras.
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Corda colaboración de las tres comunidades autónomas afectadas LEON

El PSOE solicita un plan conjunto para
la defensa de los Picos de Europa

■'■

Picos de Europa

Los afectados por la colza 
reclaman 50.000 millones

pI PSOE ha presentado una 
proposición de ley en las Cortes 
de Castilla y León en la que soli
cita la declaración de parque 
para la zona de los Picos de Eu
ropa, por tratarse de un espacio 
natural con una riqueza paisajís
tica y cultural propia que es ne
cesario conservar y transmitir a 
las generaciones venideras.

La proposición de ley formu
lada por el PSOE pide quelas 
Corets regionales aprueben una 
propuesta de declaración de par
que para el área de los Picos de 
Europa, que habrá de ser presen
tada ante las Cortesd Generales 
del Estado por corresponder a 
esta Cámara la declaración defi
nitiva; según la Ley de Conser
vación de Espacios Naturales y 
de la Flora y Fauna Silvestre, 
aprobada en 1989.

Con esta declaración, según el 
PSOE, se trata de garantizar la 
protección integral de la zona de

A petición de la Consejería de Agricultura y Ganadería

El MAPA vuelve a tramitar 358 expedientes 
de mejora de las estructuras agrarias
VALADOLID. (ICAL).

La Consejería de Agricultura y 
Ganadería ha conseguido que el 
Ministerio de Agricultura varíe 
sus criterios iniciales y que vuel
va a tramitar los 358 expedien
tes, en aplicación del decreto 
que regula las ayudas comunita
rias para las mejoras de estructu
ras agrarias, según ha informado 
la Oficina del Portavoz.

De los más de 5.000 expedien
tes tramitados y aprobados por

los Picos de Europa mediante un 
proceso coordinado de todas las 
comunidades afectadas -Casti
lla y León, Asturias y Cantabria- 
que deberá ser regulado por una 
norma de rango superior por las 
Cortes Generales.

Hace tres años ya se produje
ron contactos entre los Gobier
nos regionales de Castilla y León 
y de Asturias en los que se vio la 
necesidad de que desde el Go
bierno Central se dictaran las 
medidas oportunas para conse- 
gufr la protección integral de 
este espacio singular incluido en 
tres comunidades autónomas.

Para el PSOE es necesario de
limitar el espacio a proteger y 
describir las características físi
cay biológicas para conocer el 
estado actual de condervación 
de los recursos naturales para 
poder determinar los usos y acti
vidades que se puedan desarro

la Consejería de Agricultura y 
Ganadería, el MAPA devolvió a 
finales de verano 358, pese a 
que, siguiendo la normativa im
puesta al respecto por la Comu
nidad Europea, habían sido re
sueltos favorablemente por la 
Junta.

Ante este estado de cosas y en
tendiendo que el MAPA interfe
ría las competencias de la Con
sejería, y que se anulaba un acto 
administrativo perfectamente 
válido, el titular de Agricultura y 
Ganadería, Fernando Zamáco- 

llar en la zona, encaminadas a 
salvaguardar los valores ecológi
cos y paisajísticos de la zona.

Los Picos de europa pertene
cen a tres comunidades autóno
mas, y en su interior se halla en
cuadrado el Parque Nacional de 
Covadonga, de competencia es
tatal, lo que dificulta la elabora
ción y aprobación de un plan de 
ordenación sin que previamente 
exista un órgano de cooperación 
interautonómico y se fije la fi
nanciación de las actuaciones a 
través de los fondos estatales.

En relación con la protección 
de espacios singulares de la re
gión, la Junta de Castilla y León 
tiene ya preparado un proyecto 
de ley sobre conservación de es
pacios protegidos, que quedó so
bre la mesa en la reunión del Eje
cutivo regional del pasado jue
ves y que será presentado a las 
Cortes regionales para su debate 
y posterios aprobación.

la, remitió al ministro Romero 
una carta de queja en la que, 
además, solicitaba una reunión 
para dirimir el problema entre el 
MAPA y las administraciones 
autonómicas afectadas.

Este encuentro no ha sido ne
cesario ya que el Ministerio ha 
reconsiderado su postura inicial 
y ha vuelto a tramitar ante los 
organismos comunitarios esos 
expedientes.

De esta forma, la Administra
ción autonómica intenta evitar 
que pudieran perderse créditos

VALLADOLID. (ICAL).

Los más de mil afectados por 
el consumo del aceite de colza en 
diversas zonas de León recla
man a la Administración una in
demnización de 50.000 millones 
de pesetas en concepto de daños 
y perjuicios debidos al síndrome 
tóxico que sólo en León ocasio
nó ochenta muertos y unos qui
nientos casos de invalidez per
manente.

Los afectados por el síndrome 
tóxico esperan a la conclusión 
del juicio que se sigue contra los 
altos cargos de la Administra
ción para cobrar las indemniza
ciones fijadas, que son de quince 
millones para los familiares de 
los fallecidos, noventa millones 
para los inválidos permanentes y 
50 para otros tipos de incapaci
dad laboral.

La mayoría de las indemniza
ciones corresponden a los afecta
dos de incapacidad permanente, 
que en León son unos quinien
tos, cuya situación está reconoci
da por la Seguridad Social o por 
la Oficina Provincial de afecta
dos.

Sólo por muerte el León se re
claman 1.200 miUones de pese-

Doscientos quince profesores de la 
Universidad de Valladolid apoyan 
publicamente a cinco insumisos
VALLADOLID. (ICAL).

Doscientos quince profesores 
de la Universidad de Valladolid 
han firmado un escrito de apoyo 
a favor de cinco insumisos con 
carrera superior que se presenta
ron ayer ante las autoridades mi
litares.

De los cinco jóvenes, uno es
tudiante de quinto de Historia, 
dos de sexto de Arquitectura, un

de la CE en beneficio del sector 
agropecuario castellano-leonés, 
por cuanto se han ejecutado en 
tiempo y forma los programas 
agrarios para los que habían sido 
solicitadas las ayudas.

La Consejería de Agricultura y 
Ganadería entiende que la res
ponsabilidad de pago correspon
de ahora al MAPA, que debería 
comunicar de forma individuali
zada a los interesados la disponi
bilidad de las ayudas, una vez 
que se justifique la inversión 
rRa1Í7.ada

tas, aunque la cantidad reclama
da por casos de incapacidad la
boral permanente o transitoria 
se eleva a más de 47.000 millo
nes. Otras indemnizaciones soli
citadas por los afectados en 
León se refieren a casos de inca
pacidad transitoria y otros da
ños motivados por el aceite no 
apto para el consumo humano.

El juicio se inició el pasado 
mes de mayo, pero fue interrum
pido por un recurso planteado 
por la defensa de los acusados. 
£] jucio podrá reanudarse des
pués de que el Tribunal Consti
tucional declaró legal el procedi
miento abreviado.

En principio corresponde a la 
Administración abonar las in
demnizaciones, aunque podría 
trasladarse a las empresas aceite
ras si la Administración es ab
suelta. Las empresas ya se decla
raron insolventes en el juicio de 
la colza celebrado hace ya varios 
años. Si nadie se responsabiliza 
de las indemnizaciones los abo
gados de los afectados conside
ran que será necesario crear un 
fondo extraordinario para hacer 
frente a estas ayudas e indemni
zaciones a los afectados.

profesor de Artes y Oficios y un 
médico, tres se han declarado in
sumisos al servicio militar y dos 
a la prestación civil sustitutoria, 
que debían realizar en el Inser- 
50.

En su escrito, los profesores de 
la Universidad -mayoritaria
mente pertenecientes a las facul
tades de Económicas y Filosofía 
y Letras- consideran "inadmisi
ble que en los tiempos en que 
vivimos aún exista la obligación 
de realizar un servico forzoso 
contra la voluntad de los indivi
duos".

Además, exigen la "inmediata 
puesta en libertad de los objeto- 
res encarcelados, verdaderos 
presos de conciencia en un Esta
do de Derecho”. Por último, 
también piden el sobreseimiento 
de todos los procesos y expe
dientes abiertos a raíz de la apli
cación de la Ley de Objeción de 
Conciencia.

Junto a los cinco insumisos, se 
presentaron veinte autoculpa- 
dos, cinco de ellos profesores y 
diez mujeres.

Miembros del Movimiento de 
Objeción de Conciencia de Va
lladolid han recogido más de mil 
firmas entre alumnos de la uni
versidad.
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Consejo de Ministros Rosa Conde:
El presidente explicará al Congreso 
el resultado de la «cumbre» de Roma

Felipe González

Madrid. (Efe).
El presidente del Gobierno, 

Felipe González, explicará en el 
Pleno del Congreso de los Dipu
tados los resultados de las cum
bres de la CE que sobre la Unión 
Política y Económica se celebra
rán en Roma entre los días 12 y 
15 de diciembre, dijo ayer la mi
nistra-portavoz, Rosa Conde.

González comparecerá inme
diatamente después" de las Con
ferencias Intergubernamentales 
sobre la Unión Política y Econó- 
mica-Monetaria de la CE y la 
reunión del Consejo Europeo 
para informar sobre sus resulta
dos y debatirlos con las fuerzas 
¡Parlamentarias, añadió la porta
voz.

El Ejecutivo, en su reunión de 
ayer, escuchó la información de 
González sobre la reciente cum
bre de París de la Conferencia de 
Seguridad y Cooperación en Eu
ropa (CSCE), abrió un debate so
bre la situación de los extranje
ros en España, y continuó con 
la^ discusiones sobre el nuevo 
modelo de las Fuerzas Arma
das.

Además de debatir estas cues
tiones, el Gabinete aprobó dos 
Acuerdos sobre las relaciones 
hispano soviéticas, uno sobre 
mejora de las condiciones de fi
nanciación de la cooperación 
económico-comercial, y otro so
bre el Protocolo de Intenciones 
entre ambos Gobiernos para el 
desarrollo de la cooperación in
dustrial y energética.

Según el segundo de estos 
Acuerdos, un consorcio soviéti
co y la compañía espalñola 
ENAGAS mantendrán conver
saciones sobre el análisis de las 
condiciones comerciales, econó
micas y técnicas para la realiza
ción de suministros de gas natu

ral soviético a España que, a par
tír de 1995, podrían oscilar entre 
2.000 y 6.000 milones de metros 
cúbicos, así como el estableci
miento de suministros coyuntu
rales, con anterioridad a dicha 
fecha.

El otro acuerdo muestra su in
tención de mejorar las condicio
nes de financiación de los inter
cambios comerciales entre Espa- 
ña*y la URSS, y facilitar la cons
titución ’de empresas mixtas, 
todo ello para colaborar al pro
ceso de transición a la economía 
de mercado que se está produ
ciendo en la Unión Soviética.

Mediante otros dós Acuerdos, 
el Gabinete ha autorizado la 
creación de dos sociedades esta
tales para reforzar la gestión de 
la Expo’92 de Sevilla; "Tele- 
Expo”, que contará con un capi
tal inicial de 500 millones de pe
setas, e "Infraestructuras y Equi
pamientos Hispalenses”, con 
1.000 millones de capital social 
inicial.

En el capítulo de nombra
mientos, el Ejecutivo efectuó 
dos: Fernando Martínez Wester- 
hausen, nuevo embajador en 
Mauritania, y Juan Francisco 
Marco Conchillo, director gene
ral del Instituto Nacional de las 
Artes Escénicas y de la Música.

En cuanto a los Reales Decre
tos, se aprobaron tres en la reu
nión del Consejo de Ministros, 
uno por el cual se crea en Madrid 
una Escuela de Danza de grado 
profesional, otro que modifica el 
reglamento de aparatos a pre
sión, y un tercero que modifica 
parcialmente el funcionamiento 
del Registro de Entidades Loca
les.

En Obras Públicas, el Gobier
no aprobó un expediente por el 

que se autoriza un gasto de 380 
millones de pesetas para la cons
trucción de las nuevas poblacio
nes de Gabarda y Beneixida (Va
lencia), afectadas por las inunda
ciones de octubre de 1982, en 
virtud de la ampliación del Con
venio de Colaboración entre el 
Ministerio de Obras Públicas y 
la Generalitat Valenciana.

Otro expediente aprobado por 
el Gabinete declara de urgente 
ocupación los bienes y derechos 
afectados por las obras com
prendidas en el proyecto de res
titución de caudales a los riegos 
de la Vega de Granada,por valor 
de 469 millones de pesetas.

El Consejo aprobó la conce
sión de seis créditos, con cargo al 
Fondo de Ayuda al Desarrollo 
(FAD), con destino a las Repú
blicas de Angola (tres), Colom
bia, Indonesia y Cabo Verde, 
respectivamente.

A Angola se le conceden tres 
créditos por valor aproximado 
de 20 millones de dólares: a Co
lombia, uno por valor de 1I mi
llones de dólares, y a Cabo Ver
de, otro, que supone casi un mi
llón y medio de dólares.

En su reunión, el Gabinete 
aprobó otro acuerdo por el que 
se autoriza la firma del Conve
nio Andrés Bello de Integración 
Educativa, Científica, Tecnoló
gica y Cultural, y autorizó un 
acuerdo más que aprueba la Di
rectriz Básica del Riesgo Quími
co para la elaboración y homolo
gación de los planes especiales 
del sector químico.

Felicitación uruguaya

Fraga cumplió 68 años, 
en Montevideo
Por Diego Bernal

Montevideo. (Efe).
El presidente del Gobierno 

autónomo de Galicia (España), 
Manuel Fraga Iribarne, se des
pertó ayer con música de gaita 
canciones de felicitación que in
terpretaron gaiteros de las colec
tividades gallegas en Montevi
deo.

El presidente gallego, que resi
de en la embajada de Españ, re
cibió esta felicitación, para él 
emocionante y sorprendida, jus
tamente el día en que cumple 68 
años.

”Un cumpleaños que, como 
todos, hay que llegar a él y olvi
darse de que se ha llegado”, co
mentó el propio Fraga humorís
ticamente, en uno de sus prime
ros encuentros con los periodis
tas cuando accedía al Palacio de 
la Intendencia (alcaldía) de 
Montevideo, en donde inició la' 
primera ronda de encuentros 
con personalidades uruguayas.

El documento de los 
obispos, duro e injusto 
con la sociedad española

Rosa Conde

Madrid. (Efe).
La ministra Portavoz del Go

bierno, Rosa Conde, subrayó 
ayer que el documento elabora
do por la Conferencia Episcopal 
sobre la actual situación moral 
en España es "duro e injusto” 
con la sociedad española, y agre
gó: "prefiero hacer una valora
ción cuando tenga el ánimo más 
sereno”.

En rueda de prensa tras el 
Consejo de Ministros, Conde 
aseguró que el documento de los 
obispos no se abordó en la reu
nión del Gabinete pero, refirién
dose a dicho texto, opinó que 
"tiene perfiles y ataques muy du
ros para la sociedad española”.

La portavoz no quiso exten
derse en su valoración sobre la 
pastoral de la Conferencia Epis
copal hasta "leería sosegada
mente, para dar una respuesta 
sosegada”.

La jomada de Fraga tuvo ayer, 
como signo fundamental la cele
bración de reuniones con las 
más altas personalidades del 
país.

Al hablar de su cumpleaños 
destacó que había recibido algu
nas felicitaciones en una jomada 
que "para mí es un día normal 
de trabajo que de verdad me gus
ta celebrarlo en familia y lo hago 
con esta entrañable familia del 
Uruguay”.

Fraga Iribarne se reunió en un 
almuerzo con el presidente de la 
República, Luis Alberto Lacalle 
y por la mañana se entrevistó 
con los presidentes de las Cáma
ras de Senadores y Diputados.

Fraga dijo que había tenido la 
ocasión de explicar cómo se es
tán desarrollando el Estado de 
las autonomías y particularmen
te la gallega.

Rosa Conde calificó la rela
ción del Gobierno con la Iglesia 
de "exquisita” y, tras asegurar 
que "lo seguirá siendo”, precisó 
que los obispos "pueden haberse 
sentido incómodos y realizan 
manifestaciones y producen do
cumentos más duros de lo que 
en principio les corresponde”.

"El Gobierno siempre ha 
mantenido respeto máximo a las 
decisiones de la iglesia y a su pa
pel en la sociedad y lo seguire
mos manteniendo”, dijo la por
tavoz tras afirmar que las rela
ciones entre ambas instituciones 
durante los últimos años han 
sido "correctas”.

Preguntada si el actual es el 
peor momento en las relaciones 
Gobierno-Iglesia, Rosa Conde 
contestó: "No queremos, desde 
el Gobierno, calificar las relacio
nes con la Iglesia como en su 
peor momento”.

La jerarquía 
eclesiástica estudiará 
las reacciones a 
su documento
Madrid, (Efe).

Los obispos españoles, 
reunidos ayer en la penúlti
ma sesión de la LUÍ Asam
blea Plenaria de la Confe
rencia Episcopal (CE), es
tudian este fin de semana 
las diversas reacciones que 
ha suscitado el documento 
"La verdad os hará libres", 
instrución sobre la morali
dad pública, hecho público 
el jueves, informaron fuen
tes de la CE.

A la vista de estas reac
ciones, entre las que desta
ca la del Gobierno, es muy 
posible, según las citadas 
fuentes, que el propio car
denal Suquía o el secretario 
general de la CE, Agustín 
García Gasco, contesten a 
estas opiniones a princi
pios de la próxima sema
na.

También los partidos po
líticos se pronunciaron 
ayer sobre el documento, 
con reacciones diversas: el 
rechazo de los socialistas, 
la aprobación de los ¡topu- 
lares y la aceptación de par
te del documento por parte 
de IU.

Más prudentes se han 
mostrado sectores de la 
Iglesia considerados "críti
cos", que han pospuesto 
sus opiniones hasta tener 
una lectura más serena del 
documento.
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Red descubierta en Gijón En el Hospital Clínico de Madrid

El fraude del IVA parece que tiene 
ramificaciones en otras regiones

Murió el dirigente del 
PCE Ignacio Gallego

Gijón, {EFE).-La red dedica
da a la falsificación de facturas 
del del IVA descubierta en Gi
jón, que podría alcanzar los 
4.000 millones de pesetas, man
tenía relaciones con distintos 
empresarios de León, Navarra, 
Madrid, y Málaga, según revelan 
las investigaciones realizadas 
hasta el momento.

Hasta ahora son cuatro los-de
tenidos que han ingresado en la 
prisión provincial de El Coto, en 
Gijón, después de que les fuera 
negada por el juez encargado del 
caso, Ignacio Rafols, la libertad 
provisional, mientras que* un 
quinto lo fue en Málaga.

Los cuatro encarcelados en 
Gijón, empleados de tres aseso
rías fiscales, son Luis Molleda 
Alvarez, Santiago Luis Alvarez 
Herrera, Luis Miguel Martínez 
Sahagún y Julio César Scheilch 
Fernández, mientras que el 
quinto detenido es el empresario 
asturiano asentado en Benalmá
dena, Carlos Busto, que ingresó 
en la prisión de Málaga.

Carlos Busto, fue detenido el 
pasado lunes junto con su secre
tario, que quedó en libertad sin 
caigc», y está considerado por 
fuentes encargadas de la investi

A conocer cómo van las cosas

Comisión de parlamentarios, 
al Golfo Pérsico

gación como pieza clave del 
fraude fiscal detectado en Gi
jón.

El número total de detenidos 
en Gijón en esta operación se 
eleva a seis, aunque dos de ellos, 
los hermanos Sánchez Sánchez, 
que fueron los primeros deteni
dos por su implicación en el 
fraude, se encuentran en libertad 
provisional.

Los Cuatro encarcelados, que 
fueron detenidos el pasado lu
nes, pasaron a prisión después 
de que prestaran declaración du
rante seis horas ante el titular del 
juzgado número 3 de Gijón, Ig
nacio Rafols, que ha decretado 
el secreto sumarial.

La acusación por la que el juez 
ha decretado su ingreso en la pri
sión del Coto de Gijón es la de 
falsificación de documento pú
blico y delito contra la hacienda 
pública.

Los presuntos autores del 
fraude son trabajadores de tres 
asesorías fiscales de Gijón que, a 
título individual, falsificaban 
facturas o las ponían a nombre

de empresas ficticias con el obje
tivo de beneficiar a segundas 
empresas, obteniendo con ello 
un porcentaje en los beneficios.

El método seguido por los pre
suntos defraudadores gijoneses 
se asemeja casi en su totalidad al 
descubrimiento en Barcelona, si 
bien los detenidos en Gijón dis
ponían de una imprenta, incau
tada por la policía, donde hacían 
sus propias facturas.

Las investigaciones de este 
fraude que, en principio, podría 
afectar a más de cincuenta em
presarios gijoneses y a otras tan
tas en el resto del Estado, se ini
ciaron hace dos años aunque no 
se tuvo una constancia de la 
existencia del delito hasta hace a 
penas un mes.

Aunque no ha transcendido el 
nombre de las empresas implica
das debido a que las investiga
ciones policiales se llevan con to
tal hermetismo, tanto fuentes 
policiales como judiciales apun
tan a que buena parte de ellas 
son del sector de la construc
ción.

Las mismas fuentes han seña
lado que en los próximos días se 
procederá a nuevas detenciones 
y que los presuntos defraudado
res detenidos hasta el momento 
no trabajaban en nombre de las 
asesorías investigadas, sino que 
lo hacían a nivel individual, en 
horas extraordinarias y sin cono
cimiento de sus respectivos je-

Madrid. (Efe).
El dirigente del PtE y de Iz

quierda Unida, Ignacio Gallego, 
de 76 años, falleció ayer 
en el Hospital Clínico de Madrid 
a consecuencia de una insufi
ciencia cardiovascular y pulmo
nar, informaron fuentes de la 
formación política.

Gallego, que llevaba varias se
manas internado en el mencio
nado hospital aquejado de pro
blemas cardíacos, era en la ac
tualidad miembro de la Comi
sión Política del PCE y de la 
Presidencia de IU, organización 
que este fin de semana celebra su 
II Asamblea Federal en Ma
drid.

El político fallecido había na
cido en Siles (Jaén), el 1 de abril 
de 1914, en una familia de cam
pesinos, en la cual él realizó la
bores de pastoreo antes de tras
ladarse a Jaén, con 16 años, para 
estudiar en la Escuela Industrial 
y trabajar en un taller mecáni
co.
“HA MUERTO UN 
REVOLUCIONARIO”

Madrid, (EFE).-El coordina
dor general de IU y secretario ge
neral del PCE, Julio Anguita, 
dijo a EFE en relación ai faUeci-

miento de Ignacio Gallego que 
”ha muerto un revolucionario”.

El líder de IU destacó del falle
cido su cualidad de "referente” 
político y su tono reposado en 
las discusiones, en las que tenía 
"efecto balsámico”, y recordó 
que le conoció cuando Gallego 
era diputado por Córdoba y An
guita su secretario.

Después de la ruptura en el 
Partido Comunista que motivó 
la salida de Gallego del mismo 
para fundar e! Partido Comunis
ta de los Pueblos de España 
(PCPE) se produjo una separa
ción que Anguita trató de evitar 
cuando accedió a la secretaría 
general del PCE en 1988.

"Le consideraré entonces un 
interlocutor válido, ya que él 
siempre planteó las cosas en fun
ción de la unidad”, precisó.

Ignacio Gallego, que se reinte
gró ai PCE en enero de 1989, 
tendría que haber asistido este 
fin de semana en Madrid a la II 
Asamblea Federal de IU, de 
cuya presidencia era miembro, 
por lo que Anguita en la apertu
ra, hizo una alusión al dirigente 
fallecido.

Por otra parte, el secretario ge
neral del PP, Francisco Alvarez 
Cascos, ha enviado un telegrama 
de condolencia al líder del PCE 
por la muerte de Gallego, infor
mó la formación popular.

En el telegrama, Alvarez Cas
cos testimonia a Anguita "nues
tro más sincero pésame” a los 
militantes comunistas y a la fa
milia del fallecido.

La capilla ardiente de Gallego 
se instaló en el Tanatorio Muni
cipal, donde permanecerá hasta 
el lunes, cuando será enterrado 
en el Cementerio Civil,

LABORDA

MADRID (EFE).

El presidente del Senado, 
Juan José Laborda, confirmó 
ayer en declaraciones a EFE 
que una delegación parla
mentaria encabezada por él 
visitará la flotilla española en 
el Golfo durante los primeros 
días de diciembre.

La visita, según concretó 
Laborda con el ministro de 
Defensa, Narcís Serra, se rea
lizará durante un fin de se
mana en los puertos de Abu 
Dabi, de los Emiratos Ara
bes, y Hurgada, en Egipto,

donde recalarán, respectiva
mente, las dos corbetas y la 
fragata que componen ac
tualmente la flotilla españo
la.

La delegación, que viajará 
en un avión Falcon 900 de la 
Fuerza Aérea Española, esta
rá compuesta por 7 parla
mentarios, principalmente 
miembros de las comisiones 
de Defensa de ambas Cáma
ras, acompañados por algún 
mando militar y por el direc
tor del DRISDE, Luis Rever
ter.

”No vamos a ir en una acti
tud paternalista ni para re
partir cigarrillos, como al
guien podría pensar, sino que 
vamos a conocer cómo se 
está desarrollando la activi
dad de la flotilla ante el em
bargo a Irak”, añadió el presi
dente del Senado.

La fecha concreta del des
plazamiento de la delegación 
se fijará la próxima semana, 
después de que el ministro de 
Defensa regrese del viaje ofi
cial que inició a Centroamé
rica.

Hubo «casi» consenso 

Elegidos por el Congreso los 
consejeros de RTVE
MADRID (EFE).

El Pleno del Congreso de los 
Diputados aprobó ayer por más 
de los dos tercios necesarios la 
lista de candidatos al Consejo de 
Administración de RTVE con
sensuada por los Grupos Socilis
ta, Popular, CiU-Catalán y 
CDS.

Los 6 consejeros elegidos por 
la Cámara Baja son Valentín Al
varez Coruguedo (PSOE), Ra
món Criado Margaretto (PSOE), 
Mariano Muñoz Bouza (PSOE), 
José Antonio Trillo (PP), Jordi 
Bosch (CiU) y Antonio del Olmo 
(CDS).

Tanto Izquierda Unida- cuyo 
candidato José Manuel Martín 
Medem recibió únicamente 9 
votos- como el PNV criticaron 
el haber quedado excluidos del 
acuerdo para presentar una lista 
conjunta de candidatos al Con

sejo de Administración del Ente 
Público,

Los diputados del Grupo Na
cionalista Vasco hicieron públi
ca una nota poco antes de la vo
tación en la que anunciaron que 
ningún parlamentario de esta 
formación política estaría pre
sente en la Cámara durante la 
elección como protesta por ha
ber realizado ésta sin que antes 
haya sido reformado el estatuto 
jurídico de RTVE.

El portavoz de IU en la Comi
sión de Control de RTVE, Nar
cís Vázquez, acusó al PSOE de 
"pactar con la derecha” la candi
datura de los 6 consejeros que le 
corresponde elegir a la Cámara 
Baja, para el citado órgano, y su
brayó que, ai igual que ocurrió 
con la elección del Consejo Ge
neral del Poder Judicial, IU ha 
sido excluida a pesar de ser la 
tercera fuerza política del país.

El presidente del Grupo Socia
lista, Eduardo Martín Toval, se 
refirió al amplio apoyo parla
mentario obtenido por la lista 
elegida y destacó que se trataba 
de una "candidatura pluralista 
que expresa el funcionamiento 
de la democracia”.

El portavoz del PP en el Con
greso, Rodrigo Rato, puntualizó 
que la participación de su Grupo 
en el acuerdo para el nombra
miento de los consejeros de 
RTVE ”no es cuestión de pactos 
políticos”, sino que responde a 
criterios de representación po
pular, y agregó que el PP no de
secha su intención de modificar 
el actual estatuto.

Tras la elección por la Cámara 
Baja de estos 6 consejeros, ahora 
le corresponde al Senado nom
brar a los 6 restantes, votación 
que tendrá lugar en la primera 
semana del próximo mes de di
ciembre.
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Manuel Chaves, en Bruselas

Las urbanizaciones en «Doñana» se 
decidirán cuando hablen los expertos
BRUSELAS (EEE).

El presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, ase
guró en Bruselas que se reserva
rá cualquier decisión sobre la 
construcción de urbanizaciones 
en el entorno del Parque de Do
ñana hasta conocer la opinión 
sobre el desarrollo de la zona de 
un grupo de expertos que se 
constituirá en breve.

"Hasta que no termine el tra
bajo de este grupo de estudios 
me reservo la decisión”, dijo 
Chaves al referirse tanto a la 
"paralización provisional” de 
los regadíos del Plan Aimonte- 
Marismas como a cualquier de
cisión relacionada con la urbani
zación "Dunas de Almonte”, 
proyecto urbanístico que prevé 
la construcción de 32.000 plazas 
turísticas en el entorno del par
que nacional.

El presidente andaluz propuso 
a la Comisión Europea la crea
ción de una "comisión interna
cional de expertos” que estudie 
la forma de compatibilizar el de
sarrollo económico y el respeto 
al entorno del parque.

Según Chaves, tanto el presi
dente de la Comisión, Jacques 
Delors, como el comisario de 
Medio Ambiente de la CE, Carlo 
Ripa di Meana, se mostraron de 
acuerdo con la creación de esta 
comisión e incluso le alentaron 

para que se constituya cuanto 
antes.

En su opinión, el trabajo de 
este comité de expertos, que será 
el encargado de elaborar un estu
dio de carácter económico que 
propicie una experiencia piloto 
de desarrollo para la zona, ha de 
ser cofinanciado por la CE.

El presidente andaluz habló 
también de la posible captación 
de fondos FEDER y aseguró que 
tiene previsto entrevistarse en 
diciembre con el comisario de 
Fondos Estructurales para el De
sarrollo, el británico Bruce Mi
lian.

La razón de acudir a Milian, 
con quien Chaves no se entrevis
tó ayer, es que el presidente an
daluz considera que las actuacio
nes propuestas para el entorno 
de Doñana trascienden el ámbi
to medioambiental por tratarse 
de un "proyecto de desarrollo 
económico”.

Por este motivo, Manuel Cha
ves no trató con Ripa di Meana 
ni con Delors de cuestiones téc
nicas relacionadas con el reque
rimiento comunitario por las de
ficiencias en la conservación del 
parque y con la contestación del 
Gobierno español, que está sien
do estudiada en la actualidad 
por las autoridades de la CE.

Chaves, según explicó, ha cen

trado sus entrevistas eu ”el enfo
que integral del problema, que 
recupere y consolide la interrela
ción del parque con su entor- 
no .

"La interrelación de la pobla
ción del entorno (unas 147.000 
personas) con el parque corre pe
ligro de deteriorarse”, dijo Cha
ves, quien aseguró que "hay que 
evitar que la población conside
re el parque como un obstáculo 
para su desarrollo económico y 
para aumentar su nivel de vida, 
a lo que tiene derecho”.

Esta circunstancia, unida a la 
proyección internacional de Do
ñana (las aves del norte de Euro
pa emigran cada año hasta alli) 
hará posible una financiación 
del desarrollo económico que 
evite cualquier impacto negati
vo en la zona, explicó Chaves.

Aseguró también que la desig
nación de los expertos, que co
menzarán su trabajo en uno o 
dos meses, habrá de ser consen
suada con la CE, y que en la ac
tualidad es "imposible cuantifi
car" los fondos de la cofinancia
ción comunitaria.

Por otra parte, Chaves insistió 
en que el requerimiento de la CE 
a España por las deficiencias en 
la conservación del parque estu
vo motivado por el núcleo urba-

M. Chaves
nístico de Matalascañas (Huel
va) y por las extracciones de 
aguas subterráneas para uso 
agrícola del Plan Aimonte-Ma
rismas.

El presidente dijo que otras 
quejas, como la caza furtiva, la 
contaminación por pesticidas o

los tendidos eléctricos, permane
cen en "un segundo plano".

Chaves también se entrevistó 
con los comisarios españoles en 
la CE, Abel Matutes y Manuel 
Marín, en quienes buscó apoyo a 
su iniciativa de "desarrollo inte
gral".

Informe para el Ministerio de Justicia

Los abogados, a favor 

del anteproyecto de 

nuevo Código Penal
MADRID (EFE).

El Consejo General de la Abo
gacía ha juzgado "favorablemen
te” el anteproyecto del nuevo 
Código Penal, en un informe en
viado al Ministerio de Justicia.

El órgano rector de los aboga
dos españoles considera que el 
texto del anteproyecto "mejora 
las previsiones que contenía el 
proyecto que circuló en 1980yla 
propuesta de anteproyecto de 
1983, integrándose en el actual 
mejoras resultantes de las criti
cas que en su momento se hicie
ron de aquellos textos”.

Tras la propuesta enviada por 
el Ministerio de Justicia, el Con
sejo General de la Abogacía la 
remitió a todos los colegios de 
abogados de España para que se 
sometiera a discusión.

El informe enviado al Minis
terio recoge las propuestas reali
zadas, tras el estudio y debate 
del anteproyecto, por los dife
rentes colegios.

que el anteproyecto, en algunos 
momentos, debía tener una re
dacción más clara, aunque "es 
encomiable el propósito de in
tensificar el sistema de garantías 
referentes al principio de culpa
bilidad o al de necesidad para 
todo delito de un efectivo ataque 
a bienes jurídicos”.

El informe recoge también 
que ”la supresión de la regula
ción de la responsabilidad civil 
derivada de delito en el Código 
Penal y su remisión al Código 
Civil resulta sugerente como 
toda unificación".

Según el Consejo de la Aboga
cía, cualquier reforma legal debe 
sincronizarse con el buen fun
cionamiento general de la Admi
nistración-de Justicia que permi
ta, "en aras de la dignidad huma
na una ágil y rápida resolución 
de peticiones y recursos sobre 
privación de libertad”.

Este informe se une a los ya 
emitidos por otras asociaciones 
profesionales de los sectores vin- 
culados a la Administración de

Una de estas propuestas es Justicia en España.
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No hubo víctimas Aznar, en Cataluña

Explota un coche-bomba ante un cuartel 
de la Guardia Civil en Tarragona
Parece que se trata de un atentado de ETA

La revisión del Catastro puede 
provocar agitación social

Tarragona, (EFE).-Un coche- 
bomba, con 40 kilos de amonal, 
explotó ayer frente al cuartel de 
la Guardia Civil de Sant Carles 
de la Rápita (Tarragona) sin que 
produjera ningún herido.

El gobernador civil de Tarra
gona, Ramón Sánchez, precisó 
que "todo indica que el atentado 
es obra de ETA” y que los terro
ristas esperaban al cambio de 
guardia para hacer explosionar 
el vehículo.

La carga explosiva estaba con
tenida en seis bombonas de cam
ping gas de tamaño medio, den
tro de un turismo "Ford Fiesta” 
de color blanco sustraído el 12 
de junio de este año en la pobla
ción de Oyarzun (Guipúzcoa).

El coche-bomba, que llevaba 
matrícula de Madrid, aunque su 
verdadera placa era la corres
pondiente a BI-5478-AF, fue 
aparcado sobre las 08,50 horas, 
a unos I5 metros del cuartel, por 
un joven que fue visto por el di
rector del colegio de EGB que no 
le dio importancia.

La explosión provocó daños 
en las oficinas del cuartel y edifi
cios próximos, así como la des
trucción de tres vehículos situa
dos junto al coche-bomba, que 
estaban aparcados en la calle 
Constancia.

Un portavoz del Gobierno Ci
vil precisó que la onda expansi
va no afectó a la estructura del 
cuartel de la Guardia Civil, don
de viven unas 60 personas, 25 de 
ellas agentes.

Un portavoz de la Policía Mu
nicipal indicó que la onda ex
pansiva afectó al colegio público 
de EGB ”La Pedrera”, situado 
en la misma calle Constancia, y 
en cuyo patio se han encontrado 
algunos restos del coche-bomba, 
que se han esparcido en un radio 
de unos cien metros.

Se da la circunstancia de que 
la explosión se produjo en un 
momento en el que había poco 
tránsito en la zona, ya que "si 
ocurre un cuarto de hora des
pués podría haber provocado 
una catástrofe ya que hubiese 
coincidido con la entrada de los 
alumnos al centro”.

La virulencia de la explosión 
provocó una gran alarma en 
toda la población de Sant Carles, 
uno de los centros pesqueros 
más importantes de Cataluña. 
Por el momento, ninguna orga
nización ha reivindicado la au
toría de este atentado.

Fuentes de la lucha antiterro
rista recordaron que ETA trata 
de reorganizar desde hace más 
de dos años el comando Barcelo
na, después de la desarticulación 
del que cometiera, entre otros, el 
atentado contra Hipercor, que 
costó la vida a 21 personas, con 

el objetivo de volver a actuar en 
Cataluña coincidiendo con la úl
tima fase de organización de los 
Juegos Olímpicos.

ETA preparaba diversos aten
tados en Cataluña, según se des
prende de la información que fi
guraba en los documentos inter
venidos a la dirigente de la orga
nización Carmen Guisasola y a 
otros tres activistas detenidos re
cientemente en Francia.

El comando Barcelona de 
ETA según las mismas fuentes, 
estaría encabezado por el ex
dirigente de Terra Lliure Joan 
Carles Monteagudo Povo y de él 
formaría parte otro conocido ac
tivista, Félix Erezuma Uriarte.

Monteagudo y Erezuma fue
ron identificados como los dos 
ocupantes del automóvil carga

Cualquiera, menos Hormaechea
Los regionalistas, el CDS y dos diputados 
del Grupo Mixto apoyan la moción del PP

Santander, (EFE).-El secreta
rio general del CDS, José Ra
món Caso, dijo que "dos mocio
nes perdedoras serían un triste 
espectáculo para Cantabria y 
destacó la necesidad de un "diá
logo constructivo" entre todas 
las fuerzas políticas para salir de 
la situación de crisis por la que 
atraviesa , el Gobierno regional.

Ramón Caso, que ha acudido 
a Santander para participar en 
un acto dentro del Plan de Ac
ción Política de cara a las próxi
mas elecciones municipales y 
autonómicas, señaló que por ser 
el PSC-PSOEel grupo parlamen
tario más fuerte, "tiene toda la 
lógica del mundo que sean quie
nes intenten aglutinar una mo
ción de censura constructiva”.

Añadió que la salida a la situa
ción actual es la que mantuvo 
desde un principio el CDS, el 
diálogo entre todas las fuerzas 
superando enfrentamientos par
tidarios e indicó que por ello han 
intentado convencer a otros par
tidos para "aunar esfuerzos".

En opinión de Caso, el actual 
presidente de la Diputación. Re
gional, Juan Hormaechea, tenía 
que haber dimitido hace tiempo 
y agregó que "no es presentable 
aferrarse al sillón sin estar apo
yado por ni siquiera una tercera 
parte de la Cámara".

Caso insistió en la necesidad 
de que una de las dos mociones 
de censura contra Hormaechea 
prosperase ya que, indicó, "se 
trata de que el Gobierno cánta
bro funcione bien hasta las pró
ximas elecciones y salga de esta 
situación que perjudica la ima
gen de Cantabria en España”.

do con 390 kilos de amonal que 
el pasado 23 de agosto fue aban
donado, después de que se ave
riara, en la localidad barcelonesa 
de Sant Cebriá de Vallalta.

Estos dos mismos etarras con
siguieron en noviembre de 1988 
escapar de una trampa prepara
da por la policía para detenerles 
cuando regresaban al piso de la 
calle Sagrera de Barcelona don
de habían sido localizados con 
anterioridad 133 kilos de amo- 
nal.

Controles policiales se estable
cieron ayer larde en las carrete
ras catalanas y en los principales 
accesos y salidas de Barcelona lo 
que ha provocado un importan
te colapso circulatorio, con re
tenciones de varios kilómetros 
de vehículos.

Juan Hormaechea

Respecto a la posibilidad de 
proponer al presidente regional 
del CDS, Manuel Garrido, como 
candidato en una moción, Caso 
manifestó que en el supuesto de 
que las demás fuerzas políticas 
se lo propusieran, lo aceptarían, 
pero aclaró que no creía que esta 
fuera la mejor solución.

Añadió que el CDS "jamás” se 
ha planteado presentar una mo
ción de censura contra Juan 
Hormaechea.

Sobre las expectativas electo
rales de esta formación política 
en Cantabria, José Ramón Caso 
apuntó que conoce varias en
cuestas que reflejan que el nú
mero de votos se mantiene res
pecto a 1987 y añadió que "la 
realidad es razonablemente opti
mista para el CDS”.

José María Aznar

Barcelona, (EFE).-El presi
dente del Partido Popular, José 
María Aznar, afirmó ayer que la 
revisión catastral puede provo
car en España consecuencias pa
recidas a las que tuvo en Gran 
Bretaña la aplicación del im
puesto conocido como "poli 
tax”.

El secretario general del CDS 
señaló que basarán su campaña 
electoral nacional de cara a los 
próximos comicios municipales 
y autonómicos en la "rendición 
de cuentas” sobre la actividad de 
sus 5.000 concejales y 100 dipu
tados regionales en favor de los 
ciudadanos a lo largo de la lesgis- 
latura.

PRC, CDS Y
DOS DIPUTADOS DEL 
GRUPO MIXTO APOYAN 
LA MOCION DE CENSURA 
DEL PP

El Partido Regionalista de 
Cantabria (PRC), el CDS y los 
diputados del Grupo Mixto, Ma
nuel Pardo Castrillo y Leandro 
Valle, han expresado su apoyo a 
la moción de censura presentada

Este impuesto causó una gran 
agitación social y se considera 
que ha sido una de las causas que 
contribuyeron al deterioro de la 
imagen de la primera ministra 
británica, Margaret Thatcher.

El líder popular afirmó que no 
desea que suceda lo mismo en 
España, aunque anunció que su 
partido "va a dar una batalla im
portante en el tema del catastro, 
porque nos parece que es injusto 
lo que se ha hecho”.

José María Aznar finalizó ayer 
una visita de tres días a Catalu
ña, después de entrevistarse con 
el presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol.

Sobre las relaciones entre el 
PP y CiU, afirmó repetidas ve
ces que ”se pueden mejorar” e 
indicó que "entra dentro de lo 
posible que sean más fluidas en 
el futuro”.

por el PP contra el presidente 
cántabro, Juan Hormaechea.

El Grupo Popular cuenta ac
tualmente con siete diputados 
en la Asamblea Regional, el 
PRC tiene tres y el CDS, dos 
diputados.

Sumados estos doce votos con 
los de los diputados Pardo Casti
llo y Valle, la moción de censura 
del PP conseguiría 14 votos, seis 
menos de los que se requieren 
para que prospere esta iniciati
va.

El portavoz del Grupo Regio
nalista, Miguel Angel Revilla, 
quien ha manifestado su apoyo 
también a la moción de censura 
que presentó el PSOE, reiteró 
que "cualquier presidente es me
jor que Hormaechea” y aseguró 
que apoyará "cualquier moción 
que se presente".

Pardo Castillo mostró su pre
ferencia por la moción del PP, 
pero si ésta no prospera, agregó, 
"cualquiera vale, menos Juan 
Hormaechea".

Manuel Garrido, portavoz y 
presidente regional del CDS, ca
lificó de "correcta” la moción 
del PP y afirmó que su grupo 
parlamentario apoyará cual
quier iniciativa de este tipo que 
se presente.

Garrido hizo un llamamiento 
al PP y al PSOE para que, junto 
al PRC y el CDS, se consigna un 
acuerdo "y no demos el espec
táculo nacional, sino el ejemplo 
nacional de cómo cuatro parti
dos políticos ante una causa dig
na, como es censurar a Hormae
chea, lleguemos a un acuerdo".
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CEOE: La inversión se agota 
cuando más falta hace a la 
economía española

AEROLINEAS ARGENTINAS A IBERIA.-buenos aires (^ 
gemina). El presidente argentino Carlos Meneni y el presidente de iberia, Miguel A^iUo, 
durante el acto de adjudicación de «Aerolíneas Argentinas» al consorcio encabezado por Ibe . 
El Gobierno argentino aceptó que Iberia se haga cargo de todos los avales financieros necesarios 
para lograr el traspaso, que fue aplazado el pasado martes a causa de los problemas surgidos con 
fas garantas de los adjudicatarios. El consorcio «Iberia-Cielos del Sur», desde ahora «A«re^ 
neaf Argentinas S.A.», está constituido por un grupo de empresas en las que predominan drn 
que dan nombre al grupo empresarial. Iberia, que tendrá el 30 por ciento de la nueva compañía, es 
propiedad del Estado español y una de las mayores que operan en el continente europeo.- 

(TELEFOTO EFE/REUTER)

Madrid, EFE.- La CEOE con
sidera que la favorable experien
cia inversora de los últimos años 
se agota ahora por momentos, 
precisamente cuando más falta 
hace a la economía española pre
pararse para el mercado único 
europeo.

En un proyecto de declaración 
ante la conferencia interguber
namental sobre la unión econó
mica y monetaria, prevista para 
diciembre, la patronal responsa
biliza de esta "situación preocu
pante" a la falta de "políticas de 
acompañamiento coherentes 
con las exigencias que plantea el 
mercado único” y con la intro
ducción de la peseta en el 
SME.

Propone la adopción de medi
das de política económica, pre
supuestaria y fiscal, que tengan 
como líneas básicas de actuación 
la eliminación del déficit públi
co, la reforma del sistema tribu
tario, el fomento del ahorro y la 
inversión, la contención de los 
costes empresariales, mayor 
atención a la formación profe
sional y la concertación social.

Para la CEOE, no debe existir 
ninguna ambigüedad acerca del 
objetivo final y acerca de las 

ventajas últimas que las empre
sas europeas lograrán como con
secuencia del establecimiento de 
la unión monetaria completa: 
una moneda y una política mo
netaria únicas.

La patronal opina que, en ma
teria de política presupuestaria, 
todos los Estados miembros de 
la CEE deben compromoterse a 
seguir políticas presupuestarias 
nacionales.

Además, considera que el tra
tado de la unión económica y 
monetaria debería enunciar los 
principios de prohibición de la 
financiación monetaria del défi
cit público y la prohibición de 
que la CEE respalde la deuda pú
blica de un Estado cuando este 
llegue a una situación de crisis 
de pagos.

Por último, la CEOE cree 
esencial el desarrollo de la se
gunda etapa de la unión econó
mica y monetaria a partir del 1 
de enero de 1994, siempre que el 
mercado único haya concluido, 
que participen el mayor número 
de países y que el tratado que lo 
regule incluya la independencia 
del banco europeo.

Bolsas

Se impuso la tendencia de fondo
Madrid, EFE.- Las bolsas es

pañolas vivieron ayer una jorna
da de claro signo vendedor y es
casez de dinero que provocó 
nuevos descensos en las cotiza
ciones.

Los bajos precios actuales ni 
siquiera sirven de estímulo a 
unos inversores que cada día se 
muestran más prudentes y des
confiados hacia el mercado de la 
renta variable.

En Madrid, la jornada evolu
cionó claramente a peor y final
mente se saldó con un descenso 
de 1,37 puntos en el índice gene
ral, que quedó situado para el lu
nes en 230,84.

Salvo el indicador de varios, 
todos los Índices sectoriales ce
rraron a la baja, en mayor medi
da alimentación, construcción, 
banca y químicas.

El desánimo, ya crónico, se ha 
visto acrecentado si cabe por la 
publicación del informe de la 
Comisión Nacional del Mercado

de Valores que refleja un fuerte 
descenso de los beneficios de las 
empresas cotizadas en Bolsa.

Wall Street evolucionaba ayer 
ligeramente al alza a media se
sión, con una ganancia de 9,65 
puntos en el Dow Jones, a pesar 
del fuerte tirón de los precios del 
crudo, que cotizaban a 31,13 dó
lares para entrega en enero, 1,50 
dólares sobre el precio de la vís
pera.

El próximo lunes, Urbas y Fi
nanciera y Minera se incorpora
rán al Sistema de Interconexión 
Bursátil, con lo que serán ya 116 
los valores integrados en el Mer
cado Continuo.

En línea con Madrid, Barcelo
na cedió ayer, 29 puntos y situó 
su indicador en 228,41. Valencia 
bajó 83 centésimas y cerró a 
187,17, y Bilbao, más volátil, 
perdió 3,36 puntos para dejar su 
índice en 305,80.

De lunes a viernes 
COTIZACIONES BURSATILES 

al día, en nuestro periódico

píS4i,,INSTITUTO DE CENSORES JURADOS 
^¿ DE CUENTAS DE ESPAÑA

Como consecuencia de ta reciente promulgación de la Ley 1 9/1989, de fecha 
25 de julio, relativa a la reforma parcial y adaptación de la legislación mercantil a 
las Directivas de la Comunidad Económica Europea en Materia de Sociedades, 
así como de lo dispuesto en la Ley 19/1988 de Auditoría de Cuentas, esta 
Corporación considera de interés divulgar los casos en que será preceptivo 
someter a auditoría las cuentas anuales de las sociedades mercantiles.

Según las citadas leyes, será obligatoria la auditoría de cuentas anuales para 
las siguientes sociedades.

1. Todas aquellas que. en cualquiera de los 2 años anteriores al del ejercicio a 
que se refieran las cuentas anuales, hubieran superado al menos 2 de los 
siguientes límites:
a} Cifra de negocios: 480 millones.
b} Total activo neto: 230 millones.
c} Número medio de empleados: 50 trabajadores.

2. En todo caso, las empresas cuyos títulos coticen en Bolsa, las que emitan 
obligaciones, intermediarios financieros, compañías de seguros y las que 
perciban subvenciones o efectúen suministros a Organismos Públicos con 
los límites que reglamentariamente se establezcan en el futuro.

3. Aquellas empresas en las que, aun no concurriendo las circunstancias previs
tas en los dos puntos anteriores, lo soliciten ante el Registrador Mercantil 
accionistas que representen al menos el 5 por 100 del capital desembolsa 
do. siempre que no hayan transcurrido más de tres meses desde la fecha de 

cierre del ejercicio.

La obligación de auditarse, para las empresas contempladas en los supuestos 
1 y 3 anteriores, se iniciará a partir del primer ejercicio cuya fecha de cierre sea 
posterior al 30 de junio de 1990.

Esta Agrupación Territorial se pone a disposición de quien pudiera estar 
interesado, para informar sobre el alcance de las normas citadas. Asimismo, se 
facilitará a los interesados relación nominal de los profesionales, pertenecientes 
a esta Agrupación, que, figurando inscritos en el Registro Oficial de Auditores de 
Cuentas, puedan realizar este tipo de actuaciones.

INSmUTO DE CENSORES JURADOS DE CUENTAS 
Agnipación Territorial Sexta

San Ildefonso, 3. 47006 Valladolid. Tel. 34 20 44
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La Policía interviene 70 kilos de 
coca a nueve traficantes en Madrid
Madrid, (EFE).- La policía ha 

intervenido un alijo compuesto 
por 70 kilogramos de cocaína a 
nueve traficantes que han sido 
detenidos en Madrid, y que es
tán relacionados con otro grupo 
de ocho narcotraficantes deteni
dos hace una semana.

Según un portavoz de la Di
rección General de la Policía, es
tas últimas detenciones repre
sentan la “completa desarticula
ción” de este grupo de narcotra
ficantes que formaban la red 
más importante de introducción 
y distribución de cocaína de Ma
drid.

Los 70 kilos de cocaína encon
trados en los últimos días se su
man a otros 123 que fueron in
tervenidos a las ocho personas 
capturadas el pasado fin de se
mana.

La nueva partida de droga ha 
sido localizada en diversos pue
blos de los alrededores de Ma
drid, y ha supuesto la intercepta
ción de unos tres millones y me

dio de dosis de estupefacientes 
que podían haber alcanzado en 
el mercado clandestino un valor 
aproximado de 3.000 millones 
de pesetas.

El portavoz explicó que entre 
los detenidos -ocho colombianos 
y un marroquí- se encuentra el 
jefe del grupo, además de los dis
tribuidores encargados de repar
tir la cocaína a los “camellos” 
que operan en diversos barrios 
de Madrid.

En la Operación antidroga, 
que han llevado a cabo inspecto
res del Servicio Central de Estu
pefacientes, también se han in
cautado a los nueve detenidos 30 
millones de pesetas en efectivo.

El apresamiento de los narco
traficantes ha sido posible al des
cifrar parcialmente las claves de 
la documentación que le fue in
tervenida al primer grupo de la 
banda, según el portavoz poli
cial.

IVA, BARCELONA.- Pedro Tarridas Gisper (izquierda), director general de la editorial 
Planeta Agostini, sale del juzgado de guardia tras prestar declaración y depositar una fíanza 
de tres millones de pesetas. Había sido detenido por su presunta vinculación con el 
denominado fraude del IVA. (EFE).

Desarticulada una red de tráfico de drogas en León
León. S.V. (leal).
La Guardia Civil de León ha 

desarticulado en Dehesas del 
Bierzo, localidad próxima a 
Ponferrada, una red de tráfico 
de drogas y ha detenido a cuatro 
personas, a las que se incautaron 
60.000 dosis de heroína y cocaí
na.

Junto con la droga incautada, 
la policía descubrió diversos ob
jetos robados, cuyo valor alcan
za los seis millones de pesetas.

El alijo de droga, valorado en 
10 millones de pesetas, fue des
cubierto en una operación poli
cial iniciada hace unos meses al 
detectarse movimientos sospe

chosos de estupefacientes y dine
ro en la zona.

Los cuatro detenidos son 
Adolfo Romero Romero, de 22 
años; Julio Romero Gabarri, de 
21; Manuel Romero Ramírez,

de 25, y Esperanza Romero Ga
barri, de 22 años.

La Guardia Civil encontró en 
las proximidades de los domici
lios de los jóvenes dos automóvi
les que la banda utilizaba para el 
transporte de la droga.

SERVICIOS FUNERARIOS

"SAIM MILLAIM"
C./ Rto. Villarrobledo, 13 (junto Obispado) 

FALENCIA 
Teléfono 74 48 99

¡24 horas al servicio de los demás! 
¡Rápida tramitación en Servicios de traslados!

LA SEÑORA

Doña FLORENCIA ANDRES LOPEZ
Falleció en Palencia, el cita 24 de noviembre de 1990

a los 79 ahos de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDK:ION APOSTOUCA DE SU SANTIDAD 
0. E. P.

Sus apenados hijos Benito, Cándida, Femando, Maria del Carmen 
(Religiosa Misionera de Maña Mediadora), Pilar y José-Maña 
Rodríguez Andrés; hijos políticos Vicenta, José-Luis, Marta-Luisa, 
Eugenio y Cecilia; hermana Eulogia Andrés López; hermanos 
políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia,

Suplican una oración por el eterno descanso de su alma

Vigilia: Domingo, día 25. a las doce de la mañana, y a continuación la 
conducción del cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.

Funeral: Lunes, día 26. a las 7.30 de la tarde.
Iglesia parroquial: San Marco.
Casa mortuoria: C./ Managua, 14-4**deba, 

SANTA LUCIA S.A. - Cía. de Seguros 
Funeraria "SAN MIGUEL*

C./ Panaderas. 8 - Teléfonos 74 97 97 - Palencia

EL EXCIVIO. REVERENDISIMO 

Don DIEGO GUTIERREZ PEDRAZA 
Natural de Barriosuso de Valdavia (Palencia) 

Obispo agustino de Cafayate (Argentina)

Falleció en Palencia, el día 23 de noviembre de 1990 
a los 64 años de edad 

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 
Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD 

D. E. P.
LA ORDEN DE SAN AGUSTIN; hermanos Visitación, Piedad y Enrique Gutiérrez Pedraza; 

hermanos políticos Enrique Ruiz Mantecón y Margarita Morante del Blanco; sobrinos, primos y 
demás familia,

AI participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma

Funeral: Domingo, día 25, a las once y media de la mañana, en la Capilla del colegio San Agustín, y a continuación la conducción del cadáver al cementerio de Ntra. 
Sra. de los Angeles.

Misa de familia: Lunes, día 26, a las siete de la tarde, en la iglesia parroquial de Santa Bárbara de Guardo.
Casa mortuoria: Colegio P.P. Agustinos. —"

Funeraria "SAN MIGUEL" - C./ Panaderas, 8 - Teléfono 74 97 97 - Palencia
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Tras diversas entrevistas sobre la crisis del Golfo COLOMBIA

Bush terminó su gira
Probable reunión del Consejo de Seguridad de la 
ONU sobre el uso de la fuerza contra Bagdad

«Los Extraditables» anuncian 
una tregua ante las elecciones
Asesinado un parlamentario social-conservador

Washington, (EFE).-EI presi
dente de EE.UU., George Bush, 
concluyó hoy una gira de una se
mana por Europa y Oriente Me
dio que ha suscitado críticas por 
incluir una reunión de última 
hora con su colega sirio, Hafez 
EI-Assad.

A raíz de las diversas entrevis
tas celebradas durante estos 
ocho días, Bush parece haber 
asegurado una próxima reunión 
del Consejo de Seguridad de la 
ONU en la que se podría tratar 
la cuestión del uso de la fuerza 
contra Bagdad.

Según varias fuentes diplomá
ticas, el Consejo podría reconsi
derar la cuestión Irak-Kuwait a 
nivel ministerial la semana pró
xima en Nueva York, pero la 
reunión no ha sido aún confir
mada oficialmente.

Antes de terminar la gira que 
le llevó a Checoslovaquia, Ale
mania, Francia, Arabia Saudí y 
Egipto, el presidente de EE.UU. 
decidió una escala de última 
hora el viernes en la ciudad suiza 
de Ginebra para entrevistarse 
con Hafez EI-Assad.

Esta reunión suscitó fuertes 
críticas de algunos comentaris
tas estadounidenses por el reco
nocimiento político que ofrece a 
un presidente hasta ahora vincu
lado por EE.UU. a medios terro
ristas y levantó advertencias so
bre el precio que puede pagar 
Washington para mantener su 
política en el Golfo Pérsico.

CONVERSACIONES

En su entrevista, de casi tres

El presidente de Estados Unidos George Bush con el presidente 
egipcio Hosni Mubarak en su entrevista sobre la crisis del 
Golfo Pérsico.-(Foto EFE-REUTER)

horas de duración, Bush y Assad 
coincidieron en que la ocupa
ción iraquí de Kuwait y las solu
ciones parciales a la crisis son 
"inaceptables”.

No obstante, Siria, pese a ha
ber enviado soldados a Arabia 
Saudí para participar en la fuer
za internacional contra la inva
sión iraquí de Kuwait, no parece 
compartir la idea de un posible 
ataque contra Irak que destruya 
el potencial militar de este país, 
considerado por muchas capita
les árabes como una "garantía” 
de defensa contra Israel.

Esta reticencia respecto a una 
posible destrucción de la capaci
dad militar de Irak fue también 
expresada por el presidente de 
Egipto, Hosni Mubarak, quien 
se entrevistó con Bush el viernes 
por la mañana en El Cairo.

"Nuestras tropas no irán hasta 
Irak porque la cuestión no está 
en ir a liberar Irak”, dijo el presi
dente Mubarak, tras acordar que 
se podría utilizar la fuerza para 
obtener la retirada de las tropas 
iraquíes de Kuwait si no se con
sigue una solución pacifica.

BOGOTA (EFE).

El grupo de "Los Extradita
bles", brazo armado del "cártel 
de Medellín”, anunció ayer una 
tregua unilateral durante las 
elecciones para la Asamblea Na
cional Constituyente que se efec
tuarán el próximo 9 de diciem
bre en Colombia.

”Los Extraditables", en un co
municado a la prensa, señalaron 
que "con motivo de las eleccio
nes para la Asamblea Nacional 
Constituyente hemos decidido 
decretar una tregua con el fín de 
que el pueblo pueda concurrir a 
las urnas de manera libre y sobe
rana para elegir a sus represen
tantes”.

Afirman que tienen la certeza 
de que la Asamblea "creará me
canismos de defensa y protec
ción de los derechos humanos y 
del fortalecimiento del poder ci
vil”.

En la nota, los narcotrafican
tes manifiestan su satisfacción 
por el anuncio de la Procuradu
ría General de la Nación de que 
"investigarán todas las denun
cias presentadas en su despacho 
relacionadas con la violación de 
los derechos humanos”.

El comunicado advierte que la 
liberación de las personas se
cuestradas, entre ellos 9 perio
distas, ”se hará en la medida en 
que se respeten nuestros dere
chos humanos y todos los dere
chos de todos nuestros familia
res inocentes”.

"Los Extraditables” indicaron 
que su movimiento ”es una orga
nización político-militar clan

destino que no utiliza nombre de 
personas en sus comunicados ni 
hace llamadas anónimas a los 
medios de comunicación” y des
mintieron que hayan autorizado 
a un portavoz para negociar jun
to a los guerrilleros un acuerdo 
de paz, como lo afirmó ayer el 
alcalde de la ciudad de Santa 
Marta, Ignacio Vives.

LA MISrVA

La misiva de "Los Extradita
bles” se produjo un día después 
de que el Gobierno anunciara la 
disposición de los traficantes de 
entregarse a la justicia si se les 
garantiza que no serán entrega
dos a Estados Unidos y se les 
procesa de manera imparcial.

Así lo hicieron saber al Presi
dente César Gaviria los narco- 
traficantes, en una comunica
ción dirigida a los ex presidentes 
Misael Pastrana y Alfonso Ló
pez y al parlamentario socialista 
Diego Montaña, mediadores en
tre el Gobierno y ese grupo.

ASESINADO UN PARLA
MENTARIO

El parlamentario colombiano 
Juan Barragán Ruiz fue asesina
do ayer por 4 desconocidos que 
interceptaron su coche en la ciu
dad de Bucaramanga, capital del 
departamento de Santander, al 
norte de Bogotá, informaron 
emisoras de radio.

Barragán, del Partido Social 
Conservador, conducía el coche, 
en el que también se encontraba 
su esposa, herida de gravedad.

EL SEÑOR

Don FRANCISCO SAEZ ROJO
Falleció en Palencia, el día 24 de noviembre de 1990

a los 57 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDICION APOSTOLICA DE SU SANTIDAD

D. E. P.
Sus apenados hermanos Valentina, Rodrigo, Miguel (Industrial de esta Plaza) e Isaac Sáez R(do; hermanos políticos, 

Indalecio Soto, Mercedes Salazar, Teófila Ainsua y Milagros Barrocal; sobrinos, tíos, primos y demás fami
lia,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma

Vigilia: Domingo, día 25, a las doce de la mañana, y a continuación la conducción del cadáver al cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.
Misa de familia: Lunes, día 26, a las ocho de la tarde.
Iglesia parroquial: Ntra. Sra. de la Calle.
Casa mortuoria: Hospital General de Palencia "Río Carrión".
Casa doliente: C.Z Ramírez, 4-3® I.

Funeraria 'SAN MIGUEL" - C.Z Panaderas, 8 - Teléfono 74 97 97 - Falencia

M.C.D.2022
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Alquileres
SE ALQUILA entreplanta, to
tal o parcialmente. C./ Becerro 
de Bengoa (edificio Emisora). 
Teléfonos 720892 - 720286.

SE ALQUILA local 130 m.^ en 
C./ Valverde. Teléfonos 
720892 - 720286.

SE ALQUILA local en Avda. 
Asturias, total o parcialmente. 
Teléfonos 720892 - 720286.

NECESITO piso amueblado. 
Tfno. 700612, llamar mañanas.

NECESITO local céntrico en al
quiler. Tfno. 728560.

ALQUILO cafetería bar com
pletamente equipada para su 
funcionamiento inmediato. Te
léfono 842033.

ALQUILO local acondicionado 
de 170 m? con entreplanta de 
40 m.2 Zona comercial. Teléfo
no 744043.

ALQUILO entreplanta acondi
cionada de 30 m.^ y local para 
almacén de 60 m.^ Céntricos. 
Teléfono 744043.

ALQUILO nave acondicionada 
de 600 m? Teléfono 744043.

ALQUILAMOS local 900 m.^ 
en Magaz. Teléfono 784012.

SE ALQUILA entreplanta ofici
na, Ponce de León. 90 metros 
cuadrados Teléfono: 740757.

ALQUILO entreplanta 9'50 
m.2 más servicio, y local 80 m.^ 
740961.

ALQUILO local, oficinas, en
treplanta. Todos servicios. Muy 
céntricos. Teléfono 746376, 
tardes.

ALQUILO 
NAVE ACONDICIONADA 

210 m.
E! Vial

Teléfono 72 09 91, 
de 3 a 4 tarde.

BERNA alquila pisos amuebla
dos y sin amueblar, desde 
70.000 ptas. Naves, locales, 
entreplantas, todo lo que Vd. 
necesita. Mayor Centro, 100.

ALQUILO nave 100 m. con te
rreno anexo. Tfno. 722137.

ALQUILO plaza garaje en Bi- 
gar. Teléfonos 751007 - 
730832.

ALQUILO vendo céntrico local 
pequeño acabado y oficinas. 
Teléfono 750824.

Automóviles
SANSE concesionario oficial 
FIAT LANCIA. Procedentes de 
cambio, seguimos con nuestra 
compra - venta de vehículos se
minuevos. Disponemos stock 
seleccionado. María de Molina, 
2. Tfno. 72 55 41.

VENDO Renault-18, como nue
vo, 8 años. Teléfono 725311.

VENDO Renault 9 GTL. Teléfo
no 726498,

PARTICULAR. Taunus 1.6 
GL, VA...J. Impecable. Unico 
dueño. 350.000 pesetas. 988/ 
728890.

OPORTUNIDAD GSA-X3. Ul
timo modelo. IVIotor nuevo. 
225.000. 988/746249.

VENDO Ford-Fiesta, buen es
tado. Teléfono 748612.

PARTICULAR a particular 
vende coche Ford Granada 2.8 
Guía inyección. 68.000 kilóme
tros, como nuevo. Teléfono 
720837.

VENDO R-18 aire acondiciona
do, 5 velocidades. Teléfono 
741971.

VENDO Mercedes 300 diésel.
743540 - 743758.

Compras
RECOGIDA a domicilio de anti
güedades y almonedas. Com
pramos todo. Muebles, lámpa
ras, libros, relojes, bronces, 
marfil, cerámica, etc. Todo anti
guo. Consúltenos. Teléfonos 
721743 - 711450.

Enseñanzas
INFORMATICA CETI. Cursos 
programador, aplicaciones, 
Open Access, Sistemas Opera
tivos. Avda. Valladolid, 23.

DOY clases Inglés. Teléfonos 
740186 - 740364.

ACADEMIA de dibujo y pintu
ra PINTART. C./ Rizarzuela, 16- 
1» A. Teléfonos 721978 - 
711637.

LICENCIADA con experiencia 
da clases de inglés. 721377.

INGLES. Licenciado. Ciases en 
grupos reducidos. Todos los ni
veles. Céntrico. 750826 - 
750274.

CLASES de solfeo, piano y 
E.G.B. Teléfono 721707.

FISICA, Matemáticas, BUP, 
COU. Clases particulares.
750812.

Fincas
VENTA de apartamento de lujo 
muy céntrico, P. garaje, traste
ro. C. Salvador S.A. Balmes 12. 
Teléfonos 720892 - 720286.

VENTA de piso, 3 dormitorios, 
salón, cocina, baño, P. garaje. 
Teléfonos 720892 - 720286.

HISPOGAR gestionamos pro
mociones, reventas, alquiler, 
traspasos. Mayor 2.

SE VENDE plaza de garaje en 
Parking del 'Centro Comercial 
Seminario". Teléfonos 720892 
-720286.

SE VENDE LOCAL 
en C./ Menéndez Pelayo, 

Teléfono 72 88 62.

INMOBILIARIA POLIS: Ulti
mos pisos en Urbanización Cas
tillo de Magaz desde 
4.100.000.

INMOBILIARIA POLIS: 
Apartamentos en zona San Mi
guel desde 7.500.000.

POLIS, POLIS, POLIS: Su 
mejor inversión en inmuebles. El 
trato con un profesional es la 
mejor garantía. Plaza Mayor, 6, 
Teléfono 742949. API N“ 
10.976.

YA HEMOS 
EMPEZADO 

la 2® fase en Avda. Vacceos. 
Pisos de 1-2-3-4 dormitorios.

Facilidades de pago
Información y venta 

AGENCIA SANTOS
Teléfono 749407

OCASION viviendas unifamilia
res de 3 y 4 dormitorios. Facili
dades de pago. En Baltanás. In
formes y venta. Agencia San
tos. Teléfono 749407.

NAVES de pequeña capacidad 
de 276 a 2.000 m.2 Diáfana. En 
construcción adaptable ahora a 
sus necesidades. Vendo con fa
cilidades de pago a negociar. 
Polígono Ntra. Sra. de los Ange
les. Informes. Teléfono 
749407.

VENDO chalet adosado. Telé
fono 750939.

VENDO terreno urbanizable 
para chalet. Teléfono 743958, 
llamar de 16 a 17.

VENDO piso. Teléfono 
711445, llamar de 15,30 a 
17.

Calleja, 9

Para la venta en el centro, a dos 
calles, iniciamos la venta. Son pi
sos, apartamentos y locales co
merciales, situados, calles Valen
tín Calderón, nueva plaza y Martín 
Calleja. Puede escoger.

VENDO piso céntrico, próxima 
entrega. 743491.

VENDO terreno Palencia, 
Avda. San Telmo. Teléfono 
(988) 822111.

URBE 
INMOBILIARIA

Viviendas de 3, 4 dormito
rios, garajes, trasteros. Gran
des zonas ajardinadas. En C./ 
Trigales, junto a la nueva pa
sarela.
Construye EBOSA

Información: Panaderas, 1.
Teléfono 74 66 99

VENDO o alquilo 70 m.^ local 
con 200 m.2 sótano, céntrico. 
Teléfono 744043.

VENTA de piso, 4 dormitorios, 
2 baños, gran salón, a estrenar. 
Teléfono 744043.

FINCAS MARCOS. Manuel 
Rivera, 1. Teléfono 720760. 
Finca de secano en Amayuelas 
de Arriba, 12,82 hectáreas. Fin
ca de secano en Grijota, 15,50 
hectáreas junto a otra de rega
dío de 4 hectáreas. Finca de re
gadío en la carretera de Villada, 
próxima a Grijota, 10,68 hectá
reas. Finca de regadío en Villa- 
muriel, 15,98 hectáreas. Fincas 
de regadío en Villamuriel, 0,61 
hectáreas, 0,68 hectáreas, 
1,01 hectáreas y otra de seca
no de 0,68 hectáreas. Fincas de 
regadío situadas próximas a la 
carretera de Carrión, 1,61 hec
táreas, 3,01 hectáreas, 3,75 
hectáreas, 5,10 hectáreas, 
5,61 hectáreas, 8,10 hectá
reas, 9,99 hectáreas. Fincas de 
recreo en zona urbanizable en la 
carretera de Carrión, kilómetros 
seis y once, 5.000 metros.

INFORMESE 
BERNA vende nueva 
promoción de chalets 
adosados en el centro 
de Palencia.

Mayor Centro, 100 
Entreplanta 

Teléfono 742164

VENDO chalet con piscina y 
finca. Carretera Valladolid. Telé
fono 730932.

SUANCES 
(Cantabria) 
SU NEGOCIO

Haga su inversión antes 
de la descontaminación.

Pisos y apartamentos.

Llave en mano.

A 100 m. playa 
de la Concha-

Teléfonos: 
(9421 88 28 56 

89 29 85

VENDO solar céntrico, con 
proyecto vivienda. Grijota 
724533.

VENDO piso 90 m., nuevo, con 
garaje. Calle Trigales. 
5.600.000 más hipoteca. Telé
fono 750983, tardes.

BERNA vende ático en Repúbli
ca Argentina. Garaje. 
14.500.000.

BERNA vende piso en Avda. 
Buenos Aires. Garaje. 
11.500.000.

BERNA vende piso en Diego 
Lainez. 105 m.2 Garaje. 
12.500.000.

BERNA vende piso en C./ Ma
yor. 140 m.2 Exterior. 
21.000.000.

BERNA vende piso en Higinio 
Aparicio. 120 m.2 15.000.000.

BERNA vende piso en Tello Té
llez. 90 m.2 Muchas mejoras. 
Garaje. 9.000.000.

BERNA vende piso en Plaza 
San Miguel. 90 m.2 9.000.000.

BERNA vende apartamento de 
lujo en Doña Urraca. 
12.500.000.

BERNA vende pisos en Modes
to la Fuente. 140 m.2 Garaje. 
17,500.000.

BERNA vende piso en C./ Pa
naderas. 6.000.000.

BERNA vende pisos en cons
trucción en: Tello Téllez desde 
8.500.000, Diagonal desde 
10.300.000, Avda. Madrid 
desde 14.500.000, Mayor y 
Martín Calleja varios precios.

BERNA vende casas en varios 
pueblos de la provincia. Buenos 
precios.

BERNA vende y alquila naves 
desde 200 m.2 Varias zonas.

INMOBILIARIA BERNA Ma
yor Centro, 100-Entreplanta. 
742164. Saldaña 890948. Va
lladolid (983) 358229.

URBE 
INMOBILIARIA

Nueva promoción de vivien
das en C./ San Antonio, fren
te a la piscina cubierta, la me
jor orientación.

Información: Panaderas, 1.
Teléfono 74 66 99

VENDO local, cerca Catedral. 
Ideal restaurante. 250 m2, 2 
plantas. Facilidades. Teléfono 
743627, (horas de oficina).

VENDO apartamento. Céntri
co. 77 m.2 Garaje. Teléfono 
742397.

VENDO vivienda unifamiliar. 
Residencial Gómez Manrique, 
Villamuriel de Cerrato. (983) 
308564.

VENDO piso Avda. Valladolid. 
3 dormitorios, trastero. Sin gas
tos. Rustic: 751544.

RUSTIC: Vendo piso Queipo 
de Llano. 4 dormitorios, salón, 
cocina, baño y garaje. 751544.

RUSTIC: Vendo piso Manuel 
Rivera. Totalmente nuevo. 120 
m.2 3 dormitorios, salón, coci
na, office, 2 baños completos, 
2 plazas de garaje opcionales. 
751544.

VENDO piso Cruz y Castillo, 3 
dormitorios, salón, baño y aseo, 
cocina amueblada, garaje. 
751843.

VENDO céntricos apartamen
tos y pisos desde 7.500.000 
ptas. Teléfono 750824.
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Fincas
A.P.I. INMOBIUARIA: Nue
vas construcciones zona centro 
de pisos y apartamentos, bajos 
comerciales, garajes. Facilida
des de pago. Más información: 
Martín Calleja, 9.

A.P.I. INMOBILIARIA: Pisos 
seminuevos, apartamentos, pi
sos pequeños. Varias zonas. 
Consúltenos. Martín Calleja, 9.

Ganados y aves
VENDO 300 ovejas pariendo, 
200 churras, 100 cruce Hassat. 
Modesto, Bahillo.

VENDO cien ovejas paridas. 
Benjamín. Villarrobejo.

SE VENDE novilla primer par
to, abocada a parir. Mariano, 
Robladillo.

ASTENA Comercial Ganadera. 
Campaña desparasitación ove
jas 50-60% descuento. Toda 
clase medicamentos y produc
tos para ganadería. Asesora
miento técnico veterinario gra
tuito. San Pablo 3. Teléfono 
743738, Palencia.

VENDO faisanes. Báscones de 
Ojeda. 895001.

VENDO 50 borras pariendo. 
Mari, Villabasta de Valdavia.

VENDO rebaño ovejas. Salva
dor Nieto, en Abastas.

VENDO 140 ovejas mitad pari
das, corderos de saca y galgo 
de 18 meses, bueno. San Ce
brián de Campos. Losada.

VENDO vaca abocada 2.° par
to. Santiago Cardeñoso. Torre 
de los Molinos.

VENDO 20 ovejas empareja
das. Teléfono 830408.

VENDO 4 vacas en plena pro
ducción, dos cerdas carne. San 
Cebrián de Campos, Poli. 
827115.

VENDO 110 ovejas, 50 empa
rejadas. Jesús Fernández Ve
gas, Villamoronta.

VENDO 60 ovejas empareja
das. José Luis Marcial, Pobla
ción de Campos. Teléfono 
810244.

Hospedajes
ADMITO huéspedes, precio 
económico. C/ Mayor. Teléfono 
752484.

SE ALQUILA habitación. Telé
fono 728206.

BUSCO piso para compartir. 
Llamar teléfono 888021.

Maquinaria
POR JUBILACION vendo 
tractor John Deere 72 h y toda 
clase de aperos de labranza. Te
léfono 783131. Vertavillo.

VENDO arado 4 discos, semi- 
suspendido. Santiago Acosta, 
Valdespina.

LLEGA el invierno. ¡No se preo
cupe! SUMINISTROS DE LA 
CRUZ se lo resuelve eficazmen
te con los generadores de aire 
caliente, modelos móviles y fi
jos de gasóleo y gas propano 
para su industria, agricultura, in
vernaderos, granjas, talleres, 
casas de campo. Véanlos: SU
MINISTROS DE LA CRUZ. Telé
fono 721142. Palencia.

PASCUAL!: Motocultores 
para pequeñas explotaciones y 
fincas de recreo, en 8. 10, 12, 
14 y 18 HP. y tractores con cua
tro ruedas motrices con o sin di
rección hidráulica de 16 a 60 
HP., todos con motor gasoil, a 
precios muy ajustados y am
plias facilidades. Consúltenos: 
SUMINISTROS DE LA CRUZ. 
Teléfono 721142. Palencia.

Pérdidas
EXTRAVIADA bolsa con equi
po fotográfico en la presa de 
Compuerto. Se gratificará. Telé
fonos (9881 710192 y (91) 
4747054.

Préstamos
IMPAGADOS. IFAMER, S.A. 
Gestionamos su recuperación 
extrajudicialmente a nivel nacio
nal. Teléfono (94) 4447340.

Trabajo
SE NECESITA camarero. Lla
mar de 4 a 8. Teléfono 711234.

SE NECESITA ayudante pelu
quería. Teléfono 729799, lla
mar de martes a sábado.

SE NECESITA camarero. Telé
fono 740280.

NECESITO chica para peluque
ría, de 16 a 18 años. Teléfono 
750042.

SE NECESITA chica fija, buen 
sueldo. Informes 712094.

SE NECESITA aprendices y 
oficiales de carpintería o ebanis
tería para Palencia, interesados 
dirigirse al apartado de Correos 
282, 34080 Palencia.

SE NECESITA chica para ni
ños, llamar de 6,30 a 8,30. Te
léfono 701383.

NECESITO MECANICO 
O ELECTRICISTAS 
Y MONTADORES 
para riegos de jardín 

AGROJARDIN MERINO 
María de Molina, 9

ASISTENTA mañanas 4 ho
ras. Llamar de 2 a 5. Teléfono 
723361.

DETECTIVES INFORIN- 
VEST, carnet profesional 758. 
Informes confidenciales. Servi
cios 24 horas. Personal espe
cializado. Aportamos pruebas. 
(983) 554465.

NECESITO asistenta. Llamar 
de 3 a 4. Teléfono 744337.

PINTURA en general. Pisos, 
locales, escaleras, etc. Precios 
sin competencia. Teléfono 
742821.

SE NECESITA asistenta de 10 
mañana a 5 tarde. Teléfono 
747051.

CONSTRUIMOS chalets, na
ves, tejados, fachadas, refor
mas en general. 770838.

NECESITO chica. Teléfono 
727002.

PROFESORES-AS DE IN
GLES de Colegio, Instituto o 
Academia precisamos para 
acompañar a Inglaterra en Julio 
o Agosto a grupos de alumnos 
de EGB y BUP. Interesados-as 
llamar a Marisol en Madrid. 
Tfno. 91-571 17 36.

EMPRESA inmobiliaria necesi
ta persona entendida en fincas, 
con dotes de vendedor, con co
che propio. Para Palencia y Va
lladolid. Teléfono 751843.

PERSONAL 
AMBOS SEXOS PARA 

DEPARTAMENTO 
COMERCIAL 
se necesita:

- Mayores 18 años.
- Buena presencia.
- Trato agradable.
- Jornada laboral de lunes a 

viernes.
- Ingresos elevados según 

aptitudes.
- Contrato Mercantil.
— Preparación a cargo de la 

empresa.
- Apoyo constante.
— Incorporación inmediata.

La selección será martes 
día 27, en entrevista perso
nal, de 12a2 y de 5 a 7 ho
ras. Presentarse los interesa
dos en C.Z San Juan de Dios 
n® 2. CASA MARIO. Antiguo 
MARTE de Palencia. Atende
rá Sr. Ruiz.

NECESITO señoras sepan te
jer punto mano. Prendas bebé. 
Día 27, 12'30 a 14. Traseras 
Cristo del Otero, s/n. Informa
ción (947) 203022.

NECESITO chica fíja, interna, 
poca familia. Teléfono 740296.

NECESITO chica 2 horas dia
rias. Teléfono 726442.

t
LA SEÑORA

Doña VICTORINA MARTIN MONTES
Falleció en Palencia, el día 24 de noviembre de 1990

a los 85 años de edad
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS 

Y LA BENDICION APOSTOUCA DE SU SANTIDAD 
0. E. P.

Sus apenados hijos Alejandro, Aurelio, Genoveva, Mercedes, Natividad y Luis Alonso Mar
tín,- hijos políticos Mana-Luz Nútiez, Priscila Palacios, Pablo Escudero, Antonio Seque
ro, Enrique López y Mana-Carmen Varas; hermana Baudelio Martin Montes, -nietos, 
bisnietos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan una oración por el eterno descanso de su alma

Vigilia: Domingo, día 25, a las once y media de la mañana, y a continuación la conducción del cadáver 
al cementerio de Ntra. Sra. de los Angeles.

Funeral: Lunes, día 26, a las once y media de la mañana.
Iglesia parroquial; San José.
Casa mortuoria: C.Z Pintor Oliva, 12-3® D.

SANTA LUCIA S.A. - Cía. de Seguros
Funeraria 'SAN MIGUEL' - C.Z Panaderas, 8 - Teléfonos 74 97 97 - Palencia

Transportes
SE OFRECE chófer con furgón 
2.000 Kg. carga útil. Palencia y 
provincias limítrofes. Teléfonos 
721390 y 725485.

Traspasos

SE TRASPASA bar en La 
Zona. Teléfonos 728445 - 
728512.

TRASPASO local acondiciona
do por traslado, buen precio. 
República Argentina. 725913.

TRASPASO local comercial 
acondicionado, 150 m.2 en 
planta y 130 de sótano. Teléfo
no 728560.

POR JUBILACION se traspa
sa Carrison Café. Económico. 
Grandes facilidades. Teléfono 
741260.

TRASPASO cafetería frente 
cine Avenida. Oportunidad. Te
léfono 752653.

EN FALENCIA 
SE TRASPASA

Por no poderlo atender 
RESTAURANTE 
Y PUB INCLUIDO
CENTRO CIUDAD 

BUENA CLIENTELA
Interesados llamar al teléfo

no 784012.

SE TRASPASA negocio en 
Valladolid, calle céntrica y co
mercial, por no poder atenderlo. 
Informes en teléfono (983) 
250256.

BERNA tiene el traspaso que 
usted necesita. Visítenos. Ma
yor Centro, 100.

TRASPASO restaurante total
mente nuevo, a 50 m. de C.Z 
Mayor. (Se admite socio). Infor
mes: Rustic, C.Z San Bernardo 
n® 4-1®

A.P.L INMOBILIARIA: Bajos 
comerciales, traspasos, entre
plantas. Propios para cualquier 
actividad. Información: Martín 
Calleja, 9.

TRASPASO bar pleno rendi
miento. Llamar teléfono 
700438.

Varios
CLINICA legal. Interrupción vo
luntaria del embarazo, planifica
ción familiar. Centro Clínico El 
Bosque. (91) 3025945 
3025946.

Vehículos
SE VENDEN camiones con fri
goríficos seminuevos. 3 y 4 
ejes. Teléfonos (983) 340066Z 
(983) 340199.

Ventas

EXPO-BICI. Grandes ofertas 
en bicicletas. Bici infantil 15% 
Dto. Bici montaña 22.000 pts. 
Bici carrera 19.900 pts. Se re
servan bicicletas para Navidad y 
Reyes. C.Z Felipe ll, n® 10-Bajo, 
Palencia. Teléfono 712286.

OCASION. Armarios 5.000, 
camas 2.000, frigoríficos 
6.000, cocinas 4.000, dormito
rios i0.000, tresillos 6.000, 
etc... La Manera Rosa. 750956.

VENDO semilla de esparceta. 
Teléfonos 817229 y 817172.

VENDO tractor M.F. 178, culti
vador 13 brazos y reversible 
dos cuerpos todo buen uso. Ur
bano. Frómista. Tfno. 810057.

SE VENDE madera de encina. 
Teléfono 742614.

¡¡AGRICULTOR!! Ahórrese di
nero-practicando mínimo Labo
reo o desherbage Químico, 
usando, STING. Consulte a CO
MERCIAL GONZALEZ. Frómis
ta. Tfno. 811038.

TRIPAS para embutidos. Pi
mentón para matanzas. Espe
cies de todas clases. Plaza La 
Castellana. Puesto 17. Avenida 
Santander. Antes en Calle Es
trada 3.

VENDO mobiliario de bar. Telé
fono 750136.



38 Sábado, 24 de Noviembre de 1990 SOCIEDAD Y PASATIEMPOS EL DURIO PALENTINO
EL DIA DE FALENCIA

Semana del 26 de noviembre 
al 2 de diciembre de 1990

)?id^ Aries
Del 21 de marzo al 20 de 

abril.
Preste un poco más de aten

ción a su trabajo o a cualquier 
actividad que así lo requiera, ya 
que puede cometer innumera
bles distracciones que serán cau
sa de estropicios o pérdidas. En 
lo sentimental, es conveniente 
que eluda los flirteos con perso
nas a las que le unen solamente 
lazos sociales, ya que puede que
marse si juega con ese tipo de 
fuego. Salud, sin complicacio
nes.

CRUCIGRAMA GRAFICO

13

12

12 13 14 15 16 17 18 19

HORIZONTALES: I: Tostará. 2: Adver
sario. 3: Obra de azulejos con labores ara
bescas. 4: Cuarto califa del Islam. Una voz 
al teléfono.'5: Aromatizar. Figuradamente; 
el que practica mal una profesión. 6: Manto 
beduino. Doncella hindú que se enamoró 
de Buda. De esta forma o manera. Ciudad 
de EE.UU., en el estado de Oklahoma. 7: 
Tuestas. Nosotros, (al rev.) Humor que flu
ye de ciertas llagas. Flor de la leche. 8: (al 
rev.) Poderosa. Alimento. Signo aritméti
co. Unión, vínculo. 9: (ai rev.) Preposición. 
Ganas de beber. Existe, (al rev.) Apócope. 
10: Consonantes diferentes. Cada uno de 
los extremos del imán. Color. Consonantes 
diferentes. 11: Cuarenta y ocho. Estoy in
formado. Apócope. Nombre de mujer. 12: 
Lago de América del Norte. Tercer rey de 
Judá. Prado en que suele sestear el ganado 
vacuno. Existías. 13: Figura geométrica. 
Letra griega. Antiguamente riñón. Deseo 
vehemente. 14: Tratamiento inglés. Núme
ro. (al rev.) Hermana de tus padres. Rega
lar. 15: Que da calor (fem.). (al rev.) Ven
ciese. 16: Cincuenta y cuatro. Apócope de 
señor, que, antepuesto al nombre se da a 
algunos religiosos cartujos y benedictinos. 
17: APELLIDO DE NUESTRO PERSO
NAJE. 18: Periódico que se publica cada 
día (pI.). 19: (al rev.) Cárcel.

VERTICALES: 1: NOMBRE DE NUES

TRO PERSONAJE. 2: (al rev.) Censura de 
las acciones ajenas. 3: Ciudad italiana. En- 
brollos. 4: (al rev.) Cebo que emplean los 
pescadores, hecho con huevas de bacalao. 
Consonante, (ai rev.) Cinematógrafo. 5: Al
tar en que se ofrecen sacrificios (pl.). Señal 
de socorro. Expresado verbalmente. 6: En 
México; guacamayo. Disputa con argumen
tos y rabones. Combate. 7: Expulsado del 
organismo, (al rev.) Repartes. 8: Ave trepa
dora del Brasil. Ala sin plumas, (al rev.) Da 
o señala dote. Hueso de la cadera. 9: (al 
rev.) Plural de consonante. Igual en una su
perficie. Jugo que fluye de diversas plantas 
umbelíferas. Príncipe o jefe tártaro. 10: 
Dueña. Me dirigiré. 11: (al rev.)Siglas que 
llevan algunos camiones de gran tonelaje. 
Signo de puntuación. Quita el vello u otra 
cosa de una superficie raspándola. (al rev.) 
Río europeo. 12: Oficial turco, (ai rev.) Ins
piración del poeta. Número, (al rev.) Espas
mo. 13: (al rev.) Amontonado. Juiciosos, 
estables. 14: Interjección castiza. Marca. 
Impar. 15: Siglas de cierta organización in
ternacional. Apócope. Monte de las islas 
M^yinas. 16: Nombre de varón. Cincuen
ta. (al. rev.) Persona que tiene fama de 
atraer la desgracia. 17: Pez marino de gran 
tamaño y carne bastante estimada. Hacer 
surcos con el arado. 18: Hermosean. 19: (al 
rev.) Espacio que se salta.

HOROSCOPO
/^? Tauro

Del 21 de abril al 20 de

Buen momento para que con
siga ún reconocimiento profesio
nal, para ampliar sus actividades 
laborales o para hacer cambios 
en este terreno que impliquen 
mejoras. Tendrá que tomar deci
siones que afectan a su vida sen
timental. No se preocupe, irá

bien. Abríguese bien la garganta 
pues puede coger frío.

^ Géminis
Del 21 de mayo al 21 de ju

nio.
Si sabe controlar lo que dice y 

no suelta lo primero que se le 
ocurra, tendrá éxito en el traba
jo. Aumentan las posibilidades 
de diálogo con ese ser querido 
que se había apartado por una 

tonta discusión. Tenga cuidado 
con los cambios bruscos de tem
peratura, podrían resentirse sus 
pulmones.

H^ Cáncer
Del 22 de jumo al 22 de julio.
Si comienza ahora algún nue

vo trabajo, no será de larga dura
ción, pero sí útil e interesante. 
Multitud de actividades relacio
nadas con el hogar o con lá vida 
familiar serán las que absorbe
rán la mayor parte de sus ener
gías y su tiempo. Su organismo 
puede verse afectado por un es
tado nervioso que pasará a fin de 
semana.

^ Leo
Del 23 de julio ai 23 de agos

to.

En el terreno laboral, se en
contrara con obstáculos que fre
narán su habitual ritmo o que le 
bloquearán. A nivel sentimental 
puede Uevarse agradables sor
presas que no esperaba y que le 
harán muy feliz. Problemas de 
estómago que pueden solucio
narse a poco que no se pase en 
las comidas.

Virgo
Del 24 de agosto al 23 de sep

tiembre.

Esta semana podrá hacer su 
trabajo con una claridad mental 
y una mayor resistencia física 
para todo lo que constituya mo
vimiento e intercambio de pla
nes e ideas. Sus relaciones ínti
mas serán más tranquilas, me
nos pasionales, pero también 
con mejoras en la comunicación 
verbal. Salud, sin problemas.

^5^ Libra
Del 24 de septiembre al 23 de 

octubre.
En relación a su trabajo, no 

deje de lado los consejos que un 
familiar mayor que usted le va a 
dar. Tiene razón. Entendimien
to perfecto con su actual pareja, 
a condición de que no lleve el 
trabajo a casa. Es conveniente 
que haga más vida sana y practi
car algún deporte para no anqui
losarse.

Escorpión
Del 24 de octubre al 22 de no

viembre.
Si tiene asuntos relacionados 

con los negocios, puede haber 
ganancias especialmente impor
tantes u ofertas bastante prove
chosas. Pequeñas tensiones con 
sus familiares políticos especial
mente con suegros, cuñados o 
sobrinos. Su estado de ánimo es
tará igualmente bajo, con ten
dencia a cierto pesimismo.

Sagitario
Del 23 de noviembre al 21 de 

diciembre.
En el terreno laboral, será con

veniente que mantenga una gran 
discreción y que no le involu
cren en la vida ajena. No irán 
bien las relaciones con los demás 
miembros de su familia, proba-

blemente porque las ideas sobre 
la moral sean ahora muy dife
rentes. En la salud, evite engor
dar, si es necesario póngase a ré
gimen.

Capricornio
Del 22 de diciembre al 20 de 

enero.

Algunos ligeros obstáculos en 
el normal desarrollo de sus acti
vidades cotidianas, sobre todo 
por la dificultad de comunica
ción con sus colaboradores. Ten
siones familiares sobre todo con 
los más pequeños. Con su pare
ja, de maravilla. Muy buena se
mana para todo lo relacionado 
con su salud y con el ejercicio fí
sico.

Acuario
Del 21 de enero al 19 de febre

ro.

La economía familiar puede ir 
mucho -mejor, sobre todo si se 
decide a iniciar alguna nueva ac
tividad en el tiempo libre. Su 
forma de comunicarse con los 
demás puede ser muy apasiona
da y por ello quizá cometa erro
res a la hora de explicar sus ideas 
o intenciones. Físicamente se 
sentirá bajo de energía.

1S< Piscis

Del 20 de febrero al 20 de mar
zo.

Días de éxitos sociales, sobre 
todo a nivel de imagen, y de me
jores posibilidades en su profe
sión, sobre todo si se arriesga a 
asumir mayores responsabilida
des. En el plano de las relaciones 
familiares o de pareja, cuidado 
porque todo serán discusiones, 
pequeños roces y falta de com
prensión. Salud, inmejorable.

SOLUCIONES A 
LOS PASATIEMPOS 
DEL DIA ANTERIOR

AL CRUCIGRAMA

HORIZONTALES: 1: Ji. 2: 
Abocar. 3: Arán. Dos. 4: Do
lar. Ni. 5: Vasos. S. No. 6; 
An. N. Pelos. 7: Et. saduD. 8: 
Sil. Sapo. 9: Canela. 10: Eo.

VERTICALES: 1: Va. 2: 
Adanes. 3: Aros. Tic. 4: Ba
lón. La. 5; Jonás. S. Ne. 6: IC.
R. Paseo. 7: Ad. Sedal. 8: 
Ron. Lupa. 9: Sínodo. 10: 
Os.

AL JEROGLIFICO 
...estará inquieta

A LA SOPA DE LETRAS
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«Richard Channing»

David Selby, 
afectado por su 
papel de malo

David Selby

El actor norteamericano, Da
vid Selby, conocido por su papel 
de Richard Channing, en la serie 
de. -televisión «Falcon Crest» 
afirma que su interpretación le 
ha creado algún problema: «de 
tanto haCer de malo ya estoy du
dando de mis sentimientos».

«Es cierto que el encamar tan
tos años un mismo personaje, 
nos llega a afectar. En este caso 
yo he salido perdiendo, puesto 
que Richard Chanhing es un 
tipo de muy mala gente».

«Falcon Crest» ha vuelto a 
nuestra pantalla. Ahora sus se
guidores pueden vibrar con su 
trama a través de la Primera Ca
dena, todos los jueves a las 21.00 
horas. Sin duda, uno de los per
sonajes que más han calado en
tre el público español es el que 
encama este sobrio actor.

Actualmente se están graban
do 16 capítulos más de «Falcon 
Cresl», pero David confiesa que 
no volverá a la serie, «ni aunque 
me paguen todo el oro del mun
do. Aún no sé si los autores deci
dirán matarme, pero ni aunque 
viva, continuaría. Y son muchas 
las razones por las que me nie
go».

Siempre se ha comentado so
bre el desdoblamiento de los ac
tores ante los personajes que le 
encomiendan. Mientras que al
gunos confiesan que se llegan a 
sentir afectados por ellos, otros 
lo desmienten diciendo que «eso 
le sucede a aquellos que no son 
todo lo profesional que se exi
ge»- ¿Quién dice la verdad?

Cuando se le preguntó a Da
vid Selby sobre el tema, afirmó 
rotundamente: «A mí me ha 
afectado el tener que hacer de 
malo tanto tiempo. He hecho 
todo lo posible por no dejarme 
influenciar, pero los actores te
nemos una hipersensibilidad, y 
por lo tanto, a veces nos dejamos 
arrastrar por la psicología de los 
personajes.

Roberto Cazorla

PROGRAMACION TV
SABADO, 24
1* CADENA

19,39 El cuentacuentos
"El nifto afortunado'

20,00 Teveo Denoche
■Pesadifla en el hogar'

20,30 Telediarlo-2 
21,00 Informe Semanal 
22,05 Sábado cine'

22,15 ”E¡ disputado voto 
del Sr. Cayo" 1 985
Dirección: Antonio Gimé
nez Rico
Intérpretes: Francisco 
Rabal, Juan Luis Gallar
do, Iñaki Miramón, Lydia 
Bosch, Juan Jesús Val- 
verde, Gabriel Renom, 
José Ramón Pardo, Ma
ría Paz Molinero
Víctor Velasco, en su 
campaña para el Senado 
por un partido de izquier
das, ha incluido en su ru
tinario periplo los pue
blos de la alta sierra bur
galesa. En uno de ellos 
tropieza con el señor 
Cayo, un sesentón pega
do a la tierra, a la que ama 
y de la que vive. El en
cuentro va a significar 
para el joven político un 
revulsivo, ya que por pri
mera vez está escuchan
do la voz del sentido co
mún
-Anonre Telediario
00,10 "Almas en la hogue
ra" “ i349
Dirección: Henry King
Intérpretes: Gregory
Peck, Dean Jagger, Gary
Merrill, Hugh Mariove, 
Paul Stewart, Robert Art
hur, Jdin Keik>gg
* Oscar en 1949 al mejor 
actor secundario (Dean 
Jagger)
• Oscar en 1949 al mejor 
sonido (Thomas T. Moul- 
ton)

PROGRAMACION 
DE MADRUGADA

02,25 Deporte noche
-Pelota
Campeonato del Mundo, 
desde Cuba. Finales
-Fútbol inglés
Luton Town-Aston Villa 
-Golf
Copa del Mundo, desde 
Orlando
-Billar artístico
Desde Barcelona. Resu
men

2» CADENA

16,30 Sábado deporte
17,00 -Golf
Copa del Mundo. En di
recto desde Orlando 
18,00 -Noticias

19,00 Secuencias
'Hollywood recuerda: 
Bellezas legendarias'

20,00 Fútbol
Campeonato Nacional 
de Liga
Sevilla-Bercelona
En directo desde Se
villa

21,50 Documental 
"Dos catedrales: 
Saint Paul"

22,20 Queenie
(Ultimo episodio)

23,10 Noticias
23,25 Que noche la de aquel 

aAo
'Año 1976'

00,20 Cine Club. Ciclo Bette 
Davis
'Eva a) desnudo', 1950

02,40 VIdeombt
03,00 Despedida y cierre

DOMINGO, 25
1" CADENA

08,00 Stop, seguridad en 
marcha

08,30 Waku, Waku
09,00 Tiempo de creer
09,15 Concierto
10,00 El Día del SeAor-San- 

ta Misa
Transmisión desde el 
Santuario de Santa Tere- 
sita del Niño Jesús en Lé- 
rida-PP. Carmelitas

11,00 Pueblo de Dios
'Los ancianos* (fl). Las 
viudas

11,30 Campo Y mar
12,00 Parlamento
12,30 Informe semanal 
13,30 Los caballeros del Zo

diaco
'La traición del Señor de 
los Hielos'

14,00 El salero
15,00 Telediario-1
15,35 Los Frulttis

'Viaje a China'
16,05 La comedia

'Vamos a contar menti
ras', 1962
Dirección: Antonio Isasi

17,40 Juego de niños
16,10 Dibujos animados 
18,30 El tiempo es oro 
19,30 La Hora Warner 
20,30 Telediario-2 
21,05 Eva y Adán, Agencia 

matrimonial
'Como en un cuento de 
hadas*

21,35 Domingo Cine
'Un mundo aparte", 
1987

23,35 Telediarlo
23,40 Del Miño al Bidasoa 

'La verde y civilizada tie
rra de Cantabria*

00,35 Arto y artistas fla
mencos
"Enrique Morente" 

01,05 Despedida y cierre

2" CADENA

7,45 Carta de ajusto
7,59 Apertura
8,00 Documental

Alcanzar el Cielo: 'Riva
les sobre el Atlántico*

9,00 Miklmoto Clip 
9,25 Pumuky

*Pumuky quiere ser car
pintero*

9,50 Gordi
*EIhombre de las nieves*

10,20 Cine para todos 
'Promesa de acción de 
gracias* 1986

12,00 Domingo deporto
12,15 -Baloncesto
TDK Manresa-F.C. Bar
celona
En directo desde el Pabe
llón de Manresa
14,30 -Noticias
-Rugby
España- Australia
En diferido desde la Ciu
dad Universitaria de Ma
drid
16,30 -Noticias
17,00 -Balonmano
At. Madrid-Caja Madrid 
En directo desde el Poli- 
deportivo A. Magariños 
de Madrid 
18,00 -Noticias

19,00 Los vengadores 
'Los sepultureros*

20,00 Cheers
'Nada de concursos*

20,30 Rápkto
21,00 Luz de Luna 

'Perfecto*
21,50 TVE-2 presento

Brigada Central: 
'Vistas al mar*

22,45 Noticias
23,00 Estudio Estadio 
00,00 cine mítico

Ciclo: Un terror "Univer
sal*
"El hombre lobo*, 1940 
Dirección: George
Waggner

01,15 Despedida y cierre

LUNES, 26
1 .■ CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,59 Apertura 
8,00 Buenos días
9,15 En buena hora

-La Isla
-Teledia rio
-Santa Bárbara

12,55 Telediario
13,Q0 Magazines Territoria

les
13,29 Conexión con la pro

gramación nacional
13,30 Telecomedia

Spencer
Intérpretes: Ross Harris, 
Mimi Kennedy, Harold 
Goukíxi

14,00 Informativos 
Territoriales

14,29 Conexión con la pro
gramación nacional

14,30 No te rías que es peor 
Dirección: La Trinca*

15,00 Telediario-1
15,35 La dama de rosa

*Episodio n.® 5*
Intérpretes: Carlos Mata,
Jeannette Rodríguez, 
Gigi Zancheta, Félix Lore
to

16,30 Esta es su casa
17,25 Telediario
17,30 Entre Hneas

-Reportaje: *Publlcacio- 
nes en el ICI*
-Entrevista a Miguel Deli
bes
-Escaparate de noveda
des editoriales

18,00 El duende del globo
18,05 Los mundos de Yupi
18,30 Cajón desastre

19,20 Informativos Territo
riales

19,34 Conexión con ia pro
gramación nacional

19,35 Jóvenes jinetes
*EI final de la inocencia*

20,30 Teledtorio-2
21,00 El precio Justo
22,39 Hablemos de sexo 

*Conductas sexuales ha
bituales en la pareja*

23,15 Primera fila 
24,00 Diario Noche
00,30 Juego, set y partido
01,29 Despedida y cierre

2- CADENA

7,45 Carta de ajuste
7,99 Apertura 
8,00 DibuJa-2 
9,00 TV Educativa

Naturaleza y geografía 
11,00 La hora de...

"La hora de todas* 
12,00 Galería de música 
13,00 Klip
13,30 Barrio Sésamo 
13,55 DibuJa-2

'Los Picapiedra'
14,25 Noticias
14,30 Historias de cada tfia

La quinta estación
"La vuelta si Reich*

15,30 Los frutos de Eldora- 
do
*EI caucho*

16,25 Noticias
16,30 Primera sesión 

'Ordenes son órdenes* 
Dirección; David Palteng- 
hi
Nacionalidad: Británica 
Intérpretes: Brian Reece, 
Margot Grahame, Ray
mond Huntley, Sidney 
James, Peter Sellers

17,50 Cortometraje
'Poetas españoles; Ra- 
salía de Castro. Airiños 
de mlña térra'

18,00 Noticias
16,05 Piastte
18,35 Videomlx 
19,00 Estodio-2 
20,00 Noticias 
20,09 MIkimoto Clip

Programa que en clave 
de humor ofrece clips 
musicales

20,30 Historias de aquí y de 
allá
'Emmy" (Holanda) 

21,00 TVE-2 Noticias 
21,19 Documentos TV

'A través de la alambra
da'

22,19 A través del espejo 
'Esta noche; Los Best 
Sellers*
22,15 -Presentación 
22,20 -Largometraje 
"La esfinge’, 1981 
Dirección: Franklin J. 
Schaffner
Nacionalidad: Norteame
ricana
Intérpretes: Lesley-Ann 
Down, Fran Langella, 
Maurice Ronet
Película basada en una 
obra del famoso autor de 
best-sellers norteameri
cano Robin Cook. Film de 
misterio y suspense que 
narra las aventuras de 
una egiptóloga en busca 
de un sarcófago maldito 
0,25 -Coloquio

01,25 Ultima sesión
Ciclo: Sergei M. Eisens- 
tein• 
'Alejander Nevsky*, 
1938
Dirección; Sergei M. EI- 
senstein
Nacionalidad: Soviética 
A mediados del siglo XIII, 
le presión que ejercían 
los mongoles y los teuto
nes sobre loe estados ru
sos se hizo fuerte e irre
sistible
* Versión original con 
subtítulos en casteHano 

03,10 Despedkia y derre
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LA LIBERTAD.-ZURICH (SUIZA). Treinta y seis rehenes europeos regresaron
a Zurich desde Bagdad a bordo de un avión de las líneas aéreas suizas. En la foto vemos a un
hombre que se reúne con su familia poco después de llegar al aeropuerto de Zurich.-(FOTO/AP)

Lotería Nacional 

Cuarenta millones de 
pesetas al número 

79673
Reintegros en 3, 7 y 9

Madrid. (Efe).-En el Sorteo de la Lotería Nacional, cele
brado hoy, han resultado premiados los siguientes números y 
terminaciones:

PRIMER PREMIO
CUARENTA MILLONES de pesetas ai número 79673.

Ha sido vendido en Oliana (Lérida).

Premio especial al décimo
Un premio especial de DOSCIENTOS CUARENTA Y

SEIS MILLONES de pesetas a la fracción 7? de la serie 2.® del 
número 79673.

SEGUNDO PREMIO
VEINTE MILLONES de pesetas al número 56779, Ha 

sido vendido en Vigo.

El tabaco disminuye el riesgo 

de contraer la enfermedad 
de Parkinson

Pamplona, EFE.- El consumo 
de tabaco es uno de los llamados 
"fenómenos ambientales” que 
disminuyen el riesgo de contraer 
la enfermedad de Parkinson, se
gún manifestó ayer en rueda de 
prensa el director del Departa
mento de Neurología de la Clíni
ca Universitaria de Navarra, 
Martínez Lage.

"Sobre esta enfermedad -co
mentó Lage- se especula con la 
hipótesis de que tenga una base 
genética, pero se ha constatado 
la existencia de estos "fenóme
nos ambientales" que inciden de 
forma decisiva en su desarro
llo”.

El Parkinson, junto a la enfer

«Torero et toro», una revista de 
tauromaquia editada en París

París, EFE- "Torero et toro” 
es el nombre de la primera revis
ta editada en París sobre tauro
maquia, con una tirada inicial 
de 30.000 ejemplares, que será 
trimestral y costará 35 francos 
(unas 700 pesetas).

Según el periodista y editor 
Michel Dreyfus, de 35 años, es ia 
más completa y lujosa revista 
taurina francesa y pronto saldrá 
también traducida al español.

El número 1 saldrá en enero 
de 1991 con artículos sobre Emi

medad de Alzheimer y la escle
rosis lateral amiotrófica, adquie
re actualmente, según indicó 
este neurólogo, "un carácter de 
auténtica epidemia, hasta el 
punto de que en el año 2000 pa
decerán traumatismos neurode
generativos de este tipo un 10 
por mil de la población, aproxi
madamente”.

Lage señaló que el aumento de 
esta clase de dolencias se debe, 
fundamentalmente, al progresi
vo envejecimiento de la pirámi
de de población, "efecto que -in
dicó- la Clínica experimenta 
con monos, ya que en estos se 
reproduce la enfermedad de for
ma muy similar a la humana”.

lio Muñoz y Espartaco, sobre 
quien el director de la revista 
dice que "su perfecta técnica y 
soberbio estilo le valdrá, por sép
timo año consecutivo, ocupar el 
primer lugar por el número de 
corridas toreadas”, así como del 
diestro francés Richard Mi- 
llian.

La publicación, ilustrada con 
fotografías, dedica un gran ar
tículo al dramático accidente de 
Julio Robles, el 13 de agosto pa
sado, en el coso de Beziers, al ser 
volteado por un toro, circuns

El director del Departamento 
de Neurología de la Clínica Uni
versitaria de Navarra realizó es
tas declaraciones en el acto de la 
firma de un convenio entre este 
centro y la multinacional italia
na "FIDIA”, que financiará la 
investigación y comercializa
ción de fármacos relacionados 
con el sistema nervioso, con una 
cantidad de 75 millones de pese
tas en los próximos 3 años.

El convenio firmado con la 
multinacional italiana permitirá 
investigar fármacos capaces de 
intervenir en los mecanismos de 
regulación presentes de forma 
natural en el organismo.

tancia que será revivida con dos 
fotografías exclusivas.

En cuanto a las ganaderías, la 
de Victorino Martín, "el brujo 
de Galapagar”, ocupará un lugar 
destacado, dado que sus toros fi
guran entre "los más caros y bra
vos”, según Dreyfus.

Destacan entre los colabora
dores los periodistas taurinos 
franceses de más renombre, 
como Alain Teulere y Jacques 
Durand.

Premios de 125.000 pesetas
Tienen premio de ciento veinticinco mil pesetas (veinti

cinco pesetas a la peseta) todos los números terminados en:

0877 2331 6683 8366 8882

Premios de 25.000 pesetas
Tienen premio de veinticinco mil pesetas (cinco pesetas a 

la peseta) todos los números terminados en:

026 058 190 208 226 228
251 285 431 494 632 714

Premios de 10.000 pesetas
Tienen premio de diez mil pesetas (dos pesetas a la pese

ta) todos los números terminados en:

71 85 94 95

Aproximaciones y centenas
Dos aproximaciones de UN MILLON de pesetas cada 

una a los números 79672 y 79674, anterior y posterior al 
primer premio.

Centenas de cincuenta mil pesetas (diez pesetas a la pese
ta) a los números comprendidos entre el 79600 y el 
79699exceplo el 79673, primer premio.

Dos aproximaciones de SETECIENTAS QUINCE MIL 
pesetas cada una a los números 56778 y 56780, anterior y 
posterior al segundo premio.

Centenas de cincuenta mil pesetas a los números com
prendidos entre el 56700y el 56799,excepto el 56779, 

segundo premio.

Terminaciones y reintegros
Premios de cincuenta mil pesetas a los números termina

dos en 673, tres cifras fmales iguales a las del primer premio.

Premios de veinticinco mil pesetas a los números termi
nados en 73, dos cifras finales iguales a las del primer premio.

Reintegros de cinco mil pesetas a los números cuya cifra 
final sea 3, 7 y 9.

Estos premios sen acumulables, por lo que las tres cifras 
finales iguales a las del "gordo” se pagan a dieciséis pesetas la 
peseta.


